
A ·dos días de las elecciones europ~as 

IU denuncia al PSOE por utilizar electoralmente 
al centro Asesor de la Muier 

J Rosalía Rodríguez trae «aires nuevos» al PP 

Familiares del exconcejal 
García·Pelayo conquistan 

los casinos del mundo 

Han ganado t7D millones 
con un sistema 

para jugar a la ruleta 

Ya les han robado tres veces y 
han sufrido dos atracos 

·una panadería, víctima 
·~---::--,..___] de dos robos en tres días 

Pilar dedicó una canción 
a su marido 

Miles de ciudadanos 
sin agua por las averías 

causadas por los 
instaladores del gas 

una pareja alcalaína, sucedió en el paseo de los curas un hambre de 42 años 
p ista de «La un accidente de tráfico en la ciudad murió por sobredosis 

* * * 

que necesitas es amor» acabó con las vidas de un matrimonio ._d_e roc1_ ma_s e_n 1_ª c_oc_ina .... 



TIENES l\AUCHO 
QUE ENSEÑAR 
La gama más ampl ia del mercado, 7 motorizaciones en diese! , turbodiesel 

y gasolina. La tecnología alemana más sofisticada, hasta 115 CV 

Barras de protección lateral, ABS e incluso doble airbag . Aire acond icionado. 

dirección asistida y un maletero sorprendente. SEAT CORDOBA. Enséña lo . 

Y aprovéchese ahora de las excepcionales condiciones de financiación de FISEAT. 
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TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31'600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

TALLERES 
IECAllOS JVEllTA5 
Sábados mañana 

~!!!!!~-. . --~ Más de 1.000 puntos de asistencia técnica. 
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Droga y desvergüenza 
La semana pasada escribía

mos desde la decepción deriva
da de que aparentemente «no se 
puede hacer nada» para comba
tir eficazmente la drogadicción, 
con lo que tal vez mil alcalaí
nos -aparte de los que se va
yan añadiendo- quedan sen
tenciados a ser toxicómanos de 
por vida con el único «consue
lo» de que quizás esa vida no 
sea muy larga. Hoy escribimos 
de este mismo problema no só
lo desde la decepción, sino tam
bién desde la irritación. 

El Programa Municipal so
bre Drogas, en colaboración 
con el ayuntamiento de Alcalá, 
anunció que había organizado 
una mesa redonda sobre «As
pectos actuales en el tratamien
to médico de la dependencia a 
opiáceos» que tendría lugar el 
día 2 de junio a las seis y me
dia de la tarde en el Centro 
Municipal de Salud. Llegó el 
día y llegó la hora. Llegaron 
personas interesadas en este 
problema social y sanitario, al
gunos drogadictos entre ellas. 
Pero no llegó ninguno de los 
ponentes invitados, quienes de
bían hablar -según lo 
anunciado- en nombre de 
cuatro organismos: ministerio 
de Sanidad y Consumo, Plan 
Nacional contra la Droga, Plan 
Regional sobre Drogas y hospi
tal Ramón y Cajal. 

Un pleno de no asistencias 
que ilustra el interés -el desin
terés claro- que en ciertos or
ganismos suscita el problema 
social y personal de la drogadic
ción. ¿Por qué no vino nadie? 
¿No se los avisó? ¿No quisieron 
venir? ¿Alguien dio orden de 
suspender la mesa redonda «pa
ra no suscitar alarma social»? 
El hecho es que se convocó una 
reunión contra la drogadicción, 
la reunión no se celebró porque 
no vinieron los ponentes y no 
consta que a nadie se le ha caí
do la cara de vergüenza. 

Llegó el momento de la verdad 
Si esto fuera un combate de 

boxeo cabría decir aquello de 
«¡Segundos, fuera!» Como se 
trata de unas elecciones, la frase 
tendrá que ser «¡Encuestas, fue
ra!» porque ha llegado el mo
mento de la verdad, el de la 
única encuesta que vale, la de 
las urnas. Ahora cada ciudada
no -no sólo una «muestra»
tiene la palabra en forma de pa
peleta para mostrar su grado de 
satisfacción con lo que hay. El 
señor González afirmaba en un 
mitin que su gobierno tiene tres 
años por delante. Es rigurosa
mente exacto en teoría, pero a 
veces la teoría no se correspon
de con la realidad concreta. 

También es cierto que la teo
ría dice que en el conjunto de 
España sólo se trata de elegir 
miembros para el Parlamento 
Europeo. Pero nadie, ni siquie
ra el señor González, cree que 
ésa sea toda la transcendencia 
de estas elecciones. De hecho, 
seguro que a los españoles los 
preocupa bastante poco que el 
.pp lleve 26 parlamentarios a 
Europa y el PSOE lleve 24 ó vi
ceversa. Al fin y al cabo, unos 
y otros ejercerán de socialde
mócratas. Lo que verdadera
mente importa ahora, a los es
pañoles y a muchos que no son 
españoles, es saber si el PSOE 
conserva un apoyo sólido de los 
electores en el conjunto de Es
paña o lo ha perdido. Eso no 
convierte a las elecciones de 12 
de junio en unas «primarias» ni 
nada que se le parezca, pero sí 

Editor: Sandalio San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: 

las convierte en un «examen» 
para al menos tres entidades 
bien diferenciadas. 

El primer examen es para el 
PSOE. Si obtiene un mal resul
tado, tendrá que emplear gran
des dosis de imaginación para 
afrontar el futuro, con la cir
cunstancia agravante de que los 
equipos de gobierno presididos 
por el señor González no dan 
pruebas de andar sobrados de 
imaginación creativa, aunque 
el presidente del gobierno sí dé 
pruebas de una gran capacidad 
de maniobra para mantenerse 
en el poder. 

El segundo examen es para 
el PP. Si los populares no ob
tienen un resultado muy bue
no, tendrán que hacerse un 
«chequeo» a fondo para enten
der qué o quiénes fallan en él. 

Y también habrá examen pa
ra la sociedad española, aunque 
en este caso no para ser «apro
bada» o «suspendida>>, puesto 
que «aprobará» por definición. 
Pero el resultado de las urnas 
del 12 de junio nos dirá cómo 
es la sociedad española en su 
mayoría, si está dispuesta a to
mar la iniciativa y correr la 
aventura de promover un cam
bio con resultados inciertos 
-cualquier cambio tiene resul
tados inciertos necesariamen
te- o prefiere adherirse al con
servadurismo implícito del «Va
le más lo malo conocido que lo 
bueno por conocer». Segura
mente éste es el «examen» más 
importante de todos. 

Ramón y Caja!, 7 · 28801 Alcalá de Henares 
Imprenta: c/ Morera, 3 · Torrejón 

Telf.s.: 889 2& 5:S 
888 85 89 

FAX: 88! 45 08 D.L. : GU-78-1968 FUNDADO EN 1968 

«Modelo» de ciudad 
La expresión puede ser un 

poco cursi, pero creemos que 
define uno de los problemas bá
sicos de Alcalá porque, en efec
to, esta ciudad pretende atener
se a un modelo, pero a un mo
delo que se ha demostrado a un 
tiempo ineficiente y poco esti
mulante para el desarrollo de la 
sociedad alcalaína. 

En su momento se optó por 
«Una ciudad de servicios». Es
to era discutible, aunque pu
diera comprenderse la tenta
ción en unos años en que se tra
taba de desarrollar la capacidad 
universitaria complutense. Sin 
embargo, como ya escribíamos 
hace mucho tiempo, se ha de
mostrado que Alcalá es una ciu
dad que tiene universidad, por 
fortuna, pero no puede limitar
se a ser una ciudad universita
ria. Hace también muchos años 
advertíamos que Alcalá tendría 
que generar varias decenas de 
millares de puestos de trabajo 
para atender a su demanda fu
tura. Ahora el futuro se nos ha 
echado encima y en ésas esta
mos, con el índice de desempleo 
más alto de toda la región ma
drileña. 

Todo esto no ocurre sólo por
que el modelo de ciudad com
plutense sea inadecuado, tam
bién interviene el impacto glo
bal de la crisis nacional. Pero 
la crisis, de un modo u otro, va 
a terminar y Alcalá tendría que 
estar dispuesta a montarse en 
la cresta de la ola cuando esto 
ocurra. Y la crisis se soluciona
·rá por la vía industrial, una vía 
que generará demanda añadi
da de servicios. Alcalá ha de 
proponerse como «modelo» el 
de una ciudad de economía bá
sicamente industrial; ha de ser 
«Una buena ciudad industrial». 

Cuando empiezan a perfilar
se los candidatos a concejales 
para 1995 , ésta es una convic
ción que deberán tener muy 
clara los aspirantes a ediles. 

URBANIZACION -VENTA DE CHALETS En el casco urbano de Alcalá de Henares 

~~. 
~TES 

CON MUCHAS FACILIDADES DE PAGO 
• 258 m/2 construidos 
• Piscina común 
• Garaje, 2 plazas 
• 4 dormitorios. 

Información: 

Avda. Guad~ajara 3 
Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

• Buhardilla 
• Antena parabólica 
• Jardín privado 
• Cocina amueblada 
•Alarma 

UL TIMOS CHALETS 
A LA VENTA 

En la propia urbanización <chalet piloto> laborables, sábados y festivos 
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~orencio Campos Alcaldes de la comarca de Alcalá 

Polémica presentaci~n del plan económico de Alcalá y su comarca 
Joaquín Arias 

da mesa zonal de Alcalá tal y 
como estaba configurada por la 

Arias acusa: «El alcalde de Alcalá es un grosero - consejería de Economía de la 
CAM abarcando a un tótal de 
quince municipios. Esta comar
ca cuenta con una superficie de 
527'8 kilómetros cuadrados y 
182.335 habitantes, es decir, 
una densidad de 346 habitan
tes por kilómetro cuadrado. 

y un oportunista que ha venido a hacer campaña electoral» 
Joaquín Arias, concejal com

plutense de IU, mostró su ma
lestar y sus críticas al alcalde 
Florencio Campos , por el acto 
convocado para la presentación 

JUNIO 
Día 2 .................. 03.548 
Día 3 .................. 00.371 
Día 6 .................. 85.691 
Día 7_ .................. 69.803 
Día 8 ................ .. 83.919 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchéz 
Plaza Ramón y Cajal, l • Tlf. 886 01 11 0 
~~~~~~~~~~~-

MECO: El pueblo = 
más distante del mar ii! 
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Gian Collar de Orp a la 
Gastronomía Internacional · 

PSORIASIS? 
TUTAMIEITO EFECTIVO 

Petición hora previa 
para consulta médica 

T elf.: 88.3 06 85 

CLlllCA MULTISOLE 
e/ Libreros, 9 · Alcalá de Henares 

to de Junio dt! t9M 

del plan económico de Alcalá y 
su comarca, acusándole de 
oportunista por hacerlo en ple
na campaña electoral, y califi-

• cándolo de «grosero y descon
siderado con los grupos de la 
oposición en• el ayuntamiento 
de Alcalá» , por no reconocer 
públicamente su participación 
en este plan: «Este plan de de
sarrollo económico ha sido ela
borado por los partidos políti
cos y entes sociales que estamos 
en el OADE y todos lo hemos 
estado trabajando durante mu
cho tiempo. Por eso nos pare
ce oportunista y demagógico 
que el alcalde ~onte en plena 
campaña electoral este acto pro
tocolario y que se haya compor
tado de esa manera grosera y 
desconsiderada hacia los que 
hemos trabajando también en 
el plan». 

La polémica también estuvo 
presente en las significativas 
ausencias que hubo en el acto 
protocolario de presentación 
del plan económico para Alca
lá y su comarca, al no asistir 
más que cinco alcaldes, el de 
Camarma (Luis Gregorio 
Díaz), el de Villalbilla Qesús 
Soto), el de Santorcaz Quan 
Manuel Castro), el de Torres de 
la Alameda (Antonio Rodríguez 
del Barrio) y el de Alcalá (Flo
rencio Campos). Faltaron por 
tanto los alcaldes de Daganzo 
(Emilio Valladar), de Corpa 
(Félix Barranco), de Los San
tos de la Humosa (Daniel Me
co) y de Meco (Antonio Barran
co). Tampoco asistieron el re
presentante de la cámara de 
Comercio e Industria de Ma
drid Qosé María Fontana), el 
de la asociación de empresarios 
AEDHE (Rafael Jiménez), el 

del IMADE (Amancio Cabrero) 
y la directora general de Eco
nomía de la CAM Qulia Sán
chez Valverde), todos ellos de 
acuerdo con el protocolo que 
contiene el plan económico y 
que no enviaron representan
tes al acto. Sí estuvieron los se
cretarios generales de UGT y 
CCOO,Jesus Angel Martínez y 
Angel Díaz Cardiel, respectiva
mente. 

El acto sirvió para presentar 
el plan y para que laS' diferen
tes partes firmaran pública
mente el protocolo que lo con
tiene, un documento que ha ve
nido elaborando el OADE des
de inicios de 1993. 

El marco geográfico que 
abarca el plan es la denomina-

El estudio elaborado· desde el 
OADE propone como modelo 
deseable el de una economía en 
la que «considerando a Alcalá 
como su centro neurálgico, per
sistan en su importancia rela
tiva los sectores agrícola e in
dustrial, basando el crecimien
to del resto de los sectores en 
una explotación racional de los 
potenciales turísticos del terri
torio», de forma que permita 
un «crecimiento sostenido de la 
actividad económica que pue
da absorver las nuevas incorpo
r~ciones de la población al mer
cado laboral, así como reducir 
parte del desempleo existente». 

Residencia Jª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre (3 km. de Azuqueca de Henares, 10 km. de Alcalá) 

* Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, fisiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
* Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 
SITUADA EN URB.ANIZACION MODERNA (RESIDENCIAL 

SANTA AGUEDA). A 15 MINUTOS DE ALCALÁ. 

Información y reserva de habitación: 
Tel:fs.: (949) 26 03 71 / 26 03 50 

PUERTA de Madrid 



Critica duramente a la concejala de Mujer, 
Dolores Pérez Ouirós, y a la directora del 
centro Asesor de la Mujer, Pilar Rubiales 

IU denuncia la utilización partidista 
del ayuntamiento por ·el PSOE para 
la campaña electoral 
El alcalde dio una conferencia sobre Europa 
en el marco de los cursos formativos del 
centro Asesor de la Mujer 

Izquierda Unida ha denunciado ante la junta electoral de zo
na de Alcalá al PSOE por la utilización partidista que ha he
cho del Centro Asesor de la Mujer para qua Florencio Cam
pos, alcalde de Alcalá, diera una conferencia sobre Europa en 
plena campaña electoral, dirigida a las participantes en los 
cursos formativos dependientes del citado centro. Esta confe
rencia tuvo lugar en horario lectivo, a las 11 '30 del 8 de junio. 

Según la denuncia dirigida 
a la junta electoral de zona 
contra el Centro Asesor de la 
Mujer y el alcalde de Alcalá 
por la utilización de ese cen
tro municipal con fines elec
torales, la conferencia estaba 
organizada por el organismo 
que preside Dolores Pérez 
Quirós y dirige Pilar Rubia
les: «Esta conferencia fue a 
cargo de don Florencio Cam
pos Corona, alcalde del ayun
tamiento de Alcalá y militan
te del PSOE, y estaba dirigi
da a los cursos formativos de
pendientes de este centro mu
nicipal en horario lectivo». 

La denuncia añade que 
«aunque el tema es oportuno, 
no deja de ser chocante que se 
haga en plena campaña elec
toral y lo que llama la aten
ción es que se haga en hora
rio lectivo pudiendo hacerlo 
fuera de dicha jornada y con
vocada por el PSOE sin la co
bertura municipal. En caso de 
hacerlo como se ha hecho, se 
debía haber consultado al 
Consejo de la Mujer y haber 
invitado a ponentes de todos 
los grupos concurrentes a es
tas elecciones europeas, fuera 
ºdel horario lectivo». 

t 

Según Joaquín Arias, «no 
es lógico que una institución 
pública se ponga al servicio de 
un partido, del PSOE. El pro
blema es que ya llueve sobre 
mojado; en las pasadas elec
ciones municipales intentaron 
repartir una guía en la que es
taba la fotografía electoral de 
Florencio Campos que era 
candidato por el PSOE. 
Aquello lo denunciamos y la 
junta electoral nos dio la ra
zón, pero esta gente no se en
mienda y sigu_e con las mis
mas». 

Joaquín Arias manifestó 
que, si el Centro Asesor de la 
Mujer quería hacer una con
ferencia sobre Europa, «lo 
más lógico hubiera sido que lo 
hubiera hecho fuera del hora
rio lectivo para no interrum
pir los cursos y contando con 
el resto de fuerzas políticas, 
pero eso no parece ser el plan
teamiento de la concejala, la 
señorita Pérez Quirós, y tam
poco el planteamiento de la 
directora del Centro, Pilar 
Rubiales, que se creen que el 
centro asesor está al servicio 
del PSOE y de Florencio 
Campos». 

480 afiliados trabajarán para el PP en Alcalá 
el día de las elecci~nes europeas 

Rasaiía Rodríguez dice que can su 
abanica trae aires nuevas 

La presidenta local del Partido Popular, Rosalía Rodríguez 
·del Río, señaló en vísperas de las -elecciones al Parlamento 
Europeo el domingo 12 de junio, que «con este abanico que 
muestro, traigo aires nuevos». La presidenta popular semos
tró convencida de que c<Vamos a ganar estas elecciones y so
mos alternativa real al gobierno de nuestro país, de nuestra 
región y de nuestra ciudad>>. 

Rosalía Rodríguez manifes
tó sentirse muy satisfecha por 
la organización electoral que 
su partido ha hecho en Alca
lá: «Hemos conseguido por 
primera vez no sólo cubrir to
das las mesas electorales con 
interventores nuestros, que 
eso ya lo habíamos consegui
do. Lo que hemos conseguido 
esta vez ha sido cubrir cada 
mesa con dos interventores 
del PP, un jefe por colegio y 
un adjunto. Vamos a movili
zar un total de 480 afiliados 
que se han ofrecido para tra
bajar por el partido en este 
día tan importante». 

La presidenta del PP no 

dejó de felicitar a Jesús Do
mínguez Picazo: «Es la pere
sona que se ha dedicado a la 
cuestión electoral y lo ha he
cho por primera vez, pero ha 
cumplido con eficacia, que es 
lo que el PP ofrece a esta 
sociedad». 

«Sabemos que nos jugamos 
mucho en estas elecciones, 
porque es el futuro de Espa
ña lo que está en ciernes», di
jo Rosalía Rodríguez para 
añadir que «vamos a ganar y 
esto empieza por el control 
que tendremos de las mesas 
electorales para evitar cual
quier anomalía que pueda 
surgir». 

AS 
¡¡INSTALE AHORA SU PISCINA Y DISFRUTELA EL PROXIMO VERANO!! 
* PisCinas (30 modelos düerentes) * Toboganes * Equii>os de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 

~ POLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, Km. 51'500-Telf.: (949) 22 2164 (3 líneas)- Fax: 22 25 59 -GUA~:.~~JARA . 
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Pabellón deportivo 
sin luz eléctrica 

Señor Alcalde: La delega
ción municipal del distrito IV 
y la Coordinadora de Clubes 
que utiliza el pabellón polide
portivo del mencionado dis
trito nos dirigimos a usted por 
el siguiente motivo: 

Han sido varios los días 
que nos hemnos visto priva
dos de iluminación en dicha 
instalación. Durante un tiem
po hemos podido disponer de 
electricidad de forma provi
sional, pero desde ayer día 7 
de junio volvemos a carecer 
de la misma. El problema re
side en que el ayuntamiento 
todavía no ha contratado la 
energía con la compañía eléc
trica, lo que ha obligado a és
ta a precintar la toma. 

Debido a que tal carencia 
impide la práctica del depor
te en las condiciones óptimas, 
solicitamos que a la mayor 
brevedad posible se proceda a 
contratar la energía con dicha 
compañía. El no hacerlo per
judicaría considerablemente 
la práctica del deporte en las 
mencionadas instalaciones de
portivas. 

José BARRANCO 
V ocal de Deportes 
Juan MORALES 

Presidente de la Coordinadora 
de Clubes Pab. Polideportivo 

una familia golpeada 
por la discapacidad 
de su hija 

Con el dolor más amargo 
parí una niña. Cuando en la 
maternidad de O'Donnell en 
Madrid ven la gravísima si
tuación de la niña indefensa, 
nos dicen lo que piensan y las 
poquísimas posibilidades de 
salir adelante por su incapa
cidad mental. ¡Cuál no sería 
la terrible realidad y la desi
lusión profunda! Nos había 
dicho mi madre antes de mo
rir: «Si tuvierais suerte de 

tener una niña ahora, podría 
ayudaros cuando seáis mayo
res porque los dos la necesi
táis». Y el doctor me dijo; «No 
tengas más, ya tienes un niño, 
y cuidaros vosotros». ¡Cuál se
ría nuestra sorpresa, que 
nuestra niña ya venía de ca
mino al mundo de los disca
pacitados! 

Después de dos meses nos la 
dan, pero con todas las bue
nas recomendaciones que un 
equipo de doctores puede ha
cer ante una grave situación 
como ésta. Por aquellos años 
las reformas, los cambios, las 
leyes democráticas, la estabi
lidad brillaba por su ausencia. 
Las agresividades se sucedían 
desde todos los frentes y de 
ideologías, las manipulaciones 
para ganar porque nadie, na
die, quiere perder. En fin, no 
vale la pena recordarlo por
que hoy creo que estamos cu
rados de espanto, pero otros 
familiares lo están viviendo 
hoy y tengo que apoyarlos 
porque han tenido la desgra
cia, un dolor, y un amor que 
les desborda por encima de 
sus posibilidades humanas, y 
han tenido el valor de buscar 
las ayudas sociales. Son casos 
a los que merece la pena pres
tar una atención muy especial 
porque por experiencia sé que 
las cuatro paredes del hogar te 
aplastan y hunden en una di
ficilísima situación para acep
tar, cuidar, rehabilitar y al 
mismo tiempo sonreírle a su 
cara, a sus ojos que no tienen 
respuesta tan fácilmente. 

Y o le digo a esta familia 
que los poderes públicos tie
nen la obligación de escuchar
los y que se busquen solucio
nes, que se creen las compe
tencias municipales, con los 
servicios sociales de salud y 
consumo. Así pueden ayudar 
a aliviar el dolor de esta y de 
otras familias, con este u otro 
caso distinto. Después de 15 
años no puedo quedar al mar
gen de lo que pasa en la ciu
dad y he aprendido a enve- _ 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celalitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

l i·ll fiiJ' ¡.] ¡) t·l i'i 11 ·1ti·' ''M1 i~ f;I 
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jecer teniendo mucho que ha
cer porque hay algunos volun
tarios que no dudo podrían 
ayudarlos, pero con prepara
ción y algo que garantice una 
confianza y esperanza a esta 
familia golpeada por la defi
ciencia de su hija, una 
discapacitada. 

Agustina PEREZ 

sobre el problema 
del «Manuel AZaña» 

Ante las distintas manifes
taciones aparecidas en todos 
los medios de comunicación, 
tanto televisivos como escritos 
sobre el problema acaecido en 
el colegio público «Manuel 
Azaña» desde la Asociación de 
Vecinos «Cervantes» nos ve
mos en la necesidad de hacer 
algunas puntualizaciones. 

Después de contactar con 
algunas AP AS del distrito 11 
sobre el comportamiento del 
alumnado y el profesorado de 
los distintos colegios públicos 
del µistrito, la conclusión más 
elocuente a la que hemos lle
gado es que en términos gene
rales existe un deterioro gran
dísimo en las relaciones socio
educativas por parte de los 
profesores que imparten sus 
enseñanzas en estos colegios. 

No queriendo interferir en 
el nivel educativo dd profeso
rado; sí tenemos que denun
ciar públicamente el gran fra
caso escolar que se está dan
do en la enseñanza pública a 
nivel general, y aún más a ni
vel particular en el distrito 11; 
cosa que no sabemos si las 
autoridades educativas se han 
parado a estudiar, quien es el 
responsable de ese fracaso es- · 
colar, si el alumnado o el pro
fesorado; porque cuando algo 
falla es que algo no funciona. 

También tenemos que de
nunciar públicamente, como 
unos responsables de la ense
ñanza permiten a unos profe
sores hacer todo tipo de ma
nifestaciones, tan poco acor
des con la realidad de los he-

chos, sin tener en cuenta que 
su misma desidia se está vol
viendo contra ellos, porque la 
enseñanza que ellos transmi
ten, es la que realmente se re
fleja en el entorno que los ro
dea; quiere decirse que lo que 
realmente está fallando es la 
educación o la forma de edu
cación que Vds. mismos están 
impartiendo; para ser profe
sor hay que tener vocación de 
profesor, no tener vocación de 
funcionario. 

Sin intención de entrome
ternos en las gestione§. inter
nas de este colegio, ni meter
nos en hacer una valoración · 
sobre un caso aislado, ocurri
do en este y otros muchos co
legios, sí pedimos que se; ha
gan las cosas tal y como mar~ 
ca la Ley, haciendo funcionar 
el Consejo Escolar en su tota
lidad, el cual es el Organo que 
tiene que determinar el alcan
ce del problema y su sanción 
si ésta existiera. 

Por último, aun no cono
ciendo a estos profesores sí 
tengo que darles las gracias 
por el flaco favor que han he
cho al distrito 11; por su poco 
acertadas declaraciones, ante 
los medios de comunicación, 
y volverles a recordar que por 
lo regular se recoge lo que uno 
siembra y a Vds. tengo que 
decirles que su abono o es 
muy malo o no saben repar
tirlo; me hubiera gustado ha
berles visto en algún acto de 
esta Semana Cultural que he
mos realizado en el distrito 11 
y que también hubieran lla
mado a los medios de comu
nicación, para que sacaran las 
imágenes culturales y educa
tivas, pero parece ser que esa 
cultura, al no impartirla Vds. 
no les interesa; les gusta más 
el sensacionalismo. 

Muchas gracias por su fla
co favor al distrito 11. 

Juan BONACHE TEJERO 
Presidente de la 

AA.VV. «Cervantes» 
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Posibilidad de avance 
para los basureros 
permanentes 

Es como una obsesión el 
sentir aparentemente de todos 
los que deseamos que las pa
labra orden, limpieza y preo
cupación sean una auténtica 
realidad. Cuando iniciamos 
esta creo que constructiva crí
tica concienciando a la ciuda
danía del respeto que debe 
existir a todos los niveles en 
cooperar al orden de una ciu
dad, sentíamos como si la pa
labra indiferencia fuera la 
máxima consecuencia a la que 
habíamos llegado. 

Puestos a un análisis desde 
que el primer artículo referi
do a este tema y que titulába
mos allá por el mes de octu
bre de 1992 publicado en 
nuestro semanario PUERTA 
DE MADRID «Basureros per
manentes», hemos de recono
cer que algo hemos avanzado, 
pero eso sí, poco, o práctica
mente nada. Las críticas se su
ceden en los medios de comu
nicación locales y aparente
mente los máximos responsa
bles de nuestro Ayuntamien
to están en buena disposición 
para una solución satisfacto
ria, y efec
tivamente nos encontramos 
con que hay cambio de basu
reros permanentes, los metá-

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUllLIADOU» 
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GUADALATARA -949 / 29 04 88 

licos los cambian por plásti
cos, colocando en ellos una 
llamada, una pegatina que es
tá muy bien, que la leemos to
dos, pero que prácticamente 
no la cumplimos nadie o casi 
nadie; mientras tanto desde 
distintos puntos de la ciudad 
se hacen llamadas a una posi
ble forma de actuar por parte 
del Ayuntamiento ante tan la
mentable situación llegada la 
época estival, en la que el ca
lor corrompe los desperdicios 
en estos contenedores, encon
trándonos con un enemigo 
muy difícil de combatir lla
mado indiferencia; la pregun
ta es clara: ¿para qué sirven 
estas pegatinas en los contene
dores si no se hace posterior
mente un seguimiento y nues
tros agentes actúan y sancio
nan la infracción de cualquier 
ciudadano que tome, como en 
realidad se está tomando, a 
chirigota la famosa pegatina y 
sea considerada la hora esta
blecida como máxima correc
ción? 

Canalizando el tema y ha
ciendo un resumen un tanto 
particular podríamos hacerles 
unas sugerencias a los respon
sables de este asunto, quiero 
decir la finalización de mar
cado en todas las calles, ubi
cando el lugar exacto de estos 
contenedores y segundo el res
peto a la ley anunciada de ma
nera seria, recordando a los 
agentes de seguridad que la 
detección de desperdicios pro
cedentes tanto de usuario nor
mal como establecimientos co
merciales sea seguida con más 
seriedad y sancionada tal y 
como se nos anuncia. 

No siendo así no tiene nin-

~~to~ niño~ ~a~larán ! i~ioma~ 
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_. 
gún sentido, no es más que 
una cuestión intrascendente, 
puramente decorativa, irriso
ria e incapaz de hacer el mi
lagro que todos deseamos ha
cia la cordura, el medio am
biente y una ciudad totalmen
te limpia . 

Miguel CASTILLA 

comunicado conjunto 
de solidaridad con 
los trabajadores de 
La Seda de Barcelona 

En relación con el Auto de 
apertura del juicio oral en el 
que están encausados D. 
Francisco Calles Ropero, D. 
Ramón Díaz García y D. José 
Julio Castaño Córdoba (por 
los hechos acaecidos el 1 O de 
febrero de 1993 ante las puer
tas del Ayuntamiento de Al
calá de Henares), y en el que 
participaron todos los traba
jadores, los grupos políticos 
con representación munici
pal, acordamos transmitirles 
el más decidido apoyo moral 
y la predisposición para cola
borar en cualquier tipo de ac
ción que se considere conve
niente para lograr el sobresei
miento de su causa. 

Asimismo, reiteramos 
nuestra solidaridad con el Co
mité de Empresa, los trabaja
dores y sus familiares en el 
empeño de búsqueda de solu
ciones a la grave crisis que 
atraviesa la Empresa. 

Crescencio VICENTE 
Portavoz del PSOE 

Esther GARCIA ROMERO-NIEVA 
Portavoz del PP 

Javier Ocaña (Portavoz IU) 

van por la vida 
con la cara 
de cemento armado 

Sobre las 11 del pasado 
miércoles, día 8, pasaba ca
sualmente por el Centro de 
Salud, y ante tamaña aglome
ración de mujeres, pregunté 
de qué se trataba y me dijo 
que era una reunión convoca
da por el Instituto Municipal 
de la Mujer. Se dijo por el mi
crófono que se iba a hablar del 
Parlamento Europeo y nadie 
mejor para hacerlo que el al
calde de la ciudad, a quien se 
le estaba esperando. Es decir, 
que los socialistas utilizan las 
instituciones municipales pa
ra su exclusivo uso. Como si 
la democracia fueran unos cli
nes. No se puede permitir que 
se utilicen las instituciones 
municipales para dar mítines. 
Un partido que se preciara de 
ser honesto , bastaría con que 
hubiera la más mínima sospe
cha, para que hubieran prepa
rado la «conferencia» en otra 
fecha. Disimular, al menos, 
guardar las formas no les in
teresa. Van por la vida con la 
cara de cemento armado, la 
cara de los Roldán, los Sala
rruyana, los Guerra. 

José A. GARCIA 
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La cuna de Cervantes 
Urbanización Qesidencial 
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Ante las próximas 
elecciones europeas 

El día 12 de junio se cele
bran las elecciones al Parla
mento Europeo. Unas eleccio
nes que, junto con las anda
luzas, van a significar un test 
político para el partido en el 
Gobierno y para la relación de 
fuerzas de los partidos de la 
oposición. La pugna política 
nos puede conducir a unos co
micios que, en la conciencia 
de todos, estén adelantando 
las elecciones generales. Estas 
circunstancias pueden apar
tarnos del verdadero signifi
cado de las presentes eleccio
nes y no ayudarnos a conocer 
para qué estamos llamados a 
las urnas. 

Los cristianos tenemos una 
gran responsabilidad en este 
proceso de construcción so
cial. El presente y el futuro 
son momentos de una historia 
que debemos ir forjando con
forme al Reino de Dios. La 
Iglesia, también la Herman
dad Obrera de Acción Católi
ca -HOAC-, debe ilumi
nar, desde nuestra fe, las de
cisiones y acciones de los cris
tianos. La fe nos aporta crite
rios que nos ayudan a discer
nir la realidad y a responder 
a los retos que se nos presen
tan. También los no creyen
tes deben entrar en diálogo 
con ellos y recoger el conteni
do ético y moral que aportan. 

El contexto europeo actual, 
especialmente en lo que toca 
al mundo del trabajo, viene 
marcado por: el paro ya en
quistado en la sociedad euro
pea, sobrepasando en lft 
Unión Europea los 15 millo
nes. La flexibilización de las 
condiciones de empleo, de ac
ceso, permanencia y salida del 
mismo. El deterioro de las 
condiciones de trabajo, jorna
das, siniestrabilidad, protec
ción social. La economía su
mergida (en España, 25%). 
La creciente distancia econó
mica entre los países ricos y 
pobres de la propia Unión, 
junto con el brutal proceso de 
transformación de los países 
del Este hacia el capitalismo 
y las relaciones insolidarias 
con los países del Tercer 
Mundo. El aumento de las 
migraciones (8 millones de ex
tranjeros en la Europa de los 
doce). El auge del conserva
durismo político que acompa
ña a las economías neolibera
les, así como de la cultura in-

. solidaria, del «sálvese quiep 
pueda», del racismo, 11l xeno-
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fobia y la corrupción. Por úl
timo nosotros destacamos el 
retroceso del papel de los sin
dicatos por diversas causas, 
unas propias y otras ajenas. 

Desde la fe tenemos unos 
criterios fundamentales en 
nuestra actuación en la vida 
política, en los que hay que si
tuar en primer lugar la prio
ridad de la persona ante todo 
lo demás , el trabajo por enci
ma del capital y no a su ser
vicio, la democracia como 
protagonismo y autodetermi
nación, la solidaridad y el 
punto de mira de los pobres 
como criterio irrenunciable 
que choca con el modelo de 
desarrollo que se impone, y el 
realismo ante las situaciones, 
el poner los pies en el suelo y 
plantearse siempre qué puede 
hacerse en cada situación. 

En vista de esto la HOAC 
considera necesario mantener 
las siguientes actitudes: 

- Participación activa. 
Para salvaguardar y enrique
cer la democracia, hay que 
ejercer la participación. Pero 
no sólo en las urnas, sino en 
la vida diaria, desde la base, 
a través de las asociaciones, 
los sindicatos, los partidos, 
etc. Hay que evitar el despres
tigio de la democracia y de las 
instituciones por los últimos 
sucesos ocurridos y distinguir 
muy bien la corrupción de 
personas de las instituciones. 

- V oto en libertad y cohe
rencia. Para ello hay que es
tar informados y no hacerlo a 
la ligera. Evitar la falta de se
riedad de opciones llamativas 
que intentan aglutinar el des
contento de la población en 
detrimento de la democracia, 
convirtiendo la política en un 
circo o un pataleo. 

Hay que evitar el revan
chismo político, pero siendo 
exigentes con el comporta
miento de cada grupo, anali
zando seriamente sus prome
sas y comparándolas con lo 
que han demostrado cuando 
han tenido oportunidades. 

- Campaña respetuosa, 
sincera y austera. Exigir una 
campaña respetuosa y veraz, 
sin descalificaciones ni falsas 
promesas. Una de las causas 
que conducen al pueblo al de
sencanto y a la apatía es el 
ver, sistemáticamente, que no 
se cumplen las propuestas he
chas en campaña. La honra
dez política es fundamental, 
tanto del partido como de las 
personas que lo representan. 

- Compromiso y esperan
za. Por último, queremos re-

saltar la necesidad de que sea
mos, en estos momentos elec
torales y después de los mis
mos, sujetos de esperanza y 
compromiso. 

La vida en sociedad y en 
comunión requiere de la en
carnación y la entrega. Debe
mos trabajar diariamente, 
participando en nuestros ba
rrios, ciudades, organizacio
nes obreras ... para que el Rei
no de Dios vaya siendo una 
realidad. En este sentido, tra
bajar en los ambientes obre
ros, con la gente que nos ro
dea, es fundamental. Los cris
tianos hemos de dar raz.ones 
de nuestra fe. Una fe que 
abarca toda nuestra existencia 
e ilumina todas nuestras ac
ciones y decisiones. También 
las electorales. 

José Miguel FERNANDEZ 

Elecciones al 
Parlamento Europeo 

Ya estamos muy próximos 
al 12 de Junio, dentro de dos 
días los españoles decidiremos 
los representantes que duran
te los próximos años nos de
fenderán en el Parlamento 
Europeo. No se tiene muy cla
ro cuál es la importancia de 
estas elecciones porque los es
pañoles desgraciadamente vi
vimos encerrados en nosotros 
mismos, sin llegar a compren
der con claridad la importan
cia que tiene Europa y el mun
do en general para nuestro vi
vir y para nuestro futuro. 

En este siglo hemos asisti
do a dos auténticas revolucio
nes, sobre todo a partir de la 
mitad de la centena. Y que 
son los transportes y las comu
nicaciones. Ambas cosas han 
permitido a los pueblos salir 
del aislamiento en que se ha
bía vivido, beneficiándose ca
da uno de nosotros de algo de 
los demás, y los demás de al
go de nosotros. Sin lugar a du
das las mejoras económicas de 
los países y sobre todo los paí
ses occidentales se deben a es
tos avances tecnológicos. Pe
ro no hemos hecho nada más 
que empezar, aunque aparen
temente se piense que ya se ha 
hecho mucho, estamos toda
vía en los primeros pasos en 
la construcción de Europa. En 
esa construcción política, mo
netaria y económica, desde el 
Parlamento Europeo se van a 
tomar medidas que van afec
tar muchísimo a la vida de los 
españoles. Por ello no debe
mos dar poca importancia a 

estas elecciones porque las 
personas que salgan elegidas 
van a tener una tremenda res
ponsabilidad, en el futuro, 
para nosotros y para nuestros 
hijos, yo me atrevo a decir 
que más de lo que puedan te
ner nuestros representantes 
locales, autonómicos e inclu
so a nivel de nuestro Parla
mento. Por lo cual es impor
tantísimo que llevemos al Par
lamento Europeo buenos po
líticos, buenos economistas y 
buenos juristas para hacer oír 
nuestra voz con responsabili
dad y con fuerza. 

El Partido Popular es lo 
que ha tenido muy en cuenta 
al hacer sus listas de candida
tos y creo sinceramente que el 
cabeza de lista, Abel Matutes, 
representa muy dignamente 
estos objetivos, un hombre 
que durante ocho años ha si
do Comisario Europeo tiene 
que haber acumulado la sufi
ciente experiencia para hacer 
oír su voz, y con la de él la 
nuestra en esos foros interna
cionales donde ya no es posi
ble estar fuera si queremos ha
cer una España mejor. Creo 
que en eso todos estamos de 
acuerdo, pues aunque no les 
demos la importancia que tie
nen estas elecciones, no por 
ello dejan de ser absolutamen
te vitales. Allí se van a tratar 
temas de agricultura, econó
micos, monetarios, culturales, 
de educación, de sanidad y 
esa compleja integración po
lítica, todos ellos temas nece
sarios, pero necesario también 
que nuestros intereses no sal
gan perjudicados. 

No puedo separar de mi 
partido al desearle que tenga 
una gran fuerza europea con
seguiríamos un doble objeti
vo, tenerla también a nivel · 
nacional. Y o estoy seguro que 
si conseguimos ganar, y sé que 
lo vamos a lograr, el panora
ma político ya no puede ser el 
mismo que salió de las genera
les del 6 de Junio del año pa
sado. Se obligará al PSOE y a 
sus socios CIU a plantear nue
vas estrategias que pueden ir 
hasta la convocatoria de elec
ciones generales, o perder el 
apoyo de estos socios, con lo 
que el resultado sería el mismo. 

Es importantísimo para los 
españoles el doble reto que se 
nos presenta para el 12 de Ju
nio, y pensemos un principio 
básico en democracia: Si no 
haces política, te la harán los 
demás, pero sí sufrirás las 
consecuencias. 

Ignacio GIRON CLARAMONTE 

to de Junio de t9M 



El fantasma 
de las dos Españas 

En mi opinión, en la época 
actual, después de una tran
sición, de la llegada de la de
mocracia, hablarle al pueblo 
de las derechas y de las iz
quierdas me parece algo de 
ciencia ficción. 

Las generaciones que viví
mos el trauma de la guerra y 
de la dictadura, después de 
tantos sufrimientos estamos 
predispuestos a creer más en 
fantasmas que las nuevas ge
neraciones; es una forma más 
de manipularnos y un insul
to grave a la democracia ha
blar de los fantasmas del pa
sado; con la desaparición de 
un régimen se acabaron los 
fantasmas si verdaderamente 
creemos en lo que hemos exi
gido y votado: la democracia. 

Hoy día, hablar de extre
mismos, de fascismos, de dic
taduras socialistas, de lama
dre Rusia, etc., nos suena a 
verdaderos fantasmas del pa
sado, y por tanto con el mis
mo rigor histórico de derechas 
y de izquierdas. 

Hemos votado, insisto, de
mocracia porque queremos li
bertad, paz y trabajo para to
dos; no hemos votado partidos 
ni bipartidismos históricos, 
pues sólo se está pre
tendiendo desde las institucio
nes democráticas gobernar co
mo partidos y esto supongo lo 
pretenden ambos. Esto sí que 
es estar gobernados por los 
fantasmas del pasado, y debi
do a esta suplantación no fun
cionan las instituciones demo
cráticas y de ahí el desmadre 
de la ingobernabilidad y la 
corrupción. 

Nos están despreciando 
nuestro empeño de olvidar el 
pasado y buscar nuestro futu
ro al amparo de la democra
cia y resolver nuestros proble
mas, que son muchos, e insis
ten en manipularnos y dife
renciarnos en castas políticas 
con rabo o sin él. 

Si todos votáramos el día de 
las elecciones sólo la palabra 
«democracia», el estupor en
tre los partidos políticos sería 
tal que pensarían unánime
mente: «Y esos ¿a dónde van 
y quiénes son?». 

Y bien que sabe este Pue
blo a donde va, aunque se le 
trate como menor de edad, 
con su inteligencia, responsa
bilidad y en colectividad, 
dando iniciativas y referen
duns podemos crear un siste
ma democrático digno de un 
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pueblo que ya está harto de 
sufrimientos y volver a ocupar 
dignamente el puesto que nos 
corresponde en la historia. 

Pero no interviene ni tiene 
predominio político en el Go
bierno no se hace democracia, 
de espaldas al pueblo, se im
pone la dictadura política del 
partido. 

s.o.c. 

La movilización 
continúa; ahora el 
voto a Izquierda Unida 

Apenas han transcurrido 4 
meses desde la huelga del 
27-E. La misma mayoría cí
vica que logró parar el país, 
estamos ahora convocados a 
las urnas para elegir los 64 
eurodiputados que correspon
den a España en el Parlamen
to de Estrasburgo. La cohe
rencia y la memoria histórica 
exigen pues que ahora, el 12 
de junio, esa inmensa mayo
ría de trabajadores, desem
pleados, jóvenes sin empleo o 
afectados por los contratos 
«basura», votemos a la única 
formación política que apo
yando sin condiciones la 
Huelga, ha estado siempre ba
tallando junto a la mayoría 
social, contra las agresiones 
sistemáticas a las conquistas 
sociales de la clase trabajado
ra. La coherencia y la memo
ria de los ciudadanos que es
tán en contra de los recortes 
sociales, de la aprobación del 
despido libre, de la privatiza
ción de las pensiones y de la 
sanidad públicas, exigen que 
le demos el voto a Izquierda 
Unida. 

Ciertamente, además de 
por esa coherencia interna an
tedicha, los trabajadores espa
ñoles tenemos motivos sobra
dos para depositar el voto a 
IU. 

Las políticas socio-econó
micas, desde la aprobación del 
Tratado de Maastricht, se de
ciden cada vez más desde Bru
selas. la Comisión Europea, 
presidida por el inefable De
lors, impone cuotas, aplica 
sanciones y financia proyec
tos medioambientales e infra
estructurales de gran calibre. 
Todo ello deriva en importan
tes repercusiones para el em
pleo y la calidad de vida de los 
ciudadanos afectados. Y sin 
embargo, no existe todavía a 
estas alturas un control demo
crático efectivo del Parlamen
to Europeo sobre las activida
des de la Comisión y del Con-

sejo Europeos. El Parlamen
to continúa sin competencias 
legislativas y presupuestarias 
plenas y está condenado a ser 
un mero ornato, frente al in
menso poder de los burócra
tas de Bruselas, que no están 
elegidos democráticamente 
por los ciudadanos europeos. 
En este sentido, Izquierda 
Unida, junto a otras forma
ciones inequívocamente de iz
quierdas, representadas en 
Estrasburgo, ha sido pionera 
en demandar, además de do
tar de competencias verdade
ras al Parlamento, un proce
so constituyente que finalice 
en la aprobación de la Cons
titución de la Unión Europea, 
que rija los mecanismos de
mocráticos de control mutuo 
entre los poderes ejecutivo, le
gislativo y judicial europeos. 

Por otro lado, frente a la 
Europa de los mercaderes, de 
la moneda única y del merca
do único, IU, junto a ese blo
que alternativo rojiverde 
europeo, oponemos la unión 
política real, en base a la ver
tebración de la Europa de las 
libertades, del pleno empleo, 
de la cohesión social y terri
torial, solidaria con el Tercer 
Mundo y aplicando un mode
lo de crecimiento basado en el 
pleno respeto y recuperación 
del Medio Ambiente, de los 
océanos y de los pulmones tro
picales del Planeta. Un mode
lo que unifique a la Europa de 
los 16 en las mejores conquis
tas sociales de cada Estado. 
Un modelo que está en las an
típodas del propugnado por el 
gobierno felipista y por el PP, 
basado en el consumismo, el 
recorte sistemático de los de
rechos laborales y sociales, en 
la perpetuación de la explota
ción del Tercer Mundo y de 
sus riquezas naturales y en el 
mantenimiento de los astro
nómicos gastos militares que 
hacen imposible el desarrollo 
armónico del hombre y de la 
naturaleza que nos rodea, a la 
vez que provoca 40.000 muer
tes diarias por hambre en el 
mundo y el que una cuarta 
parte de la humanidad esté 
por debajo de los umbrales de 
la miseria más absoluta. 

A este modelo suicida nos 
enfrentamos los ciudadanos 
progresistas del mundo, cons
cientes de que, como ya están 
advirtiendo eminentes cientí
ficos, en poco más de 30 años 
pueden desaparecer las selvas 
tropicales, habremos envene
nado las aguas continentales 
y buena parte de los mares in-

teriores, haciendo imposible 
la vida. Habremos extermina
do la mitad de las especies vi
vientes y elevado la tempera
tura del planeta a niveles muy 
peligrosos para la propia espe
cie humana. 

Es el foro europeo el más 
adecuado para prevenir y ata
jar tanto despropósito y, esto 
no lo están haciendo ni lo van 
a hacer los viejos esclerotiza
dos modelos democristiano y 
socialdemócrata, revestidos 
de una máscara de falso prag
matismo que justifica, cuan
do no intensifica estos aten
tados al futuro de la humani
dad. 

Desde IU propiciamos, 
además de este desarrollo sos
tenible, un debate fundamen
tal. Y a no es posible hablar de 
pleno empleo, con nuestros 
actuales niveles de eficacia 
productiva y tecnología, si no 
se aborda un programa radi
cal de reparto del trabajo exis
tente. En IU nos oponemos a 
la sociedad dual, donde coe
xistan grandes fortunas y ni
veles de despilfarro, al lado de 
bolsas enormes de 
marginación. 

Eso no es viable, ni ética, 
ni socialmente. En nuestro 
programa abordamos fórmu
las para este reparto. Es la 
única salida para acabar con 
la más grave lacra social que 
afecta en toda Europa a 20 
millones de trabajadores y, en 
España, a casi 4 millones. 

En ím, tenemos un progra
ma ambicioso, repleto de pro
puestas concretas coherentes y 
efectivas para lograr la nece
saria Europa de los trabajado
res, de pleno empleo y de so
lidaridad. 

Que nadie se equivoque o 
se deje engañar; sólo el voto 
a Izquierda Unida garantiza
rá en Europa que los derechos 
cívicos y sociales se entiendan 
y nunca se cuestionen ni re
corten. El 12 de junio, el vo
to útil sólo es el voto a IU. 

José Miguel POLO 
Coordinador de JU/Alcalá 

AFILADOR 
SE ARREGLAN PARAGUAS 

TALLER DEL CALZADO 

«SUPER REPARACION 4 CAÑOS» 
Teniente Ruiz, 15 - Puesto 25 

(Galerfa Comercial) 
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Manifiesto por Europa 
Este domingo, 12 de junio, 

nuestro país tiene una cita con 
Europa. Si todas las eleccio
nes son importantes, por lo 
que suponen de expresión de
mocrática, en este caso esa im
portancia adquiere una excep
cional diniensión. Por el volu
men de votantes que vamos a 
compartir ese derecho, más de 
doscientos cincuenta millones 
de europeos de doce países, 
por la condición supranacio
nal de la cámara representati
va que vamos a elegir, y por 
la naturaleza constituyente de 
escala europea del período le
gislativo de cinco años que se 
inicia con estas elecciones. 

El Parlamento Europeo, 
constituido hace casi cuaren
ta años como Asamblea de las 
tres comunidades (CECA, 
Mercado Común y Euratom) 
ha ido incrementando sus atri
buciones legislativas y repre
sentativas en el mismo proce
so de la construcción europea. 
En este período la representa
ción de los Estados se ha sus
tituido por la representación 
de los ciudadanos, que en 
1979 votaron por primera vez 
un Parlamento Europeo por 
sufragio universal. 

Tras la entrada en vigor del 
Tratado de la Unión, el tra
tado de Maastrich, el Parla
mento ha visto incrementadas 
sus competencias asemejándo
se casi a las cámaras naciona
les. Sus funciones legislativas 
se incrementan con la fórmu
la de codecisión con la Comi
sión Europea, y a la función 
de aprobar el Presupuesto co
munitario añade ahora la de 
aprobar la investidura del 
Presidente de la Comisión 
Europea propuesto por el 
Consejo de los Estados. 

Junto a esas funciones, el 
Parlamento Europeo resultan
te de la próxima cita electoral 
tiene importantes retos por 
delante: la aprobación de los 
fondos estructurales y de co
hesión, los precios agrícolas 
(Política Agraria Común) y la 
ampliación de la Unión Euro
pea con cuatro nuevos países 
(Suecia, Noruega, Finlandia y 
Austria) desde el año próxi
mo, todos ellos asuntos de 
enorme importancia para 
nuestro país. 

No podemos obviar tampo
co la enorme importancia del 
momento político europeo: la 
capacidad de este continente 
de afrontar en conjunto la 
competencia económica con 
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Estados Unidos y Japón, la 
necesidad de ofrecer una voz 
unitaria en el contexto mun
dial de las naciones, y, en cla
ves internas también, los con
flictos bélicos en nuestro pro
pio· entorno, las actitudes ra
cistas y xenófobas y el avan
ce del fascismo. 

Tanto desde los intereses de 
nuestro propio país, España, 
como desde el interés interna
cionalista de los trabajadores 
y de las clases populares, esta 
cita electoral adquiere una 
gran trascendencia. Que 
Europa derive en un gran 
mercado para las multinacio
nales o que ese espacio econó
mico sea también un espacio 
social para el progreso, la re
distribución de riqueza, el 
equilibrio territorial, el espa
cio de la cultura y la civiliza
ción, depende de nuestro vo
to el próximo 12 de junio. 

Los socialistas europeos, 
desde el Parlamento, en uno 
de sus períodos legislativos 
presidido por Enrique Barón, 
y desde la Comisión como 
su propio presidente J acques 
Delors y su vicepresidente 
Manuel Marín, han venido 
impulsando un modelo de 
construcción Europea con voz 
propia en el contexto interna
cional, de armonización de 
normativas, de protección del 
medio ambiente y de los con
sumidores, de defensa de la 
mujer, de apoyo al desarrollo 
regional, de la Europa de los 
pueblos y de los ciudadanos. 
La gran derecha europea, sin 
embargo, no ha definido una 
opción europeísta clara y más 
allá del libre cambio de mer
cancías, cuando no claramen
te beligerante con la idea de 
una Europa de los pueblos. 

Desde aquí pedimos el vo
to para ese gran proyecto que 
es Europa. Para conformar un 
grupo socialista europeo fuer
te, mayoritario, con capaci
dad de dirigir el futuro de 
Europa en la dirección de la 
Unidad, el Progreso , la Soli-

claridad, de afrontar en esca
la europea los retos del futu
ro, y con la máxinia represen
tación española. Para que la 
voz de nuestro país en Euro
pa sea una voz de progreso so
cial y una voz sólida, compro
metemos públicamente nues
tro voto con la candidatura 
que encabeza Fernando Mo
rán, la candidatura socialista 
que es la candidatura de la iz
quierda europea. 

Antonio ALBALADEJO 
Luis A. CABRERA 

Juan CAMARGO 
Emérito GARCIA 

Pedro E. GOMEZ 
Josefa GUIRADO 

Juan HERNANDEZ 
José A. LOPEZ PIQUET 

Araceli PIQUET 
Luis MAYOR 

Francisco MUÑOZ 
Juan A. PEREZ 

Juan Manuel ROMERO 
Pilar SANCHEZ 
Isabel TORRES 

Cristiana TORRES 

Día del «pobre árbol>> 
La celebración en nuestra 

ciudad del día del árbol, nos 
hace recordar el poco aprecio 
que durante todo el resto del 
año se tiene a esta especie tan 
necesaria para nuestras vidas 
y que tanto embellecen nues
tras ciudades, por parte de 
quienes ahora no les importa 
gastarse en una fiesta lo que 
en el resto del año no se han 
gastado en su cuidado, ni se 
han preocupado que su núme
ro aumente. 

Todo nuestro reconoci
miento para quienes han tra
bajado con ilusión y fe en una 
fiesta que pretende concien
ciar a todos, sobre todo a la 
chiquillería, de la necesidad 
de respetar la Naturaleza dis
frutando de ella. 

Nos gustaría que esta con
cienciación llegara además a 
todas las instituciones, a todos 
los responsables de las mismas 
tanto a nivel nacional como 

,,1,J)l}~ _ PROFESIONALES 
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municipal. 
Una fiesta dedicada a la 

Naturaleza siempre es motivo 
de alegría, Pero cuando no se 
dejan de «dar palos» a todas 
horas a esa Naturaleza, por los 
mismos que luego le hacen la 
fiesta, no deja de ser una in
coherencia rayana en «toma
dura de pelo» al ciudadano. 

Si recordamos por ejemplo 
el día que fuimos a plantar ár
boles a los cerros y por parte 
del Ayuntamiento no se pre
sentaron para darnos las he
rramientas como se había pac
tado, ¿qué podemos pensar? 

O la cantidad de cartón que 
no se recicla habiendo necesi
dad de ello, puesto que lo im
portan de otros países, cuan
do se reduciría con ello el es
pacio en los vertederos. 

O el trato que se le ~a dado 
al Plan Verde, que ya nos gus
taría saber cuántos árboles vi
ven de dicho plan y cuánto 
nos ha costado a los alcalaínos 
el mismo. 

O el trato que se le da al ár
bol en época de poda, pues a 
causa de lo abusivas que son, 
cada año se mueren cantidad 
de árboles en la ciudad, sin 
contar los años de vida que se 
les reduce a los que quedan y 
todo por la misma causa: po
dar así es más barato que ha
cerlo bien. 

O la presencia que van a te
ner los árboles en las nuevas 
urbanizaciones del P .G.O. U., 
cuando no se ha hecho ni un 
solo alcorque para plantarlos. 

Nos hablan a menudo que
van a plantar en la ciudad 
tantos o cuantos árboles, pe
ro ¿dónde está el espacio pa
ra ello si lo edifican todo, has
ta las zonas verdes? Véase el 
espacio frente al Pabellón De
portivo, en vez de árboles han 
crecido bares. También han 
nacido bares en el centro co
mercial Boisan 11, y, no olvi
demos que ese espacio era la 
zona verde de los edificios de 
Bellavista. Tampoco vemos 
árboles junto al centro comer
cial del V al, en su zona ver
de, parcela que hoy se encuen
tra vallada. 

Esto son botones de mues
tra, porque ¿dónde estará ese 
gran parque urbano que nece
sita toda ciudad, que se pre
cie de serlo, con relación al 
número de habitantes que tie
ne? ¡Esto sí que sería un gran 
motivo para hacerle una fies
ta al árbol! 

Mariano CARPINTERO 
NUÑEZ 

AA.VV. EL VAL 
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RESIDENCIA 3ª EDAD 
ASISTIDA 

Nueva construcción 
• Habitaciones: dobles, individuales 

con baño completo, teléfono, T.V. 
e hilo musical. 

• Espacios nobles con aire acondicio
nado. Cafetería. Terraza interior 
350 m/2. 

• Centro ciudad: junto a C/ Mayor, 
p. de Taxis, E. de Autobuses 
(Guadalajara-Madrid). Zona ajar
dinada. Palacio Infantado. 

• Médico, Auxiliares de clínica, etc. 
Asistencia religiosa 

• Alimentarión: variada, adecuada y 
casera (también para familiares) 
y para válidos cuanto pueden 
anhelar. 

HOTEL INFANTE 
Guadalajara - Tlf.: 949 / 223 555 
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Como asegurar el cobro de una deuda 
En los tiempos de crisis 

en que estamos inmersos, 
los impagados se acrecien
tan de modo alarmante. 
Nuestra intención es pro
porcionar a los lectores una 
serie de consejos útiles, que 
sin ser definitivos, sí cree
mos ayudarán bastante a 
mejorar la capacidad de co
bro de cualquier deuda. 

* Punto de partida: Los títulos 
ejecutivos. 

A la hora de instrumentar 
cualquier deuda en un docu
mento, hemos de procurar 
que éste tenga abierto el Jui
cio Ejecutivo, lo que quie
re decir, mayor rapidez an
te los Tribunales. 

* Cuáles son los Títulos Ejecu
tivos más importantes: 

La Escritura Pública, la 
Póliza intervenida por Co
rredor de Comercio, Letra 
de Cambio, Pagaré y Che
que, que recojan una deuda 
de más de 50.000 ptas. 

Dado que la mayoría de 
los impagados se producen 
en las relaciones comercia
les, donde se utiliza poco la 
Escritura ante Notario, y 
dado que la Póliza interve
nida por Corredor de Co
mercio, se reduce casi siem
pre al ámbito bancario, cen
traremos nuestras recomen
daciones en los tres instru
mentos restantes: la Letra 
de Cambio, el Cheque, y el 
Pagaré. 

* Recomendaciones comunes 
a las tres figuras: 

- Si uno de nuestros lec
tores va a instrumentar, en 
letra, cheque o pagaré sus 
relaciones comerciales con 
una Sociedad Anónima, le 
recomendamos que el Admi
nistrador/es, se constituyan 
en avalistas de la propia so
ciedad. Si es una letra, el 
aval irá en el reverso. Si es 
un cheque o un pagaré, bas
tará con poner en el anverso 
«por aval», -o en el lugar 
que indique el propio docu
mento, en el caso de que es
té prevista esta posibili
dad- firmando a continua
ción. Ello implica que nor
malmente el administrador 
firmará dos veces, una como 
tal, y otra como avalista. 

Si la Sociedad es limita
da, probablemente será un 
negocio familiar, con lo· que 
la recomendación, es que en 

este caso los avalistas, sean 
el administrador y su mu
jer, para evitar los efectos de 
la posible separación de bie
nes. 

- Si tenemos, letras, 
cheques o pagarés, contra 
una persona física o socie
dad, y accedemos a renovar
las, concediendo un mayor 
plazo, emitiendo para ello 
nuevas letras, cheques etc., 
será recomendable conse
guir que el deudor nos fir
me ante Notario un recono
cimiento de deuda. Es decir, 
un documento en el que se 
identifiquen los nuevos y los 
antiguos efectos, haciendo 
mención a que los unos vie
nen a substituir a los otros. 

Con ello lograremos dos 
cosas: conservar la antigüe
dad de nuestro crédito, fren
te a otros acreedores más 
modernos, y obtener un do
cumento público muy im
portante a efectos probato
rios, en el que se refleje to
do el origen y evolución de 
nuestro crédito. Lógicamen
te el deudor dirá que el no
tario es caro, ¡pero también 
se le está retrasando el pago! 

* Ventajas de la Letra. Su ca
rácter «abstracto». 

La «abstracción», impli
ca que si una letra se endo
sa (es decir, se transmite) a 
una terce:i;a persona ajena al 
negocio que originó su emi
sión, no se podrá hacer va
ler frente a dicho tercero las 
condiciones negociales. 

Ejemplo: Para pagar la 
compra de un frigorífico se 
gira una letra a 30 días, en 
la que Pedro, el vendedor, 
es el librador, mientras que 
Juan, el comprador la acep
ta como librado. El frigorí
fico se inutiliza antes del 
vencimiento de la letra. 
Juan afirma que el electro
doméstico adolecía de un 
defecto de fabricación. Pe
dro afirma que ha sido por• 
culpa de la mala utilización 
que ha hecho Juan. ¿Puede 
negarse el comprador a pa
gar la letra a Pedro si éste no 
repara el frigorífico?: Sí 
puede. 

Supongamos, que Pedro 
ha endosado (transmitido) 
la letra a Miguel, persona 
totalmente ajena a la com
praventa del electrodomés
tico. ¿Puede negarse Juan a 
pagar a Miguel la letra, adu
ciendo que el frigorífico no 

se ha reparado? No podrá, 
a menos que pruebe que Mi
guel ha actuado de mala fe, 
es decir que conocía el pro
blema de fondo, al adquirir 
la letra, lo cual es muy difí
cil de probar. 

*Ventajas del Cheque: 
La principal ventaja del 

cheque radica en que su im
pago no sólo origina una 
responsabilidad civil, como 
en la letra o el pagaré, sino 
que además, el simple hecho 
de dejar de pagar un cheque 
a su presentación, puede su
poner un delito. 

Sin embargo, hemos de 
aclarar que con la vía penal 
solamente conseguiremos 
que se condene al deudor 
por el delito , por lo que si 
quieremos recobrar nuestro 
dinero, tendremos que acu
dir a la vía civil. 

Otra ventaja supone el 
hecho de que si una letra o 
un pagaré no se pagan, se 
puede reclamar la cantidad 
adeudada, los intereses y los 
gastos que se originen. En el 
cheque impagado, además 
de todo esto, se puede pedir 
un 10% de la cantidad no 
pagada y la indemnización 
por daños y perjuicios. 

*Ventajas del Pagaré: 

La principal ventaja vie
ne dada por su sencillez, 
frente a la complicada me
cánica de la letra de cambio, 
ya que es la misma persona 
la que emite y se comprome
te a pagar el documento. 

* El protesto: 
Como gran parte de nues

tros lectores sabe, es una 
declaración del Notario, 
haciendo constar que la le
tra, el cheque o el pagaré, 
no han sido pagados. Nos
otros desde estas líneas re
comendamos el protesto 
de los efectos, sobre todo 
para impedir que el deu
dor niegue su firma en el 
Juicio. 

* Recomendaciones fiscales: 
La mejor forma de garan

tizar el cobro de estos efec
tos, es hacer intervenir a un 
Notario o Corredor de Co
mercio, legítimo las firmas 
de los intervinientes en la 
letra, cheque o pagaré. 

Carlos CONDÉS 

PUERTA de Madrid 
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Me acabo de enterar por 
la prensa de que no sólo 
Marcel Bich ha muerto, si
no que además fue el inven
tor del bolígrafo BIC, esa 
maravilla de la ciencia que 
acabó con las plumas de pa
vo real, con las plumillas de 
acero y mango de madera y 
con aquellos tinteros de Pe
likán que siempre se nos ver
tían sobre el cuaderno cuan
do ya íbamos por el último 
renglón del dictado. Pero, 
sobre todo, los bolígrafos 
BIC acabaron con la infan
cia de nuestra generación, 
no sé si se habrán dado us
tedes cuenta. 

Siendo tan evidente, la ver
dad es que a mí ni se me ha
bía pasado por la cabeza que 
el bolígrafo BIC hubiera sido 
inventado por alguien. Por 
el contrario, siempre tuve la 
impresión de que era un re
galo -o un castigo- del cie
lo. Como el maná o la lluvia 
de azufre sobre Sodoma y 
Gomorra. Y es que estas tres 
cosas -el maná, la lluvia de 
azufre y los ríos de tinta del 
BIC- son las únicas cosas 
abundantes, baratas e impre
vistas que a la humanidad le 
cayeron encima, de pronto y 
sin avisar, desde que dejó de 
andar a cuatro patas. Para 
coprender la importancia de 
un BIC no hay como darse 
un paseo por las callejuelas 
retorcidas de Tánger o de 
Fez y lanzar un puñado de 
ellos al aire. Del enjambre de 
niños que te persigue -por
que huelen que llevas enci
ma algunos ejemplares de 
ese valioso invento- suelen 
hacerse con una parte del bo
tín unos pocos afortunados. 
A ésos les brillan los ojos 
igual que les brillaban a los 
buscadores de oro en los ríos 
de California cada vez que se 
les quedaba prendida una 
pepita en el cedazo. 

PUERTA de Madrid 

A contraviento infidelidad que se siente 
cuando uno pierde de vista 
definitivamente a los viejos 
amigos- me gustaría ser 
O vidio, Píndaro de Tebas o 
Espronceda para escribir 
una oda a ese pequeño ins
trumento de comunicación 
entre los hombres que ha da
do tantos ríos de tinta -tres 
kilómetros cada uno, según 
decían- y que, a veces, 
cuando el calor apretaba, de
jaba su terrible huella en el 
bolsillo de nuestras camisas; 
en tales momentos, recibía 
muchísimas maldiciones de 
mujer. Y las maldiciones de 
mujer no siempre son mere
cidas, naturalmente. 

BIC, BIC, BIC 
Con el bolígrafo de plás

tico BIC, BIC: BIC, BIC, 
BIC, hemos firmado las le
tras del piso, las multas por 
aparcamiento indebido, la 
recepción de telegramas y 
certificados, hemos rellena
do cientos y cientos de inú
tiles quinielas y frustrantes 
boletos de Lotería Primiti
va. Y, cómo no, con estos tu
bitos de plástico amarillo o 
transparente, de punta fina 
o punta normal, de tinta 
azul o negra, hemos firma
do manifiestos para dar y to
mar: a favor de la libertad de 
expresión, contra la guerra 
de Vietnam, por la amnistía 
de los presos políticos, con
tra la pena de muerte, por la 
legalización de los partidos 
políticos, contra la OTAN, 
porque la reserva natural de 
Cabañeros no fuera conver
tido en un campo de tiro y 
hasta para que Telefónica 
abuse un poco menos de los 
usuarios alcalaínos. Aunque 
el procedimiento anda ya un 
poco pasado de moda, toda
vía se usa para pedir el voto 
a favor de esta o aquella op
ción política en época de 
elecciones. En realidad, la 
firma es una excusa para 
aparecer en un recuadro pu
blicitario con el nombre y los 
dos apellidos y así presumir 
de ser fuerza viva de algún 
sitio, en la insensata creen
cia de que el título que uno 
exhibe le da derecho a for
mar parte de esos extraños 
pelotones de héroes artificia
les que se han ido formando 
a lo largo de la transición po
lítica. Nunca he sabido si eso 
sirve para algo, aparte de 
alimentar la propia vanidad, 

que es una cosa tan natural, 
tan comprensiva y tan ino
cua. 

En realidad, la democra
cia española debe más al bo
lígrafo BIC que a muchos de 
nosotros, por muy orgullosos 
que nos sintamos de nuestro 
pasado. 

Además ese BIC , ya digo, 
me ha servido a mí para en
tender en toda su crudeza la 
escasa generosidad de los po
derosos. Y mucho mejor, por 
ejemplo, que la famosa pa
rábola evangélica de Epulón 
y Lázaro. Cada vez que me 
veía obligado a firmar un 
reintegro de fondos de mi 
cuenta en la ventanilla de 
cualquier oficina bancaria y 
tenía que echar mano de 
aquel trozo de plástico bara
to atado y bien atado al mos
trador de la institución, me 
convencía más y más de que 
el mercader judío de V ene
cia que inventara Marlowe 
y recreara Shakespeare era 
un ser desprendido, un 
miembro de Cáritas, en 
comparación con estos seño
res tan serios y elegantes a 
los que prestamos un interés 
tan escaso, cuando ellos nos 
le prestan a nosotros tan des
comunal y tan inmerecido. 

Ahora que ya no queda 
nadie -incluido yo mis
mo- sin que le hayan rega
lado un bolígrafo de oro, y 
recordando que pasé de es
cribir mi primera obra de 
teatro con bolígrafo a hacer
lo en la segunda con estilo
gráfica y así sucesivamente 
hasta llegar al ordenador 
-en una cadena de abando
nos que me provocaron esa 
ligera y amarga sensación de 

Dicen los entendidos que 
el gran éxito de aquel humil
de bolígrafo fue s~ condición 
de desechable, de haber na
cido con vocación de ser pio
nero de esta filosofía de usar 
y tirar que nos domina fu
riosamente. Igual que sus 
hermanos menores, el encen
dedor y la maquinilla de 
afeitar, de la misma familia 
BIC. Pero yo no estoy de 
acuerdo. A mí me da la im
presión de que casi todas las 
cosas que nos rodean ahora 
mismo -mucho más caras y 
agobiantes, como si fueran 
eslabones de la cadena con
sumista que nos oprime
son de usar y tirar. Quien sa
be si todas ellas excepto qui
zá el bolígrafo BIC, que no 
hay por qué tirarle nunca 
cuando ya no se puede escri
bir nada con él, ni en con
tra ni a favor de nadie. Re
tirando el depósito de tinta 
vacío, puede usarse como • cerbatana aprovechando los 
granos de arroz que los invi
tados a la boda arrojan a los 
recien casados cuando salen 
de la iglesia. ¿Contra quié
nes?, Piensen, piense ... 

Sergio COELLO 

•· ~Yi~~~~CA 
' • ~on nuen!!~~!!e~!>JN ~~~6'~~!2~. expOO<iOO 

disfrutando ademós de aire acondicionado, música, colchón automasaje 
y regulación automática para su máximo conforr. 

El más avanzado Centro de 13ronceado en tecnología de Rayos UVA 

Lues a Sá})aclo 
ne io ª io R. el~ ESTETICA ~S l\ MtD10DlA 
NO c}lUll\M Tratamiento Facial y Corporal. Masaje. Unfodrenaje, Línea Decorativa 

(Make-Up). Depilación (especifica). Moldeado de pestañas+ tinte. 

Resultados garantizados desde la 1 º sesión 
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Los nombres de las calles 
del distrito IV (y bis) 

Curiosa, muy curiosa es la 
respuesta que me dedica el 
pleno de la delegación muni
cipal del distrito IV, a mi co
mentario acerca de su pre
tensión de bautizar ciertas 
vías públicas del distrito 
conforme a sus particulares 
criterios; y es curiosa, insis
to, por varias razones que 
paso a exponer a continua
ción. 

En primer lugar, sorpren
de que ya en la misma intro
ducción se me acuse de indo
cumentado cuando da la ca
sualidad de que estoy perfec
tamente informado de este 
tema; nada tenía que pre
guntar, pues, en esta delega
ción de distrito dado que, 
vuelvo a repetir, la misma 
carece de la menor compe
·tencia sobre el tema de las 
denominaciones de las nue
vas vías públicas existentes 
en el mismo. 

A continuación, me sor
prende que se me aclare que 
las denominaciones propues
tas por el concejal Arias no 
corresponde a calles sino a 
parques, plaza y paseo; va
mos , como si yo fuera imbé
cil. Cualquiera sabe que 
cuando se habla de calles 
normalmente se refiere a 
cualquier tipo de vía urba
na o espacio público; y si es
ta delegación de distrito no 
puede bautizar por su cuen
ta a ninguna calle, es eviden
te que tampoco lo puede ha
cer con avenidas, plazas, pa
seos o parques por mucho 
que se empeñe en matizar 
innecesariamente esta dife
rencia. 

Tercero: De sobra sabía 
que esta propuesta venía de 
antiguo, y concretamente de 
tiempo~ de su antecesor en el 
cargo Francisco Gonzákz 
Adrada; les aseguro que ten
go la costumbre de leler los 
periódicos. Sin embargo, es
to demuestra dos cosas: Pri
mero, que ésta delegación 
carece de la suficiente inicia
tiva como para proponer al
go pensado realmente por 
ella, por lo que se tiene que 
apoyar en ideas ajenas. y 
además, que hayan pasado 
cuatro años desde entonces 
indica también muy a las 
claras que la Comisión de 

to deJwnlo c1e tlM 

Gacetillas complutenses 
Cultura, la única legalmen
te capacitada para proponer 
modificaciones en el calleje
ro, en ningún momento has
ta ahora ha considerado con
veniente aceptar esta pro
puesta ya que, de haber si
do así, desde hace ya mucho 
tiempo la misma estaría ya 
incorporada al callejero. No 
es a mí, pues, a quien tienen 
que convencer, sino a la pro
pia Comisión de Cultura, la 
cual por lo que yo sé no está 
precisamente por la labor. 

Mientras tanto, la delega
ción del distrito IV sigue sin 
contestar a mis dos pregun
tas. Independientemente de 
mi opinión personal acerca 
de los personajes propuestos, 
sigo insistiendo en que no es 
conveniente ni oportuno de
dicar calles a políticos, y me
nos aún si son de la guerra 
civil o extranjeros , al tiem
po que pienso que cualquier 
persona con dos dedos de 
frente estará de acuerdo en 
considerar que , si el barrio 
tiene todas sus calles dedica
das a ríos, resulta un contra
sentido no continuar con es
ta tendencia. ¿Qué opinan 
ellos respecto a estos dos 
puntos concretos? Lo igno
ro, pero me gustaría conocer 
su respuesta sin que se fue
ran por las ramas como han 
hecho hasta ahora. 

Poco más he de decir al 
respecto, salvo recordar el 
conocido refrán de Zapate
ro a tus zapatos. Preocúpe
se la delegación del distrito 
IV de sus competencias y de
je a la Comisión de Cultura 
con las suyas; y si quiere 
proponer que proponga, que 
a eso tiene perfecto derecho 
y nadie se lo va a negar. Pe
ro si su propuesta, por la ra
zón que sea, no es estimada, 
absténgase de exigir nada ya 
que legalmente no puede ha
cerlo. La delegación de dis
trito, con nombre o sin él y 
esto resulta también una pa
taleta tan infantil como ab
surda, no es en modo algu
no un ayuntamiento en pe
queño por mucho que sus 
miembros se empeñen en 
ello, por lo que de ninguna 
manera puede intentar atri
buirse competencias que no 
le corresponden. Y , puesto 

que ellos lo saben, lo menos 
que se les puede pedir es que 
obren en consecuencia. 

Reclamaciones y civismo 
Vaya por delante una 

aclaración: encuentro más 
que justificada la reclama
ción de los afectados por la 
no construcción del aparca
miento de la calle Coruña, 
ya que es ciertamente para 
cabrearse que a pesar de lle
var pagando más de dos años 
la ineptitud de unos y el 
egoísmo de otros haga que a 
estas alturas continúen sin 
dinero y sin garaje. Estos 
ciudadanos tienen, pues, to
do el derecho del mundo a 
protestar por la injusticia 
que están sufriendo. 

Otro tema distinto es la 
forma en la que sus protes
tas se están llevando a cabo. 
Hace unos días, como infor
mó este semanario, organi
zaron una manifestación 
motorizada y se fueron a 
darle una serenata con los 
cláxons al alcalde no al 
ayuntamiento, sino a su do
micilio particular sito en la 
calle de Diego de Torres. El 
problema es que en esta ca
lle no sólo vive el alcalde si
no que también lo hacemos 
un buen puñado de ciudada
nos que, a pesar de no tener 
la menor responsabilidad en 
este contencioso, nos vimos 
obligados a sufrir las moles
tas consecuencias de tan pe
culiar cencerrada. Claro es
tá que esto no es ninguna ex
cepción, ya que los españo
litos de a pie estamos más 
que acostumbrados a sopor
tar las protestas de tantos y 
tantos colectivos que ten
drán o no razón en sus rei
viñdicaciones, pero que 
acostumbran a recurrir a la 
protesta fácil por más que 
sus actuaciones no perjudi
quen a los verdaderos culpa
bles sino a los pobres desgra
ciados que se cruzan en su 
camino sin tener ni arte ni 
parte en el tema. 

Por lo tanto , mi petición 
es ésta: Si estos afectados por 
una negligencia municipal 
tiene razón, y creo que la tie
nen, vaya mi apoyo a sus 
reivindicaciones; pero por 

favor, si tienen que molestar 
a alguien, que molesten só
lo a los culpables y no a los 
ciudadanos inocentes. 

El patrimonio de la 
Universidad Complutense 

Complutense de Alcalá y no 
de Madrid, vaya esta aclara
ción por delante por si algún 
despistado todavía no cono
ce la historia del despojo del 
nombre. Bien, como ya es 
sabido, hace unos días fue 
firmado el convenio que, de 
ser llevado a cabo, supondrá 
la recuperación para Alcalá 
de parte del antiguo patri
monio universitario que fue
ra expoliado en el siglo pasa
do a ra{z de la extinción, que 
no traslado, de la antigua 
universidad fundada por 
Cisneros. La noticia es im
portante, de ello no cabe la 
menor duda, pero me van a 
permitir que emule al após
tol Santo Tomás diciendo 
que hasta que no lo vea no 
acabaré de creérmelo. ¿Es
céptico , realista, desconfia
do? Simplemente de Gusta
vo Villapalos no me fío un 
pelo, y creo que su compor
tamiento con Alcalá da moti
vos más que justificados co
mo para no darle ni la hora. 

Eso sí, el día que estas 
obras estén definitivamente 
en Alcalá, si llegan a estar
lo, seré el primero en cele
brarlo y en reconocer lo in
justificado de mi desconfian
za; se lo aseguro. 

El Juventud Alcalá 
Aunque no acostumbro a 

hablar de deportes, deseo 
hacer una excepción para fe
licitar al Juventud Alcalá por 
su espléndida campaña en la 
recién terminada liga de ba
loncesto. Es una lástima, por 
supuesto, que tras haber te
nido el ascenso al alcance de 
las manos éste se haya esfu
mado en el último momento; 
lo que hay que pedirle al Ju
ventud es que no se desmo
ralice y prepare la próxima 
temporada aún con más ga
nas , de forma que el dorado 

, sueño que la ciudad acaricia 
desde hace ya tantos años 
pueda convertirse definiti
vamente en una realidad. 
Así pues , ¡aúpa Juventud! 

José Carlos CANALDA 

PUERTA de Madrid 
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Inventario de chapuzas 

U na maraña de cables 
Si nos quejamos una vez 

más de que en Alcalá hay de
masiados cables aéreos, pro
bablemente se nos dirá que 
siempre estamos insistiendo 
en lo mismo. Sin embargo, 
hay ocasiones en las que, por 
mucho que esto se da por to
dos los lados, el problema 

es tan escandaloso que real
mente clama al cielo. 

Véase, si no, lo que ocu
rre al final de la calle Cruz 
de Guadalajara justo donde 
confluye con la parte trase
ra de la plaza de Toros: Aquí 
los cables no es que crucen la 
calle, que eso lo hacen en 

todos los sitios; es que crean 
una especie de tapiz que la 
alfombra literalmente ape
nas a tres o cuatro metros de 
altura. 

Cuesta trabajo creer que 
absolutamente todos estos 
cables sigan siendo útiles y 
necesarios, y cuesta trabajo 
también pensar que no se 

s _o_a_.oo_o_Ptas. __ .__,/\,_~ _so_a_.o_o_o_Ptas. __ . 
Valor futuro mínimo 
garantizado 

¡Yya está! 
Consúltanos sin compromiso 

Diferencia 

pueda hacer un clareo de 
los mismos dejando tan 
sólo los imprescindibles y 
además bien colocados y 
no de cualquier manera co
mo están ahora. El aspec
to de este rincón alcala:íno 
es' tan deprimente que sin
ceramente , da auténtica gri
ma verlo. 
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Aquí estuvimos metidos 
en otra importante pelea, 
que pelea -y además ba
rriobajera- ha sido la man
tenida entre el actual usu
fructuario del poder, que te
me ver perdidas sus varias 
gabelas, y el asaltante del 
castillo roquero en que se en
cuentran atrincherados. Se 
conoce que aquí, todavía, no 
distinguimos entre unas sim
ples elecciones y una batalla 
campal y arrabalera por la 
dirección política del Esta
do, que aún confundimos 
castillos con gigantes. Va
mos, que se nos ve el pelo de 
la dehesa, que nos falta mu
cho rodaje. 

Las hostilidades comen
zaron bien pronto cuando 
los de fa derecha conservado
ra sacaron de º la manga su 
Garzón de las europeas, o 
sea cuando en Zaragoza el 
viejo socialista vasco abra
zó al del bigote y pidió el 
·voto para su partido por ser 
el único que, ahora, podría 
desbancar al clan de Gon
zález, lo que dijo -y mu
chos estamos de acuerdo
es una «cuestión de higie
ne pública». Todo en esa 
línea de PSOE-anti PSOE o 
PP y antiPP que ha caracte
rizado, desgraciadamente, 
esta campaña electoral, pre
tendidamente bipartidista 
olvidando otras muy válidas 
opciones que ahí están y que 
serán cada vez más 
necesanas. 

Recordemos, ya que an
damos en ello, que Dambo
renea llevaba varios años de
dicado exclusivamente a su 
profesión de médico después 
de ser expulsado del partido 
por ser en exceso socialista, 
o sea -para ser más claro
por criticar la falta de demo
cracia interna en su partido, 
por la prepotencia guberna
tiva sobre las ideas, 

Las confidencias de Don Miguel 

LLegó el Día D 
El cincuentenario del desembarco en Normandía ha sido uno 

de los grandes comentarios en esta semana europea, el recuer
do de la llegada hace cincuenta años de los masticadores de 
chicle para eliminar de nuestras tierras el último de los gran
des fascismos. Nosotros quedamos al margen. Y esta semana 
la memoria de los doce mil aviones, los más de seis mil na
víos, los cerca de dos mil tanques y los casi doscientos mil 
hombres que desembarcaron en las cercanías de Caen, y los 
nombres de los Eisenhower, Montgomery o Rommel han si
do los más recordados en Europa por los muchos Jefes de Es
tado, de Gobierno y jerifaltes de todo tipo que han interveni
do en las diversas conmemoraciones. 

por quejarse del acercamien
to a los Rubios , Conchas y 
similares y muy especial
mente por calificar de ver
gonzosa para el socialismo la 
avent'ura de los Guerra
brothers. Recordemos tam
bién que algún memo de sa
lón ha calificado de normal 
la actitud del vasco «dados 
sus antecedentes de perte
nencia al Opus» que, lógica
mente son falsas afirmacio
nes, normales en esta tan su
cia campaña. 

La derecha, entretanto, 
sigue subiendo en intención 
de votos y parece que va a 
ponerse por delante de los 
presuntos socialistas por vez 
primera desde la toma del 
poder por los psoeros, lo que 
ha llevado urgentemente a 
proclamar -fuera de Espa
ña, por supuesto- al máxi
mo dirigente que no conoce 
caso alguno en Europa en 
que unas elecciones euro
peístas hayan tenido nada 
que ver con los asuntos in
ternos. Por si acaso. 

La derecha clásica, tras 
poner sobre la mesa al redi
vivo Dambo, sigue gozando 
del favor de las encuestas; en 
las europeas, que en los feu
dos del sur, aquellos del vi
van las caenas, seguirán 

mandando los presuntos so
cialistas, en minoría, pero 
mandando. Los asuntos del 
vergonzante PER y similares 
son resultones. Y las fotos 
del limpiabotas unidos a las 
meteduras de pata de la mer
cedaria más la difusión da
da a todo ello por ese gran 
vendedor de mercadillo que 
es el actor D. Alfonso, actor 
por antonomasia, vendedor 
en su tierra y con el viento 
a favor, todo ese totum revo
lutum vende cantidad. Aun
que nos avergüence y nos pa
rezca increíble. Pero, pese a 
todos los pesares, las meme
ces repetidas, dichas con 
inalámbrico y a todo volu
men, y escuchadas por las 
orejas de tantos, se convier
ten pronto en votos. Y así 
nos va. Claro que los zoque
tes también aprenden. Tar
dan más, pero acaban apre
ndiendo. 

El nuevo Fiscal General 
del Estado acaba de afirmar 
que activará el caso FILESA 
y que luchará primordial
mente contra la corrupción. 
Mira, eso está pero que muy 
bien. Me pregunto si es 
que ya ha empezado a es
tudiar política de ventas a 
pasos agigantados o lo dice 

con el cora
zón. En ese 
caso que no 
se ande con 
muchas bro
mas, que 
ande con 
pasitos se
guros o por 
el contrario 
pronto lo veo otra vez en 
su sillón del Tribunal Su
premo, que el nombra
miento de Fiscal General si
gue dependiendo del 
gobierno. 

Acaba la campaña con las 
más que favorables perspec
tivas para la derecha clásica 
que vencerá en las europeas 
a la nueva derecha en la que 
se ha convertido el presun
to socialismo del ochenta y 
dos. C<:>ino me gusta ir. cqn
tra corriente, lo único que yo 
tengo absolutamente claro es 
que no votaré a ninguno de 
los dos. No me gusta jugar a 
favorito. Y creo además que 
el bipartidismo es malo. De 
todas formas, como dicen los 
toreros en el portón «que 
Dios reparta suerte», que 
buena falta nos va a hacer a 
los votantes, al pueblo llano, 
que estando en el medio es 
quien va a recibir las tortas. 
Y, si hubiera suerte, recoger 
las migajas. 

Menos mal que la sema
na también nos trajo, el 
que no se consuela es por
que no quiere, la alegría de 
ser los mejores en tierra ba
tida, de tener como cam
peones del mundo a Aran
cha y Sergio. ¿Dónde vas 
a comparar las dos finales 
con las gamberradas en que 
se han convertido los míti
nes de las europeas? Algo 
bueno, bello incluso, queda 
todavía. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

k:~, 
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HORARIO: 
Almuerzos de 13'30 a 16'00 
Cena de 21'00 a 00'00 

, La Capilla del Jazz 
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DEGUSTE NUESTRO 

MENO DIARIO 
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Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............•................. 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .............. . ................. •.. 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil .......................... . .... . 
Ayuntamiento .............. . ................... . 
Taxis •...........•........ . ......................... 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ..............•........................... . . 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI .................... . . 
Casa de la Juventud .. . ...................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ... .. .... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC .........................•.................... 
INFORMACU ALCALA ...... .. . ........... . 
Oficina de Turismo ..... . .................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

880 06 22 I 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 I 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 ·oo 

' 883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

Desarrollo y Empleo) ............... 881 34 61 
Cementerio Jardín................... . ........... 882 75 00 
Programa Municipal Drogas................ 889 11 00 
Mensahenares Mensajeros . . . . . . . . . . . . . . . . . 881 40 85 
Teatro Salón Cervantes . . . . . • . . . . . . . . . . . . . . . . 882 24 97 
Archivo Municipal . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . · 882 93 37 
Centro de Documentación . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 881 70 49 
Casa de la Entrevista . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 888 01 75 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ... 883 66 09 
Sellos, Monedas, etc. Nieves . . . •.... ...•.. 881 42 31 
UNIVERSIDAD DE .ALC.ALA (Centralita) ... 885 40 00 
TELE FARMACIA ............. ...................... 908 815 564 y 889 01 85 

¿TODAVIA NO TIENE TELEFONO? 
SOLICITELO HOY MISMO Y SEtO INST.ALAREMOS EN BREVE PLAZO 

• FAX • CENTRALITAS TELEFONICAS 
• TELEFONOS MOVILES • ETC. 

(?,\'\ el Dao!~~!~~ -'l~~~~ / 43 68 ~ Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
TELVCC> e/ Soria, l - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 
~~~;;;·;,;,;-;;:;;;;;;;;~ 28850 Torrejón de .Ardoz (Madrid) 
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Talleres de imprenta complutenses del siglo XVI <2> 

Ediciones hasta ahora ignotas y ejemplares rarísimos 
Cualquier tipo de repertorio bibliográfico, más pronto o más tarde, necesita de una puesta al día. Tam

bién los retrospectivos, como las tipobibliografías, que se proponen el control bibliográfico de los pro
ductos de los talleres de un determinado ámbito geográfico, menor o mayor en su extensión, y en los 
que el autor, tras fijar la individualidad tipográfica y editorial de cada una de las obras, construyendo 
la noticia del ejemplar ideal, gracias al examen minucioso y personal de un número suficiente de los 
ejemplares conservados, trata de localizar el mayor número de los conocidos a lo largo y ancho de la 
geografía mundial. Esta tarea supone en quien la ejercita una gran vocación viajera. La dispersión de 
los ejemplares, a veces únicos y solitarios representantes de tiradas no siempre cortas, en depósitos 
bibliotecarios o archivísticos muy alejados del lugar donde vieron la luz, o su azaroso descubrimiento 
por la carencia de catálogos impresos, hacen la tarea difícil y apasionante y exigen la colaboración ge
nerosa de los demás. Por eso el bibliógrafo fácilmente se aviene a participar en proyectos colectivos. 

Esta realidad quedará paten
te a quien se llegue a consultar 
La Imprenta en Alcalá de He
nares (1502-1600) (Madrid. 
Arco Libros. 1991). Al contem
plar el mapa en que aparecen 
situados los ejemplares que en 
la actualidad se conocen, fácil 
!"esulta imaginar a la villa de 
Alcalá de Henares, a lo largo de 
su gran siglo XVI, como un 
inagotable surtidor proveyendo 
·de bellezas, utilidades, saberes 
y divertimientos bibliográficos, 
a lectores de los cuatro puntos 
cardinales. Pero la realidad sin 
duda fue muy diferente, espe
cialmente cuando ese foco cul
tural de primer rango que fue 
la Universidad Cisneriana ini
cia su decadencia. El dinero de 
un potentado norteamericano, 
las aficiones de un viajero, las 
desamortizaciones eclesiásticas 
y otros mil y un azares han mo
tivado dicha dispersión. 

De acusadas concentraciones 
de ejemplares en determinadas 
bibliotecas podemos lograr en 
ocasiones una justificación. 
Bastará llegarse a la Biblioteca 
Pública de l~ bella ciudad por
tuguesa de Evora para gustar 
de productos erasmistas del ta
ller de Miguel de Eguía a los 
que fue aficionado sin duda el 
arzobispo Fray Manuel do Ce
náculo Vilas Boas. 50.000 vo
lúmenes de su propiedad for
maron el lote fundacional de es
ta Biblioteca Pública en 1805. 
El bibliófilo polaco Piotr Du
nin Wolski (1530-1590), que 
permanece en España durante 
los años 1561 a 1573, retorna
rá a Polonia cargado de libros 
españoles aparecidos durante 
los años 50 y 60 del siglo, y hoy 
podemos disfrutar de un im
portante manojo de rarezas bi
bliográficas en la BibliotecaJa
gellona de Cracovia. 

He logrado buen número 
de noticias de la existencia de 
ejemplares de ediciones com
plutenses del siglo XVI desde la 
publicación de mi repertorio. 
Superan generosamente el cen
tenar. La lista de nuevas bi-

10 de Junio de 19M 

l.cymda O< I09fimcroe: q 
wl~m1cntc Uannn 

· · jlotfancowrn. 
omgidor cnmcnd.Jdopo 

d rcucrmdo Í<ÍIO? el il!loam 
"Camrco: po: mandi!do ocl 

muy rcucrmdp ícñoz 001 
cto: Sajqu<;: Slolrio 
gmcralcn la ciudad 

oc:Cokdo. 

bliotecas, que también podrían 
recibir el calificativo de raras o 
curiosas por el simple hecho de 
su lejanía o su calidad de par
ticulares , es sin duda muy sig
nificativa. En España viajare
mos desde el Archivo Históri
co de Castellón a las bibliotecas 
de la Catedral y del Seminario 
de Guadix (Granada), desde la 
Fundación Sánchez Maurandi, 
de la Caja de Ahorros del Me
diterráneo, en Mula (Murcia), 
a la biblioteca particular de D. 
Manuel Ruiz Luque en la cor
dobesa Montilla. Continúan 
apareciendo ejemplares en bi
bliotecas italianas. Los he loca
lizado en las bibliotecas del Se
minario di Casale Monferrato, 
de Alessandria; en la del Con
vento Francescano Madonna 
delle Lacrime, de Dongo (Co
mo); en la milanesa y cister
ciense Abbazia di Chiaravalle; 
o en las civici de V erona, de 
Vigevano o de Zogno. Cerraré 
esta relación de bibliotecas 
europeas con la lisboeta del 
Prof. D. José V. de Pinta Mar
tins, o la del Castillo de Mladá 
V ozice, en la República checa. 
Si nos llegamos a América figu
ran ejemplares en los depósitos 
de la Braynt Spanish Collection 
de la Dartmouth College Li
brary de Hanover, New Hamp
shire; en la Harlam Hatcher 
Graduate Library, de la Uni
versity of Michigan, en Ann 

Arbor. Y podemos añadir a la 
lista, sin pretensión alguna de 
exhaustividad, las bibliotecas 
«jorge Martín Furt» en Talas, 
Luján (Argentina) o la mejica
na Biblioteca Nacional de An
tropología e Historia «Eusebio 
Dávalos Hurtado». 

Mis buenos amigos Jarosla
va Kasparová y Oldrich Kas
par recibieron un ejemplar de 
mi obra, en agradecimiento por 
su generosa, puntual y autori
zada colaboración en el control 
y descripción de los ejemplares 
conservados en bibliotecas che
cas. Jaroslava Kasparová, bi
bliotecaria en la Biblioteca Na
cional de Praga, ha tenido la 
amabilidad de incluir una re
censión en la revista de dicha 
Biblioteca, la Narodní knihov
na v Praze. Miscellanea: odde
lení rukopisu a starych tisku, 9 
(1992), pp. 204-205, dando 
además noticia de la existencia 
en la misma, bajo la signatura 
topográfica 21 F 59, de una ra
rísima edición, nunca anterior
mente citada, de la que paso a 
ofrecer la noticia bibliográfica: 

Flos Sanctorum. Leyenda de 
los sanctos: que vulgarmente 
llaman Flossantorum. Corregi
do y enmendado por el reve
rendo señor el Doctor Carras
co ... Alcalá de Henares. En ca
sa de Sebastián Martínez; a 
costa de Hernán Ramírez. 
1567. 

Fol.-[Cruz)~-Z8Aa-Gg?-8 h., 
ccxl f .-L. gót.; red. en dos lín. 
de la portada. 

Inic. grab.-Apost. marg.
T exto a 2 col. 

Numerosos grab. xil. en el 
texto. 
[Cruz)1 r: Portada: 

[Dentro de una xil. de cua
tro piezas: la inferior una pilas
tra con guirnalda colgante al 
extc;rior, caída, y sobre ésta dos 
pilastras de las mismas caracte
rísticas que soportan un enta
blamento con remate de roleos 
y en el friso la inscripción: INI
TIVM.SAPIENTIE. TIMOR. 
DOMINI:) [L. red.; en rojo:] 

t 

F L O SS A N T O R V M 
[ 1. gót.; en negro:] Leyenda de 
los sanctos: que 1 vulgarmen
te llaman 1 [en rojo:] Flossato
rum. 1 Corregido y enmenda
do [en negro:] por 1 el reue
rendo señor el Doctor 1 Ca
rrasco: [en rojo:] por mandado 
[en negro:] del 1 muy reueren
do señor do = 1 ctor Vazquez: 
Vicario 1 general [en rojo:] en 
la ciudad 1 de Toledo. 1 [en 
negro:] (; [en rojo:] Impresso 
con licencia: en 1 [en negro:] 
Alcala de Henares / [en rojo:] 
en casa de Seba = 1 tian Mar
tinez [en negro:] Año de. 1 M. 
D. Lx vij 1 i1 [1. red.; en ro
jo:] a costa de Hernan Rami
rez. 
[Cruz)1 v: Licencia del Vicario 
General en Alcalá a favor de Se
bastián Martínez. 10 Octubre 
1566. El licenciado Lopez de 
Salas. 
[Cruz)2 r: Prologo [d ]omien
!rª el prologo del reueredo pa
dre Roberto sobre aquella escla
rescida y famosa obra que se hi
zo en Constancia quando en 
ella el concilio general se tuuo 
por aquel tan auetajado y reue
rendo maestro en Theologia y 
chanciller de París maestro 
juan Gerson que se llama en 
Monothesaron que es tato como 
dezir vno de quatro por que de 
las quatro hystorias de las qua
tro santoa Euagelistas saco vn 
comun dezir y vna conforme 
hystoria ... 
[Cruz)2 v-f. ccxxxviij v: Texto. 
f.ccxxxix r-ccxl r: Tabla. [A 2 
col.] 
f.ccxl r: Colofón: [Después de 
finalizar la tabla:] 

(; A loor y gloria y: alaban
!<ª de nuestro se = 1 ñor Iesu 
christo:nuestro redeptor/y de 
su sacratissima madre la virge 
gloriosa santa Ma 1 ria seño
ra nuestra y reyna del cielo/y 
de todos los sanctos / y vtilidad 
de los catholicos 1 christianos: 
fenesce el Flossantorum/ o le
yenda delos santos. Materia es 
necessaria 1 y vtilissima a las 
animas: en el qual los que leye
ren o oyeren las marauillosas 
vi = 1 das y santas obras:y 
exercicios virtuosos delos san
tos se esfor1raran alos 1 seguir 

ymitar: lo qual haziendo/ 
meresceran alcan1rar del 
1 Christo nuestro Redemptor 
el gualardo que 1 ellos meres
cieron en la eter 1 na gloria. 
1 e Impresso en la villa de Al
cala de Hena = 1 res/en casa 
oe Sebastian Martinez. Año de 
mil quinientos y 1 sesenta y 
siete Años. 
f.ccxl v: En blanco. 

Julián MARTIN ABAD 
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Ahora, puedes ir en un coche del mañana choque, barras de protección laterales, ABS y LSD . Y con un amplio y 

desde 1.995.000 ptas. Y ahora 
además hasta 300.000 ptas. ~-~~~~ 

versátil espacio interior capaz de adaptarse a todas tus 

necesidades para poder disfrutar y compartir cada 

momento del viaje. más por tu coche del 
pasado*. 
Durante siglos una de las principales obse-

Garantía total 

siones del hombre ha sido adivinar 

el futuro . 

En Nissan hemos preferido crearlo. 

0 1 Jo~goo ~m Por eso el Nissan Serena cuenta 
y 6 oño.s 

ontico"o•ión. con la más avanzada tecnología; 16 

válvulas, 126 CV, Inyección multipunto y 2000 ce. 

Con los últimos avances en materia de seguridad; zonas de absorción de 

Pero en Nissan también sabemos que 

cuando se está tan cerca del futuro , el 

pasado se valora más, por eso ahora con 

la compra de cualquier 

modelo de gasolina te damos 

hasta 300.000 Ptas. más por tu coche 

usado y el aire acondicionado gratis o el descuen

to equivalente al comprar cualquier modelo diese!. 

Ven a tu concesionario Nissan y descubre cual es tu futuro. 

E 
l~lf-i-1ZHI 

E 

AHORA 
Nissan 

• p V .P . rccomondncto (IVA y trnnsportn mclu1dos) en peninsula y B aleares . Oferta válida para vehículos en stock. Promociones no acumulables enrre si o con otras exi stente s. 

COMERCIAL BARRAGAN HNOS., S. A. 
ANTONIO MACHADO, 5 (JUNTO CUATRO CAÑOS) - ALCALA DE HENARES 
AVDA. LAS FRONTERAS, 4 - TORREJON DE ARDOZ 

CTRA. AJALVIR A TORREJON , KM . 0,200 - AJALVIR 
AVDA. CASTILLA, 12 - SAN FERNANDO DE HENARES 

Red Conces1mwno' Red Conceswnanos Red Conceswnanos Red Conas111nanos Red Conceswnanos Red Conceswnanus Red 
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Jaime García-Pelayo y Gonzalo García-Pelayo, el creador del sistema para ganar a la ruleta. 

Familiares del exconcejal Fernando García·Pelayo han creado 
un sistema para ganar a la ruleta 

sus beneficios limpios están por encima de los 
t7G millones de pesetas en dos años y medio 

· La base de su sistema es el cálculo de probabilidades 
Quizá muchos de los lectores recuerden una divertida película tituladta <<Zafarrancho en el casino». 

En ella, Steve McQueen se dedicaba a gaar dinero a la ruleta estudiando la series de números prefe
rentes que arrojaba la ruleta. Su razonamiento estaba claro: una ruleta ideal no tienen números prefe
rentes, pero no existe una ruleta ideal, existen ruletas materiales que forzosamente han de tener «pre
ferencia» de unos números sobre otros. · Así que McQueen y sus compañeros se ponen a estudiar <da 
historia» de la ruleta, someten los datos al odenador superavanzado de su barco y éste les proporciona 
unas series de números más probables que otras, con lo que saltan la banca y luego pasa lo que pasa. 
Bueno, eso era una película divertida hasta ahora ... cuando uno de los hermanos García-Pelayo -que 
son dieciséis, establecidos a lo largo y ancho del planeta- ha decidido pasar de la teoría a la práctica 

Un equipo de jugadores 
profesionales encabezado por 
Gonzalo García-Pelayo, her
mano del exconcejal complu
tense Fernando García
Pelayo, ha ideado un sistema 
mediante el cual consiguen 
importantes beneficios jugan
do a la ruleta; nos asguran que 
el sistema está basado en la ló
gica matemática y en el cálcu
lo de probabilidades. Utili
zando la observación en una 
primera fase y un programa 
de ordenador en la fase defi
nitiva, la inversión realizada 
en un primer momento por 
este equipo se ha multiplica
do hasta permitirles viajar por 
el mundo entero ganando can
tidades que se sitúan en tor
no a las 600.000 pesetas men
suales descontando todos los 
gastos y las pérdidas. Pero con 
las alegrías de comproba; có-

to de Junio de tlM 

mo el sistema proporcionaba 
beneficios llegaron los proble
mas: algunos casinos, como el 
de Madrid, comenzaron ama
nipular los precintos de la ru
leta en la que jugaba el equi
po, algo totalmente prohibido 
por la ley. También algunos 
casinos decidieron expulsarlos 
de las salas o simplemente im
pedirles la entrada pensando 
en que hacen algún tipo de 
trampa. Por todo ello, Gonza
lo García-Pelayo, su hijo lván 
y su sobrino Jaime iniciaron 
una batalla por sus derechos 
que de momento ha ,empeza
do a darles los primeros 
resultados. 

De ningún modo el equipo 
de jugadores busca enfrenta
miento alguno con los casinos. 
Más bien desean todo lo con
trario y Gonzalo García
Pelayo, miembro de una am-

plísima familia formada por 
dieciséis hermanos entre los 
que está el exconcejal alcalaí
no Fernando García-Pelayo, 
tiene el deseo de conquistar 
las Américas y concretamen
te el paraíso del juego, ciuda
des como Las Vegas o Atlan
tiC City. Pero no es la con
quista actuando contra los ca
sinos, sino siendo contratados 
por las propias entidades de 
juego como espectáculo y re
clamo publicitario: «Sabemos 
que lo que estamos haciendo 
es único en el mundo, que los 
americanos tienen mucho sen
tido del espectáculo; por eso
no queremos ir allí como ene
migos. Nuestra idea sería ir a 
un gran casino americano a 
dar un espectáculo de juego, 
estar veinticuatro horas segui
das jugando, un mes o dos se
guidos, no sé, algo que estu-

Algunas casinos han 
llegada a expulsarlos 

acusándolos 
de hacer trampas 

<liaríamos acordando un má
ximo de ganancias. Todo ello 
le serviría al casino de publi
cidad, que aunque la tiene 
prohibida sí que podría hacer 
este tipo de espectáculos para 
su clientela>" aseguró Gonza
lo García--Pelayo a PUER
TA DE MADRID. Y ésa es 
uná idea extensible a los ca
sinos europeos y españoles , 
aunque por el momento el lí
der del equipo supone que va 
a ser difícil que esto ocurra, 
puesto que la experiencia has
ta ahora por varios países ha
ce pensar que la pretensión es
té lejos de cristalizar. 

((Se le puede ganar 
a la ruleta» 

El mérito del sistema idea
do por Gonzalo García-Pelayo 
es haber hecho trizas un mi
to: «Podemos demostrar que 
se le puede ganar a la ruleta. 
Nadie a lo largo de la historia 
le ha ganado a la ruleta de for
ma sistemática. Ha habido ju· 
gadores que en alguna cir
cunstancia concreta han gana
do, pero no han mantenido un 
tiempo de juego como el nues
tro, que llevamos dos años y 
medio demostrándolo día a 
día». 

«Cualquier ruleta es gana
ble al final y eso es lo que he
mos demostrado. Nosotros no 
hacemos trampa, lo que pasa 
es que nos aprovechamos de la 
propia estructura de la rule
ta», señaló Gonzalo García
Pelayo, que explicó el proce
so. Se trata de observar de for
ma pormenorizada el funcio
namiento de la ruleta; es una 
labor de varios días en los que 
se apuntan todos y cada uno 
de los números que premia esa 
ruleta a lo largo de la noche 
durante varios días. Esa rela
ción de números se introduce 
en un ordenador cuyo progra
ma, creado por García
Pelayo, determina las apues
tas con mayores posibilida -
des. Algunas veces se pierde, 
pero la relación de apuestas 
determinada por el ordena -
dor, mera herramienta de tra
bajo utilizada por el equipo , 
permite vencer a la larga. 

Jaime García-Pelayo expli· 
có que el equipo en un prin· 
cipio estaba formado por tres 
personas, su tío Gonzalo, su 
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El equipo se 
orgulloso de 
exitos por los 
casinos extranjeros 

pri~o Iván y él mismo: «Des
pués llamamos a algunos ami
gos; por el equipo han pasa
do algunos que ya no están, 
pero seguimos manteniendo 
un núcleo; los únicos fijos que 
nos mantenemos somos los 
tres que empezamos. El inicio 
de todo tiene dos fases, una 
intelectual y otra económica». 

El estudio de la ruleta 
El cerebro fue Gonzalo 

García-Pelayo; había trabaja
do en radio, había sido repre
sentante artístico del cantan
te José Manuel Soto y otras 
muchas actividades. En un 
momento determinado de su 
vida en el que tenía tiempo li
bre, junto con su hijo y su so
brino, partieron de la base del 
cálculo de probabilidades al 
lanzar una moneda al aire: 
«De cien veces que se lance la 
moneda tendrían que salir 
cincuenta caras y cincuenta 
cruces. Eso es prácticamente 
imposible porque te vienen a 
salir una relación de 35/65 ; 
cuando te salen más por arri
ba llegas a la conclusión que 
hay algo que falla. Lo que po
demos conocer como imper
fección de las cosas intenta
mos aplicarla al juego; empe
zamos con las cartas y no des
cubrimos nada», relató Jaime 
García-Pelayo. Su tío Gonza
lo empezó a experimentar con 
programas informáticos: «El 
ordenador lo que nos dio fue 
agilidad; de ningún modo fue 
el cerebro de todo». 

Tras estudiar las probabi
lidades de apuestas en la ru
leta llegó un aspecto mucho 
más importante , el del mane
jo de la banca, del capital del 
que disponían. Partiendo de 
una inversión de 600.000 pe
setas, fue fundamental para el 
equipo estudiar de qué mane
ra podían ir apostando sin 
perder el capital. Para eso es
tudiaron nuevamente las teo
rías de un matemático anglo
sajón acerca de las pérdidas y 
las ganancias. Habiendo estu
diando esto sólo quedaba ir al 
casino y comenzar las apues
tas, al principio muy bajas pe
ro aumentando a la par que 
los beneficios iban llegando: 
«Así estuvimos prácticamen
te un año sin que el Casino de 
Madrid se percatara de lo que 
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Femando, Jaime y Gonzalo García-Pelayo. Femando no entra en el negocio. 

estábamos haciendo; fueron 
los tres últimos meses , de ju
nio a septiembre de 1992, 
cuando comenzamos a ganar 
fuertes cantidades hasta que el 
casino comenzó a infringir la 
ley manipulando el precinto 
de la ruleta, algo totalmente 
prohibido porque es la garan
tía que los jugadores tenemos 
de que el casino no hace tram
pa. Lo más curioso es que el 
casino cree que el precinto es 
la garantía que ellos tienen de 
que no va a hacer trampa nin
gún jugador, cuando la legis
lación es para las dos partes, 
no para una. Hay que decir 
que la administración puede 
cerrar el casino por la mani
pulación del precinto». 

Esta manipulación «media 
hora después de cerrar por la 
noche», hace que la física de 
la ruleta quede alterada, con 
lo que el cálculo de probabi
lidades no tiene sentido de un 
día para otro: «Es una tram
pa flagrante que hemos de
nunciado ante el delegado del 
gobierno , don Arsenio Lope 
Huerta». Pero no quedó ahí la 
cosa: a los miembros del equi-

po se les impide la entrada en 
el casino madrileño justificán
doseles tal decisión en que ha
cen trampas , algo que según 
García-Pelayo, «por supuesto 
no han podido probar en nin
gún caso ante nuestras recla
maciones. Hemos llegado a te
ner a la policía encima de no
sotros vigilándonos y los co
mentarios de éstos, sin que su
pieran que nosotros conocía
mos la circunstancia de que 
nos estaban vigilando , eran 
que no veían nada raro , y lo 
repitieron varias veces hasta 
que se aburrieron de vernos 
jugar». 

El equipo está convencido 
de que no le está ocasionando 
ningún daño al casino: «He
mos ganado en el Casino de 
Madrid 170 millones a la ru
leta; pero también hemos per
dido 35 millones de pesetas al 
black jack. Eso es muy poca 
cantidad comparado con los 
5.000 millones de pesetas que 
al parecer el casino gana al 
año». 

Pero los problemas no sólo 
los han sufrido en el casino de 
Madrid. En el de Copenhage 

YIUSY 
NOVIAS, MADRINAS 

/Y COMUNIONES 
el. Mayor, 27 -Primer piso-Telf. : 889 36 66-ALCALA DE HENARES 

(Dinamarca) , estuvieron tres 
horas y llevaban ganados 3 
millones de pesetas: «El direc
tor, que era danés, pero un ca
teto de aquí te espero , pensó 
que ganábamos un millón por 
hora y que eso no lo podía 
permitir. Así es que nos man
dó a la seguridad privada del 
casino y nos echó de allí. Fui
mos a poner una denuncia en 
una comisaría de policía, pe
ro no nos la quisieron coger; 
por eso fuimos a la embajada 
de España y nos atendió el 
embajador, pero dijo que no 
podía hacer nada». 

El equipo se siente orgullo
so de su mayor éxito en el ex
tranjero: «Ganamos 50 millo
nes de pesetas en Amsterdam 
(Holanda). En Viena (Aus
tria) ganamos 10 millones, pe
ro también hemos perdido en 
otros casinos. En París perdi
mos 12 millones, en Australia 
perdimos 4 millones. En el ca
sino de Lloret de Mar hemos 
ganado 27 millones. Calcula
mos un beneficio aproxima
do, descontando gastos y pér
didas , de 170 millones lim
pios, que dividdido por el nú
mero de gente y por el tiem
po que llevamos jugando nos 
sale una media de 600.000 pe
setas por persona y mes; es de
cir, que tampoco nos hemos 
enriquecido especialmente. 
Prevemos la posibilidad de 
ganar más si nos dejan tran
quilos y estamos contentos 
porque hemos viajado mucho 
y disfrutado». 

Pues nada , nada: ¡Que si
ga la racha! 

10 de junio de 1994 



La Asociación cultural de Hijos y Amigos de Alcalá 
celebró su primera reunión de socios 

«NO queremos que Alcalá sea una ciudad·dormitorio» 
La Asociación Cultural de Hijos y Amigos de Alcalá celebró su primera reunión el pasado vier

nes 3 de junio. Durante esta primera toma de contacto, los socios tuvieron la oportunidad de cono
cerse entre ellos y aportar sus propias ideas e iniciativas. Esta asociación, cuyo objetivo es recu
perar y preservar las tradiciones, cultura e historia de Alcalá, cuenta con UD número de socios 
que ronda los 70 y se ha puesto en marcha hace aproximadamente UD mes. 

La primera preocupación 
de la asociación es buscar un 
local, preferiblemente en el 
casco histórico, donde poder 
reunirse. Hasta ahora el lu
gar de referencia es la cafe
tería El Escudo, sita en la ca
lle Victoria nº 3 (lunes, 
miércoles y viernes de 20' 30 
a 21'30). Para la Asociación 
Cultural de Hijos y Amigos 
de Alcalá es importante con
seguir un local propio ya que 
una de sus pretensiones es 
dar todo tipo de información 

sobre la ciudad a los colegios 
y a los turistas. 

Y a hay muchos otros pro
yectos en mente: recuperar 
la Romería del V al y la pro
cesión de los Santos Niños 
-temas éstos que se trata
rán con la Catedral-Magis
tral y la Cofradía de la Vir
gen del Val-, realizar ex
cursiones -«a sitios por lo 
que pasamos todos los días y 
nadie sabe que está pisando 
historia»-, e incluso crear 
un museo y una pequeña bi-

blioteca centrados en moti
vos y temas alcalaínos. 

«La ·identidad de Alcalá 
se estaba perdiendo» 

La junta directiva actual 
está compuesta por Emilio 
Ruiz, presidente; Francisco 
Javier Villaraco, vicepresi
dente; Emilio Molina, secre
tario; y Luis Rodríguez Fa
jardo, tesorero; además de 
los vocales. 

Los objetivos de la Asocia-

c10n Cultural de Hijos y 
Amigos de Alcalá son pri
mordialmente culturales: 
«Recuperar las tradiciones 
alcalaínas y difundir la his
toria de esta ciudad dado 
que casi, casi, se está per
diendo y la cultura e identi
dad de un pueblo no se pue
den perder». 

En opinión de los miem
bros de esta asociación, Al
calá es mezcla de muchas 
culturas y parece que con 
el tiempo está perdiendo su 
identidad propia, «que la 
tiene y muy importante aun
que muchos no la conozcan. 
Queremos que no sea una 
ciudad dormitorio, ya que 
está creciendo mucho. Serán 
siempre bienvenidos los ciu
dadanos de otros lugares pe
ro queremos que se respe
te la cultura de aquí, ya 
que por vivir en Alcalá de
berían de participar de ella 
y respetarla, no echarla aba
jo y poner la suya>>, mani
festó el presidente, Emilio 
Ruiz. 

Otro de los socios añadió 
a este respecto que «otras 
culturas, estupendas y mara
villosas, están minando 
nuestras raíces. Pienso que 
Alcalá tiene que tener su 
propia identidad y se debe 
respetar». 

De los socios que actual
mente componen esta aso
ciación, unas 70 personas, 
el 95 % son alcalaínos y el 
resto amantes de Alcalá, gen
te que se preocupa por esta 
ciudad, que le gusta su cul
tura y su historia, y que tie
ne ganas de trabajar por ello. 
«No cerramos las puertas 
a nadie que esté interesado 
en lo mismo que nosotros, 
al revés, estaremos agrade
cidos. Pero nuestra identi
dad y nuestras raíces son 
las primeras, eso por 
supuesto». 

WINDOW 1 HE~MIK ¡¡bcelente oportunidad en el centro Histórico .de Alcalá!! 

SOLUCION PARA TODA LA VIDA 
VENTANAS MACIZAS DE: 

• Poliaretano. 
• Distribuidor Oficial Velux y Accesorios. 
• PVC. . 
• Aluminio con Rotura de Puente Térmico. 
• Aluminio y Madera. 
• Frentes de Armario. 
• Mamparas de Baño. 
• Distribuidor Oficial Gradalax. 
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c/ Puerta del 
Vado, 6 

Tlef: 88Z 59 77 
Fax: 88Z 59 77 

Alcalá de Henares 

VIVIENDAS DE 2, 3 y 4 
DOMITORIOS, DUPLE~ J 

P ZAS DE GARAJE L---::=--, 
LLAVE 

111 11a110 ENTREGA DURANTE ESTE MES 

&:.~~~~:' el Mayor, 22 - 1° 
Tlf. y Fax: 882 29 69 
ALCALA DE HENARES 
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Carlos Jiménez, director de los cursos. 

Obiettvo: mostrar los n•vos productos a los profeSionales de la fontanería y climatización 

suministros LAGUARDIA inaugura un Aula de 
Pormaeión en sus instalaciones de Alcalá 

La empresa Suministros LAGUARDIA inauguró el pasado 13 de mayo un Aula de Formación en sus 
instalaciones alcalaínas. El objetivo de esta iniciativa es proporcionar a todos los profesionales de la 
fontanería y climatización, clientes de LAGUARDIA, un mayor conocimiento de los productos punte
ros que existen en el mercado nacional e intemacional y que esta empresa comercializa. 

se dirigen estos cursos está bastan
te profesionalizado, por lo que el 
objetivo es «aconsejarle sobre los 
productos -calefacción, aire 
acondicionado, sanitarios, imper
meabilizaciones ... - y enseñarle el 
funcionamiento de los mismos pa
ra que puedan solucionar las ave
rías ·que les surjan en cualquier 
momento. Queremos también que 
tengan un mayor conocimiento de 
todos los productos que están vi
niendo ahora mismo del 
extranjero». 

algún tiempo libre -viernes tar
de o sábados por la mañana-. Ac
tualmente se está convocando a 
clientes habituales de Suministros 
LAGUARDIA: «Queremos darles 
las mayores facilidades posibles. 
Es gratuito porque es un servicio 
más que nosotros queremos ofre
cer». El primer curso, que se cele
bró el 13 de mayo, versó sobre ca
lefacción. El segundo que se ha 
realizado, los días 27 de mayo y 3 
de junio, trató de aparatos de aire 
acondicionado. Los cursos son teó-

Aula de ejercicios prácticos. 

No se descarta la posibilidad de 
que más adelante puedan partici
par en alguno de estos cursos per
sonas que no sean clientes de LA
GUARDIA, siempre y cuando 
sean profesionales del sector. 
«Queremos formar a nuestros 
clientes, pero también es una for
ma de captar otros nuevos, ya que 
se acercan a LAGUARDIA por los 
cursos y a partir de ahí tienen la 
posibilidad de conocernos». 

Al final de cada curso se reali
zará una encuesta entre los parti
cipantes para mejorar la calidad y 
ofrecer aquello que demanden los 
propios profesionales. «Acabamos 
de empezar y estamos intentando 
que los clientes nos ayuden a ha
cerlo cada vez mejor. Por ahora las 
estadísticas están resultando muy 
favorables». 

Certificados del 
Ministerio de Industria 

El proyecto del Aula de Forma
ción llevaba varios años gestándo
se y es ahora cuando se ha hecho 
realidad, precisamente en el mo
mento en el que el mercado más lo 
necesita. La formación se hará a 
través de presentaciones, demos
traciones prácticas y cursos impar
tidos por los ingenieros responsa
bles del Departamento Técnico de 
Suministros LAGUARDIA, Enri
que Elena y Carlos Jiménez. Tam
bién se contará con el asesora
miento de los ingenieros de los 
productos que se van a estudiar. Los cursos que se organizan son 

intensivos, en días en los que los 
profesionales pueden disponer de 

rico-prácticos, con una capacidad La organización de Suministros 
Según explicó Carlos Jiménez, 

director del aula, el sector al que 
por curso de 20 personas para fa- LAGUARDIA pretende crear pro-
cilitar la relación profesor-alumno. fesionales cualific~poyarlos -

__para-Etuc ubteílgiii certificados ofi-
~~iliiiti;:;;;~~:"=:::J~~;-~---=~y=--~~~;.¡;¡;;;;::~;¡¡¡¡¡¡¡¡¡•.,,--~----.,,,,,...1 ciales del Ministerio de Industria 

Aula dedicada a la formación teórica. 

PUERTA de Madrid 

para ejercer la profesión con todos 
los requisitos legales necesarios: 
«Estamos en trámites para que los 
cursos que impartamos supongan 
horas que sean homologadas por 
Industria y, de esta forma, los pro
fesionales puedan obtener el títu
lo que los acredita para firmar ins
talaciones. Ahora mismo hay muy 
poca gente que pueda firmar una 
instalación de gas y queremos fa
cilitarles todos los.medios para que 
puedan conseguirlo». 

Durante el verano, el Aula per
manecerá cerrada para ampliar las 
instalaciones, que actualmente se 
componen de un aula para la par
te teórica -con todos los medios 
audiovisuales, vídeos , diapositi
vas, transparencias- y otra aula 
donde están instalados aparatos 
funcionando -donde se imparten 
las prácticas con material y simu
laciones de instalaciones reales pa
ra ver el comportamiento técnico 
de todos los productos que sumi
nistra LAGUARDIA- . 

10 de Junio de 1994 . 



Entrega de premios de dibujo sobre el río Henares 

Ganadores del concurso de embellecimiento de espacios urbanos y naturales. A la derecha, actuación del grupo Alboroto. 

un detallado estudio sobre el parque de los cerros ganó el 
concurso de embellecimiento de espacios urbanos y naturales 

Miles de personas participaron en las actividades 
del Día del .Arbol 

Juegos, música, actividades lúdicas, exposiciones y muestras relacionadas con la defensa medio am
biental compusieron la celebración del Día del Arbol en la plaza de la Juventud el sábado 4 de junio, 
una celebración que puso el punto y final a las actividades relacionadas con el Plan Verde y organiza
das por el ayuntamiento de Alcalá. El Día del Arbol, cuya responsabilidad organizadora se atribuye 
a la Asociación Henar, volvió a reunir a miles de personas, en su mayor parte niños, para concienciar 
a la población sobre la importancia de la defensa del medio ambiente para nuestra sociedad. Un total 
de 24 escolares recibieron premios por sus dibujos sobre el río Henares en un concurso ya tradicional 
en el que han participado más de 6.000 niños que tuvieron derecho a recoger una camiseta del plan verde. 

El Día del Arbol es un con
junto de actividades organiza
das en la plaza de la Juventud 
por la Asociación Henar con 
la estrecha colaboración de las 
concejalías de Juventud, de 
Medio Ambiente y de Parti
cipación Ciudadana. El coor
dinador municipal de la acti
vidad, Luis Alberto Cabrera, 
reconoció a PUERTA DE 
MADRID que «el Día del Ar
bol se ha convertido ya en una 
tradición para Alcalá y son 
muchas personas las que espe
ran su celebración. Creemos 
desde el ayuntamiento que es-

tO de Junio de llM 

to es importante por lo que 
significa para la defensa del 
medio ambiente». 

En parecidos términos se 
expresó el portavoz socialista 
en el ayuntamiento de Alcalá, 
Crescencio Vicente Abad: «Es 
muy positivo ver el número 
de asistentes porque lo impor
tante es la concienciación de 
las futuras generaciones, que 
son las que tienen que tomar 
esa conciencia verdadera de lo 
que es la conservación del Me
dio Ambiente. La experiencia 
nos dice que los mayores es
tamos menos preocupados por 

este aspecto». El concejal de 
Planeamiento destacó que es
ta preocupación está latente 
en la comunidad europea a 
través de los fondos coyuntu
rales y estructurales: «Hay 
una preocupación universal 
por el medio ambiente y en 
ese aspecto se destaca las con
tinuas iniciativas que estál!_ 
saliendo del parlamento euro
peo». 

Milagros Martín, miembro 
de la Asociación Henar, des
tacó que el día del Arbol «es 
una fiesta hecha por jóvenes 
para todos los niños de Alca-

lá; consiste en multitud de ta
lleres, tanto de asociaciones 
como de educadores de tiem
po libre; se trata de educación 
medioambiental en el tiempo 
libre porque creemos que en 
este aspecto hay que inddir 
mucho en los niños, porque 
los mayores ya tienen una 
educación más adaptada a no 
cuidar la naturaleza». 

En cuanto a las actividades 
desarrolladas durante el Día 
del Arbol, Milagros Martín 
destacó el trabajo de las aso
ciaciones y colectivos partici
pantes por su preocupación 
por la defensa del medio 
natural. 

Premiado el trabajo sobre 
el parque de los Cerros 

Un grupo de cinc-0 jóvenes 
fue el autor del trabajo de in
vestigación premiado en el 
concurso de embellecimiento 
de espacios urbanos y natura
les. Enrique Claudio Romo, 
Miguel Angel Ocaña, María ' 
Luisa López, María Isabel 
Ruth López Loriente y Eze
quiel Merino Tercero fueron 
los autores de un trabajo so
bre el parque de los Cerros 

PUERTA de Madrid 
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Como se aprecia en las fotografías, los niños fueron los protagonis
tas principales en la celebración del Día del Arbol. 

que ha sido premiado con 
500.000 pesetas. 

Los autores del trabajo pre
miado explicaron a PUERTA 
DE MADRID que el objeto 
del mismo era poner de relie
ve los recursos naturales del 
parque de los Cerros estudian
do los aspectos de geología, 
aguas, clima, flora y fauna 
mediante un inventario ex
haustivo, para a partir de ahí 
identificar todos los impactos 
y degradaciones que sufre el 
parque y la solución a aplicar 
a cada caso y concluir con un 
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plan de uso de este espacio 
aplicándolo a la conservación 
y recuperación del paisaje. 
Según el colectivo, el parque 
de los Cerros ha de ser objeto 
de cuidados: «Tiene una zona 
de repoblación muy intere
sante pero cuenta también 
una zona muy erosionada; se 
trata de un terreno muy de
gradado que hay que cuidar 
para su recuperación, bien 
con repoblación, bien impi
diendo el uso público abusivo. 
Hay bastantes impactos que 
deberían cuidarse». 

10 de Junio de 19M 



Descartada prácticamente la continuidad de Joaquín Alvarez 

El PSOE elegirá su comité local el día 15 de junio 
Los tres sectores han elaborado un documento político conjunto en el 
que se incluye el concepto de la renovación «de talantes y de personas» 

Con la resaca de las elecciones europeas, los socialistas alcalaínos se enfrentarán a una de las citas 
más importantes para dirimir su futuro, la renovación de su máximo órgano de decisión a nivel local, 
el comité ejecutivo. El miércoles 15 de junio los socialistas elegirán a su comité para los próximos años, 
órgano que será el encargado de establecer el candidato a la alcaldía para el año 1995 y la lista electo
ral con los concejales que formarán parte de la próxima legislatura. Un documento político conjunto 
entre los tres sectores más importantes -renovadores, guerristas y regeneracionistas- sirve para que 
haya acuerdo en un programa político a desarrollar por los socialistas alcalaínos; ahora falta lo más 
delicado, el nomb~ento de las personas que van a encabezar desde el seno del partido ese programa. 

Durante estos días se están in
tensificando lo's contactos para 
establecer la composición del co
mité ejecutivo local que salga ele
gido por la asamblea del miérco
les día 15 en el salón de actos del 
Centro Municipal de Salud, aun
que posiblemente no se sepa el 
número de listas que se presen
tarán hasta el último momento: 
«Lo ideal sería que fuéramos en 
una única lista de consenso y de 
unidad entre todos los grupos 
que estamos presentes en la agru
pación socialista, pero va a ser 
bastante difícil que se produzca 
ese acuerdo, porque cada uno de 
los sectores va a tratar de ir me
jor colocado que los otros», con
fesó a PUERTA DE MADRID 
un militante del PSOE. 

Los socialistas alcalaínos tie
nen en estos momentos, antes de 
celebrarse los comicios europeos, 
tres órganos múy distintos en su 
significado: un comité local en 
franca decadencia y que ha re
partido totalmente el poder en 
este último mes para no enfren
tarse con la responsabilidad de 
posibles malos resultados en los 
comicios; un comité de campaña 
electoral en el que los regenera
cionistas han apostado con fuer
za, aun siendo conscientes de que 
esos posibles malos resultados 
pueden darles a los renovadores 
excusas para criticarlos después 
del día 12 de junio, y un comité 
de redacción del documento po
lítico, que con siete densas reu
niones ha elaborado ese progra
ma de actuación de los socialis
tas complutenses que ha de ser
vir para que el nuevo comité ten
ga unas directrices ideológicas 
sobre las que basar su política. 

Ese es el panorama antes del 
día 15 cuando ya-muchos se pre
guntan qué va a ocurrir a partir 

, de entonces. Las quinielas toda
vía no se han producido porque 
todos los grupos están guardan
do mucho las cartas que presen
tarán en última instancia, pero 
sí hay una previsión que se está 
haciendo en las filas del socialis
mo local sobre lo que ya se con
sidera como inminente despedi
da de Joaquín Alvarez al frente 
de la secretaría general: «A na
die le podrá extrañar que los re-
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novadores presenten finalmente 
otro candidato porque lo que ca
da vez está más claro es que Joa
quín Alvarez no va a continuar 
en la secretaría general», confe
só un militante. 

Encontrar opiniones al respec
to es difícil. PUERTA DE MA
.DRID las buscó y se encontró 

con la respuesta de los regenera
cionistas: «Tenemos un pacto de 
cara a las elecciones europeas 
mediante el cual no vamos a dar 
opiniones acerca de la cuestión 
interna hasta que no pasen los 
comicios». De todos los regene
racionistas subrayaron el logro 
conseguido en el documento po-

Joaquín Alvarez 

lítico en el cual se incluyen con
ceptos tales como «la regenera
ción y la renovación de talantes 
e ideas». 

¡¡MUCHAS 
FELICIDADES!! 

cabamos de entregar las 108 primeras viviendas de 
'Y"""l::'l,~'h'~ RESIDENCIAL VALPARAISO. Sus propietarios 

~~..{'/¡,("'-~· ~ son los beneficiarios directos de las excelentes calidades 
·de construcción, diseño arquitectónico, atractivo entorno urbano con 
todos los servicios etc. etc. de esta nueva promoción. En estos mo
mentos de alegría para todos, el conjunto de personas que ven~mos 
aportando nuestro ilusionado esfuerzo a este gran proyecto, que ya 
es una feliz realidad, queremos expresar a los nuevos residentes nues
tro agradecimiento por su confianza, -congratulándonos con ellos 
para desearles ¡¡MUCHAS FELICIDADES ... y a disfrutarlos!! 

L .IPSR 
CENTRO DE INVERSIONES Y PROMOCIOfES S.A. 
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Bartolome González, Esther García y Rosalia Rodríguez, concejales del PP, durante el desarro
llo de los actos comemorativos de la Guardia Civil. 

Rosalía Rodríguez critica a la izquierda municipal «por su 
insensibilidad y porque tienen argumentos caducos y obsoletos» 

El PP insiste en que la Guardia Civil reúne las condiciones 
para cancedérsele la medalla de ara de Alcalá 
«La petición no ha sido oportunista, sino oportuna, porque es 
ahora cuando la Guardia Civil cumple tsa años» 

La presidenta comarcal del Partido Popular y concejala en el ayuntamiento complutense, Ro
salía Rodríguez del Río, confesó a PUERTA DE MADRID que la emoción que sintió en la celebra
ción en Alcalá de los actos del 150 aniversario de la fundación de la Guardia Civil fue <<directa
mente proporcional a la decepción y al malestar que sentí cuando el PSOE e JU no aprobaron 
en el pleno del ayuntamiento la concesión de la medalla de oro de la ciudad a la Benemérita. Una 
vez más los comunistas y los socialistas fueron insensibles a una petición que tiene un especial 
significado por cuanto significa para la sociedad la Guardia Civil». 

La presidenta del PP seña
ló que esta concesión de la 
medalla de oro de la ciudad 
estaría plenamente justifica
da por el reglamento de Ho
nores y Distinciones del 
ayuntamiento complutense: 
«Si nos basamos en este regla
mento, que como le gusta de
cir al alcalde, Florencio Cam
pos, está democráticamente 
aprobado por todos, la Bene
mérita reúne todas las condi
ciones y criterios para recibir 
esta distinción: Se basaría en 
los principios de reconoci
miento público, concreta
mente servicio, fidelidad al 
bien público, ejemplaridad, 
saber, estímulo, honestidad, 
generosidad para la comuni
dad», enumeró Rosalía Ro
dríguez, para quien no hay 
ninguna duda: «La Guardia 
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Civil reúne todos estos requi
sitos». Pero no se quedó en 
este primer punto del regla
mento, sino que la presiden
ta del PP continuó: «El regla
mento dice que los motivos 
para la concesión sean refle
jos auténticos del sentir de la 
propia comunidad. Además 
recoge el clamor popular de 
manifestaciones concretas de 
homenaje por actos benemé
ritos y servicios extraordina
rios o sacrificados. Y o creo 
que la Guardia Civil reúne 
todos estos méritos y muchos 
más y no entendimos en su 
momento y seguimos no en
tendiendo cómo la izquierda 
se ha negado a la concesión». 

Replicó Rosalía Rodríguez 
contra el criterio ofrecido por 
el PSOE e IU en el pleno mu
nicipal acerca del presunto 

«oportunismo» del Partido 
Popular al presentar la pro
posición de concesión de la 
medalla de oro de la ciudad: 
«Yo creo que es oportuno, no 
oportunista. Y digo que es 
oportuno y eso es evidente, 
porque es ahora cuando la 
Guardia Civil cumple 150 
años , pero otra vez los comu
nistas y los socialistas nos han 
dado un ejemplo de insensi
bilidad. Están caducos y ob
soletos y todavía tienen los 
resabios antiguos de que la 
Guardia Civil era una insti
tución represora. Pues no, la 
Guardia Civil se creó para 
ayudar a los ciudadanos y en 
eso sigue; son muchos los que 
han perdido la vida en este 
empeño y de ahí que nosotros 
quisiéramos dar ese homena
je y distinción». 

Tres ambientes 
diferentes 

y 
Actuaciones en vivo 
todas las noches 

Kingston Pub 
el Santiago, 8 

ALCALA DE HENARES 

• C/. Atienza, 1 
~ ~ Teléfs. : 880 00 88 

OM!\ y 880 oo 41 

x:'::i~"701''_ Alcalá de Henares 

PISO 
Avda. Reyes Católicos 

70 m/2 , 3 dormitorios, salón, 
cocina, baño, terraza. 

Precio: 7.200.000 ptas. 

-~ C /. Atienza, 1 
~ Teléfs. : 880 00 88 
~OM 1'~ y 880 oo 4t 

1@.i(ii:O+p.rjf.1 Alcalá de Henares 
A.P.I. 702 

PISO 
el Albéniz (El Chorrillo) 

70 m/2 , 3 dormitorios, salón, 
cocina , baño y 2 terrazas. 
Precio: 7.500.000 ptas. 

Nueva Alcalá, piso 4° 
105 m/2, 3 dormitorios, baño , 
calefacción, parquet, aluminio. 

· Precio: 9.900.000 ptas. 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 

POR LOS FAVORES 
RECIBIDOS 

G.L.M. 

to de junio de t9M 



con deportes, 1t·ailes y toros .•• 

Larga fin de semana festiva en Daganza 
Desde ayer, jueves 9 de junio, Daganzo se encuentra inmerso 
en unas fiestas que terminarán el próximo domingo 12 de ju
nio. El programa tiene gran cantidad de actos entre los que. 
sobresalen las citas deportivas, los bailes y, por supuesto, los 
festejos taurinos, imprescindibles en cualquie pueblo español. 

Los actos festivos comenza
ron ayer, jueves, con la pre
visiones del pregón de fiestas, 
vísperas en honor de San An
tonio, pasacalles, fuegos arti
ficiales, bailes en la plaza del 
pueblo, danza etc. El progra
ma continúa a partir de hoy, 
viernes 10 de junio, de la si
guiente manera: 

VIERNES, Día ta 
10'00 h . : Alegre Diana por 

las calles del Pueblo. 
12'00 h.: Solemne Misa en 

honor de San Antonio. 
13'30 h.: Refresco popular a 

cargo de la Hermandad de 
San Antonio, en los bajos del 
Ayuntamiento. 

18'00 h.: Gran Corrida de 
Toros a cargo de los Matado
res: Tomás Campuzano, Raúl 
Galindo y Pedro Lara. 

20'00 h.: Primera Semifinal 
de Fútbol-Sala masculino en
tre los equipos de INT A
Concecar Alfa-Romeo. 

20'30 h.: Tradicional Proce
sión del Santo y Ofrendas. 

21 '00 h.: Segunda semifinal 
de Fútbol-Sala masculino en
tre los equipos Daganzo
Ajalvir. 

23'00 h.: Baile Popular en la 
Plaza de la Villa a cargo de la 
Orquesta Barna Express. 

23'30 h.: Actuación del gru
po de teatro local «R que R». 

Continúa el baile en la Pla
za de la Villa. 

Sábado, Día tt 
10'30 h.: Tercero y cuarto 

puesto de Fútbol-Sala mascu
lino. 

10'30 h.: Partido Balonces
to categoría alevín femenino 

entre los equipos Daganzo
Torrejón. 

12'00 h.: Encierros. 
16'00 h.: Partido de Fútbol 

categoría cadete entre los 
equipos E.M.D. Daganzo -
C.D. Guetxo. 

18'00 h:: Festejo de Rejones 
a cargo de Luis Miguel 
Arranz y Miguel García. 

20'00 h.: Baloncesto mascu
lino categoría senior entre los 
equipos E.M.D. Daganzo -
Muebles Aguado. 

23'00 h.: Gran Baile Popu
lar en la Plaza de la Villa a 
cargo de la Orquesta Pedro 
Picasso. 

23'30 h.: Actuación repre
.s.entada por componentes de 
la Peña «La Pedra». 

Continúa el baile en la Pla
za de la Villa. 

DOMINGO, Día t2 

10'00 h.: Gran final Fútbol
Sala masculino en el Polide
portivo Municipal. 

10'00 h.: Partido de Fútbol 
3 ª regional entre los equipos 
C.D. Daganzo - C.D. 21. 

12'00 h.: Parque Infantil en 
la Plaza de la Villa y paseo en 
tren por las calles del Pueblo. 

12'00 h.: Encierros. 
16'00 h.: Partido de Fútbol

Sala femenino entre los equi
pos E.M.D. Daganzo - Ca
marma, en el Polideportivo 
Municipal. 

17'00 h.: Continúa el Par
que Infantil y los paseos en 
tren. 

18'00 h.: Festejo Taurino. 
22'30 h.: Actuación estelar 

de Marián Conde, patrocina
do por Caja de Madrid. 

Así pues, deseamos a los 
daganceños y a sus visitantes 
que se diviertan. 

MARMOLES MOLINA 

to de Junio de t9M 

OFERTA ESPECIAL 
Hasta un 30% de Dto. en 

diferentes modelos de chimeneas 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
TU.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 

llRIMOS SABIDOS llÜAU Y TARDE 

En la casa de la Juventud 

se celebró la semana de la cooperación 
Los pasados días 18, 19 y 20 se ha celebrado en la Casa de la 
Juventud una serie de actividades relacionadas con la coope
ración con el «tercer mundo», que consistieron en lo siguiente: 

TALLERES: 
A cargo del Taller de Edu

car para la Paz, de la Univer
sidad Autónoma, se han rea
lizado talleres participativos 
en los que, por medio de di
námicas, se provocaba una re
flexión sobre las desigualda
des existentes entre los países 
desarrollados y los del «tercer 
mundo», y la necesidad· ·de . 
trabajar para eliminarlas. 

Con grupos de 10 personas 
cada día, esta actividad con
siguió los objetivos que se 
proponía, siendo una de las 
actividades más importantes 
de la semana. 

CHARLAS COLOQUIO: 
Se realizaron durante los 

tres días, y fueron éstas: 
Día 18: «La situación en 

Latinoamérica». Gemma Me
néndez (cooperante en Perú), 
Conchi Martín (cooperante 
en Guatemala). 

Día 19: «La mujer y la in
fancia en el Tercer Mundo». 
Yolanda Solana (cooperante 
en Bolivia). 

Día 20: «La necesidad de la 
Cooperación». Miembros de 
la Plataforma por el 0'7%. 

Si bien la asistencia de pú
blico a estas charlas no fue 
muy numerosa, resultaron 
muy interesantes, ya que per
mitieron acercarnos a esta 
realidad desde experiencias 
personales y conocer, de pri
mera mano, en qué puede 
consistir nuestra aportación. 

Las charlas fueron apoya
das con elementos audiovi
suales (vídeos, diapositivas, 
etc.) y material informativo. 

Primavera 94 
Continúa la Campaña de 

q Actividades Primavera 94, 
con las siguientes actividades: 

*Piragüismo de aguas bra
vas: Se desarrollará durante 
los fines de semana 18 y 19 de 
junio y 2 y 3 de julio, en la zo
na del Alto Tajo (Guadalaja
ra). La organización se ocupa 
de todo el material de la acti
vidad (piragüa, trajes de neo
preno, .. material de seguri
dad ... ), así como del aloja
miento en tiendas de campa
ña y el profesorado especiali
zado, además de poner a dis
posición de los participantes 
bicicletas de montaña para 
poder realizar alguna ruta. 

*Escuela de dulzainas: Esta 
actividad, de carácter perma
nente, ya ha comenzado su 
andadura, pero en cualquier 
caso puede incorporarse cual
quier persona interesada. Las 
clases se dan todos los martes 
de 20'30 a 21 '30 h. y se dis
pone de instrumentos y salas 
para poder ensayar en cual
quier momento de la semana. 

* Ruta senderista: Para el 
mes de junio, con la fecha aún 
sin determinar, se realizará 
una ruta senderista por la Sie
rra de Guadarrama, de un día 
de duración. 

* Exposición y Semana de la 
Aventura: En junio, del 13 al 
26, se dedicará la Casa de la 
Juventud a la aventura, con 
una exposición sobre las ac"ti
vidades de aventura que se 
realizan por gente de nuestra 
ciudad. 

Y, por supuesto, continúan 
las actividades del Club Aven
tura, con sus tres secciones 
creadas: Montaña, Aguas 
Bravas y Deportes Maríti
mos. (Más información en el 
Area de Actividades del 
FRAC. Casa de la Juventud. 
Tlf. 889 66 12). 

POR DIAS, MESES, ETC. SEGUN NECESIDADES 

ALQUILER DE OFICINAS 
1 DESDE !O.OCIO Pms/mes 1 

- En Alcalá de Henares - Servicios opcionales: 
- En edificio muy representativo Secretaria, teléfono, fax, Sala 

de jUDtas, garaje, etc. etc. 

Telf.: 883 56 55 

PUERTA de Madrid 
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Asamblea ordinaria de la 
Institución de Estudios 
complutenses 

La Institución de Estudios 
Complutenses celebrará su 
asamblea ordinaria semestral 
en el salón de actos del Colegio 
de Abogados de Alcalá, situa
do en el número 1 de la calle de 
los Colegios; en primera convo
catoria a las 19'30 del día 22 de 
junio y en segunda a las 20 ho
ras del mismo día. El orden del 
día es el siguiente. 

1° .- Lectura y aprobación, 
en su caso, del acta de la asam
blea anterior. 

2° .- Entrega de diplomas a 
los alumnos del curso de Agen
tes de Información Monumen
tal. 

3° .- Informe del presidente. 
4° .- Elección de miembro de 

honor de la l.EE.CC. 
5° .- Estado de cuentas. 
6° .- Admisión de nuevos so

cios. 
7° .- Ruegos y preguntas. 

Procesión del sagrado 
corazón de Jesús 

El día 12 de junio tendrá lu
gar por las calles de la ciudad 
la procesión de la imagen del 
Sagrado Corazón de Jesús, des
pués de que el mismo día haya 
terminado el solemne septena
rio celebrado con motivo de es
ta festividad. 

Reunión pública 
de Alcohólicos Anónimos 

Con motivo del 59° aniver
sario de la fundtaciIÍ de Alco
hólicos Anónimos, se celebrará 
una reunión informativa en el 
Centro Municipal de Salud el 
día 11 de junio a las 11 de la 
mañana. El tema de la reunión 
será el alcohol. Está prevista la 
participación de Paloma Be
llod, directora del Centro Mu
nicipal de Salud; Ignacio Ba
surte, director médico de la re
sidencia de Nuestra Señora de 
la Paz, y miembros de Alcohó
licos Anónimos. 

Elección de la Dama de 
la casa de Andalucía 

Mañana, sábado día 11 de 
junio, la Casa de Andalucía ce
lebrará una fiesta para elegir su 
Dama para este año. Los actos 
comenzarán a las ocho y media 
de la tarde en la sede social de 
esta casa regional, situada en el 
número 2 de la calle Alvaro de 
Bazán. 

PUERTA de Madrid 

concierto fin de curso 
del Orfeón complutense 

Mañana, sábado día 11 de 
junio, en la sala María Isidra 
de Guzmán, situada en la calle 
de Santo Tomás, el Orfeón 
Complutense ofrecerá a las siete 
y media de la tarde su concier
to de fin de curso con un reper
torio compuesto en su totalidad 
de temas populares. 

«La tauromaquia» 
en la capilla del Oidor 

El próximo lunes, 13 de ju
nio, a las 7 de la tarde, se inau
gurará en la capilla del Oidor 
la exposición «La tauroma-

quia», de Francisco de Goya, 
que llega a Alcalá mediante co
laboración con la red Itiner de 
exposiciones de la Comunidad 
de Madrid. 

Holografías en la 
casa de la Entrevista 

El día 16 de junio, a las 7 de 
la tarde, se inaugurará en la 
Casa de la Entrevista la expo
sición «Holografías», en colabo
ración con la red Itiner de la 
Comunidad de Madrid. 

Esta espectacular exposición 
-segunda de holografías que 
llega a Alcalá, si nuestros datos 
son correctos- estará expues
ta en el caserón de la calle de 
San Juan hasta el 15 de julio. 

Graduación del máster 
en Estudios 
Norteamericanos 

El día 15 de junio, a las 7 de 
la tarde, tendrá lugar en el pa
raninfo la ceremonia de gra
duación del máster en Estudios. 
Norteamericanos. El acto será 
abierto por el rector, Manuel 
Gala, y a continuación inter
vendrá José Morilla, director 
del Centro de Estudios Nortea
mericanos. La lección magistral 
estará a cargo de Eduardo Ga
rrigues López-Chicheri, direc
tor de la Casa de América, con 
el título «Presencia hispánica 
en el sudoeste de los Estados 
Unidos». 

Talamanca, 1 - ALCALA DE HENARES - Tel. 889 69 53 

to de Junio de t994 



con José Macías, Joaquín Alvarez y Pedro Enrique Gómez 

Mitin del PSOE en la plaza del Barro 
El PSOE mejoró la cifra de asistentes de su primer mitin en el auditorio Manuel Azaña con una convocato

ria realizada el domingo día 5 de junio en la plaza del Barro en la que participaron Pedro Enrique Gómez, 
Joaquín Alvarez y José Macías. José Macías habló de la corrupción diciendo que no se puede generalizar 
en este concepto y puso para ello el ejemplo de las irregularidades detectadas en el cobro de mensualidades 
en la Brigada Paracaidista: «Que uno o varios sinvergüenzas hayan actuado de forma irregular no significa 
que en esa unidad que se ha destacado por su trabajo humanitario en Bosnia y que tiene una gran tradición 
en Alcalá, sean todos unos sinvergüenzas. La mayor parte de la gente que hay allí es gente honrada». 

Pedro Enrique Gómez criticó 
al Partido Popular diciendo que 
«los intereses del pueblo no son 
los de la gaviota, que ahora pa
rece el buitre porque no sale de 
la carroña, y que ahora, con las 

en cuestas que han salido se están 
riendo como las hienas después 
del atracón». Pedro Enrique Gó
mez recordó la figura de Manuel 
Azañ a señalando que ya en su 
tiempo el político alcalaíno se 

preguntaba cuándo iba a entrar 
España en la corriente de civili
zación que se llama Europa: 
«Tuvieron que pasar muchos 
años hasta que eso fuera una rea
lidad; ha tenido que pasar una 

dictadura de cuarenta años con 
el aislamiento y la autarquía, y 
ahora algunos , desde nuestra 
competencia de la derecha están 
empeñados en recordar, y lo re
cuerda la señorita Mercedes de la 
Merced, esos cuarenta años». 

Joaquín Alvarez, secretario 
general de los socialistas alcalaí
nos , dijo que el PP «representa 
a la derecha de siempre en Espa
ña, la que ya conocemos bien. En 
estas elecciones europeas vamos 
a tener que elegir entre políticas 
de solidaridad y políticas protec
cionistas , para conservar aquello 
que ellos creen que ha sido siem
pre suyo». 

LIDERCAR DOS MIL, S.A. • Vía Complutense, 1 .. 97 • 28804 ·AL~ DE. HENARES (Madrid), 
DEL t ·1 AL 19 DE JUNIO •. Horario: de 1 O·'.! ZO h ... También ~.i!.bado~ y ,domlns!.t .• ~· 

tO de 1unlo de t9M 

• ·• .... • ~ ':'t'. .·.<0.. . •.. , . • ... 

~Más de 1 50 vehículos d~ todas las marcas 

~Garantizados y revisados 

~Vehículos Km. O 

~Vehículos de Compañía. 

~Vehículos de la Vuelta Ciclista. 

~Condiciones de financiación muy especiales 

~Regalo de una fantástica mountain bike por la 
compra de un vehículo 

¡ REGALO SEGURO 
A TODOS LOS 
ASISTENTES ! 

CONCESIONARIO OFICIAL-

PUERTA de Madrid 
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Mitin de IU en la plaza de Cervantes en la tarde del domingo 

Rasa Aguilar señaló que sería sospechosa que se detuviera 
a Raldán unas instantes antes de las elecciones europeas 
· Izquierda Unida organizó un mitin en la plaza de Cervantes por la tarde del domingo día 5 de junio y consi

guió el mayor número de oyentes de la campaña electoral en Alcalá. Cientos de personas que pasaban en 
esos momentos por la plaza de Cervantes escucharon las intervenciones del coordinador general de IU en 
Alcalá, José Miguel Polo, de la diputada nacional Rosa Aguilar y del diputado regional Jaime Ruiz, quienes 
denunciaron la política antisocial del gobiemo de Felipe González y pidieron el voto de la izquierda para 
la coalición que lidera Julio Anguita y que lleva a Alonso Puerta como cabecera de lista en las elecciones 
europeas. Los intervinientes destacaron que es IU la única fuerza política que no ha protagonizado ningún 
escándalo de corrupción, teniendo Rosa Aguilar una destacada intervención en este respecto, pues no en 
vano es miembro de la comisión parlamentaria que investiga el caso Roldán. 

Comenzó hablando el coordi
nador general de JU en Alcalá, 
José Miguel Polo, quien destacó 
la relación entre los grandes te
mas alcalaínos como es el desa
rrollo industrial, con la política 
europea. Para Polo los fondos de 
desarrollo y de cohesión son ne
cesarios para ese necesario desa
rrollo industrial de Alcalá que 
viene propugnando JU ante los 
problemas de desindustrializa
ción que se viven en nuestra ciu-

dad y en la comarca: «Tenemos 
que lograr que Alcalá deje de te
ner la mayor tasa de desempleo 
de la comunidad de Madrid y 
para eso hay que lograr que ven
gan fondos europeos para nues
tra ciudad. Esa es la tarea que 
vamos a intentar desde JU con 
los eurodiputados que consiga
mos». 

Rosa Aguilar ofreció a los asis
tentes una profunda interven
ción en la que denunció que el 
voto al PSOE y al PP «chocan de 

frente con los intereses de los tra
bajadores y es que no podemos 
olvidar que estos dos partidos vo
taron en el parlamento español la 
reforma laboral que tanto está 
perjudicando a los trabajadores». 

La diputada advirtió que JU 
no va a ser un comodín para el 
PSOE: «Somos una alternativa 
de izquierdas y no un soporte del 
partido de Felipe González». Ro
sa Aguilar pidió para JU el voto 
de los indecisos: «No os dejéis en
gañar por las falsas promesas de 

Felipe González». La diputada 
consideró que «sería sospechoso 
que se detuviera a Luis Roldán 
unos instantes antes de que se ce
lebraran las elecciones euro
peas». 

Por último, el diputado Jaime 
Ruiz también habló de la nece
sidad de que la Comunidad 
Europea sea sensible a los proble
mas de desindustrialización que 
se viven en la comunidad de Ma
drid y especialmente en el corre
dor del Henares destinando ma
yores fondos para paliar este pro
blema. 

EMPRESA DE IMPORTACION 
NECESITA 

DISTRIBUIDOR 
EN ALC.ALA DE HENARES 

Para producto de gran 
aceptación relacionado 

con el automóvil 

Tel.: 91 - 742 49 61 
FAX: 91 - 742 39 00 
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Tres ambientes 

diferentes 
y 

Actuaciones en vivo 
todas las noches 

Kingston Pub 
el Santiago, 8 

ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 
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APARTAMENTOS DE t, 2 y! DORMITORIOS 

PLAZAS DE GARAJE A\TA CAUDAD' DlSlÍQ 
TRASTEROS a su 1us10 PRlCIO 

CON PISCINA Y GRAN ZONA DE RECREO 

Promueve: CREACION 21 , S.A. 

C/ Modesto Lafuente, 3 
MADRID 

Informaci~~~~ 

~TES Avda. Guadalajara, 3 
Telfs. : 880 25 12 - 888 87 44 

ALCALA DE HENARES 

10 de ¡unio de 1994 



CONTRAT ACION 

Hasta el próximo día 20 de junio de 1994 y hora 
de las 1.3, podrán presentarse en la Sección de Con
tratación de este Excmo. Ayuntamiento proposicio
nes para la contratación directa del servicio de ela
boración y comercialización de despojos en las sa
las de casquería del Matadero comarcal de Alcalá 
de Henares. 

TIPO: 150.000.- ptas/mes más IVA, en concep
to de canon. 

El expediente podrá · examinarse en la referida 
Sección de Contratación de 10 a 1.3 horas. 

Alcalá de Henares, 7 de junio de 1994 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

CONTRATACION 
Hasta el próximo día 20 de junio de 1994 y hora de 

las 13, podrán presentarse en la Sección de Contratación 
de este Excmo. Ayuntamiento, proposiciones para la con
tratación directa de las siguientes actividades para se
lección de profesores para impartir los siguientes cursos 
en la Delegación Municipal del Distrito V . 

- Taller de manualidades, tipo: 700.000.- ptas/curso. 
- Taller de corte, confección y patronaje industrial, 

tipo: 700.000.- ptas/curso. 
- Taller de tapices, tipo: 500.000.- ptas/curso. 
- Taller de cerámica, tipo: 400.000.- ptas/curso. 

La Contratación se efectuará por dos cursos. 

El expediente podrá examinarse en la referida Sección 
de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 7 de junio de 1994 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

10 de J•nlo de 19M 

oácJé 
ORGANISMO MUNICIPAL PARA 

EL DESARROLLO ECONOMICO 
Y FOMENTO DE EMPLEO 

bano. Arto. de Alcalá de Henares 
COnceJalía de DesarrollO 

Económico J Empleo 

PROGUMAS DE AYUDAS 
A PROYECTOS GENEUDORES DE EMPLEO 

OBJETIVO 
Promocionar la iniciativa empresarial mediante el fomento de la ge
neración del empleo y la inserción laboral. 

DESTINATARIOS 
LINEA PRIMERA. Empresas que realicen contratos de al menos 

1 año de duración y que creen al menos 2 puestos de trabajo, supo
niendo incremento neto de plantilla o puesto de nueva creación. 

LINEA SEGUNDA. Empresas que contraten alumnos que hayan 
participado en programas formativos del OADE a partir de Enero de 
1992. 

AYUDAS 
LINEA PRIMERA. La subvención a fondo perdido podrá alcan

zar hasta 300.000 ptas. por puesto de trabajo creado. 
LINEA SEGUNDA. La subvención a fondo perdido podrá alcan

zar hasta 190.000 ptas. por puesto de trabajo. 

PLAZO 
Hasta el 30 de Noviembre, para ambas líneas. 

INFORMACION Y SOLICITlJDES: 
ORGANISMO MUNlCIPAL PARA EL DESARROLLO ECONOMICO Y FOMENTO DEL EMPLEO 

Pza. de los Santos Niños, s/n • 28801 Alcalá de Henares (Madrid) 
Tels.: 881 34 61 I 62 - Fax: 882 60 02 

X SEMANA DE LA TERCEU EDAD. 
V CERTAMEN JOSÉ CHACÓN DE POESÍA Y PROSA 

Existen dos cursos: tercera edad y público en gene
ral. Los trabajos , tanto prosa como poesía, tendrán una 
extensión mínima de 2 folios y máxima de 4. 

Se otorgarán dos primeros premios, dotados con 
50.000 ptas. y dos segundos, con 25.000 ptas. 

Deberán presentarse hasta el 29 de junio en los Servi
cios Sociales del Excmo. Ayuntamiento, bajo plica y en 
sobre cerrado, conteniendo original y tres copias. 

Las bases completas de esta convocatoria se encuen
tran expuestas en la Oficina Municipal de Información 
(calle Cerrajeros, 1) y en los clubes de Jubilados y Pen
sionistas. 

Más información: 
Teléfono de Información Municipal 010 

concejalía de Bienestar social 
Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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La Magistral-Catedral registró un Heno absoluto de fieles y muchas 
personas tuvieron que esperar fuera a que se iniciara la procesión 
ante la imposibilidad de pasar al templo 

«El cristiano sólo debe arrodillarse ante Dios», dijo el obispo 
La tradicion al procesión 

del Corpus Christi, celebrada 
en la tarde del pasad o domin
go día 5 de junio, superó en 
asistencia a las convocatorias 
de otros años y congregó a 
muchísimos fieles en su reco
rido por las calles de la ciu
dad, un recorrido demasiado 
corto y que dejó patente que 
esta procesión no se h abía en
contrad o con facilidad es físi
cas para su desarrollo, pese a 
que el Corpus constituya una 
de las grandes fiestas católi
cas. 

Miles d e personas partici
paron en los actos del Corpus 
Christi; la iglesia Magistral 

PUERTA de Madrid 

Catedral quedó abarrotada de 
fieles y fueron muchos los que 
quedaron fuera a la espera de 
que se iniciara la procesión, 
ante la imposibilidad de pa
sar al templo. Cientos de ni
ños salieron en procesión con 
sus trajes de primera comu
nión recuperándose de esta 
forma el sentido y el esplen
dor tradicional de esta festi
vidad. 

El lleno absoluto que tuvo 
la iglesia Magistral Catedral, 
con muchas personas que aún 
quedaron en la plaza de los 
Santos Niños ante las dificul
tades existentes para penetrar 
en el templo, hace pensar en 
la necesidad de volver a cele
brar una misa multitudinaria 
en un espacio como el del pa
tio del Palacio Arzobispal, lu
gar donde ya se organizó la 
festividad religiosa hace unos 
años con éxito. 

Decenas de niños que han 
hecho este año la primera co
munión en Alcalá asistieron a 
la misa presidida por el obis
po de la diócesis , monseñor 
Ureña, y concelebrada por el 
clero alcalaíno; fueron insta
lados en los primeros bancos 
de la iglesia Magistral y cuan
do éstos se llenaron , muchos 
de ellos fueron alojados ante 
el altar. Otros muchos, ante 
las dificultades que hubo pa
ra pasar al templo , quedaron 
con sus familias en el exterior 
a la espera de la partida de la 
procesión, donde se pudieron 
contabilizar por centenares. 
Procedían de todas las parro
quias alcalaínas y lucían sus 
trajes de primera comunión. 

Monseñor Ureña dirigió 
una extensa homilía, muy bri
llante como en él es habitual 
y con un profundo sentido 
teológico. La ceremonia resul
tó emocionante, con gran nú
mero de sacerdotes de todas 
las parroquias cánticos , in
cienso y bendiciones. Desde 
las ocho de la tarde , una hora 

to de junio de t9M 



LA ASOCIACION ANIMACIO~ Y PROMOCION SOCIOCULTUUL 

~enar---
como entidad organizadora del 

DIA DEL A.RBOL 1994 
AGRADECE 

AL GABINETE DE ALCALDIA DEL AYTO. DE ALCALA DE HENARES 
EL HABER DEPOSITADO UN AÑO MAS SU CONFIANZA EN NOSOTROS 

Y LAS SIGUIENTES ASOCIACIONES, EMPRESAS E INSTITUCIONES: 

Agencia de Medio Ambiente (CAM) · Alternativa para la Liberación Animal 
Alumnos de monitores y coordinadores de la Escuela Henar 

Antigua Casa de Oficios Ambientales · Asociación Juvenil BABOR 
Asociación Juvenil CIRROS - Asociación Juvenil IGLU 

Asociación Juvenil Scout Calansaz-V al - Asociación Paz y Solidaridad 
Centro de Recursos del FRAC. Casa de la Juventud - Colectivo ARCE 

Colegios de Alcalá de Henares - Comisiones Obreras 
Concejalfas de Juventud, Medio Ambiente, Cultura y Empleo 

Cruz Roja de la Juventud - Fundación Colegio del Rey 
Grupo Musical Alboroto - Grupo Musical Alcalaíno 

IDEAS - Master COPY 
Medios de Comunicación de Alcalá de Henares 
Ministerio de Transportes y Medio Ambiente 

Papelera Peninsular · Personal de Parques y Jardines 
Policía Municipal · Taller de Danza Alcalá 

Taller de encuadernación Escartivana 
Trabajadores del Parque Municipal de Servicios 

Universidad de Alcalá · Urbaser 

SU PARTICIPACION SIN LA CUAL HUBIERA SIDO 
IMPOSIBLE EL EXITO DE ESTA ACTIVIDAD 

10 de Junio de 1994 

después de comenzada la 
Eucaristía, mucha gente se si
tuó en el recorrido de la pro
cesión, pero hubieron de es
perar todavía una hora hasta 
ver el paso de la comitiva, en
cabezada por los niños de pri
mera comunión, muy apiña
dos. Los padres se situaron 
junto a las filas en las que iban 
sus hijos. 

Posteriormente, los estan
dartes de las cofradías maria
nas y penitenciales iban des
filando, ya sin las apreturas 
que se dieron en la parte de 
los niños. A continuación 
marchaba la Santa Custodia 

en carroza y por detrás de és
ta el obispo de la ciudad y el 
clero. Cerraba la procesión la 
banda de tambores y cornetas 
de la peña complutense El 
Quijote, echándose en falta la 
participación de la banda de 
música y fanfarrias de la Bri
gada Paracaidista que ha par
ticipado en ediciones anterio
res. 

La campaña electoral y los 
veladores de la calle Mayor 
impidieron seguir a la proce
sión un recorrido al gusto de 
todos y habitual en otras pro
cesiones. En la plaza de Cer
vantes se celebraba un mitin 

Ounto al Parque Natural del río Duratón) 
6San Pedro de Gaillos - Segovia) 

MONITORES TITULADOS 
CRITERIOS PEDAGOGICOS 
CUIDADA ORGANIZACION 
ACTIVIDADES DIFERENTES 

INFORMACION E INSCRIPCION: 
• Telf.: 880 25 .31 
• De lunes a viernes de 12:00 a 14:00 h. y de 
17:.30 a 20:00 h. 
C/ Mayor, 28 - 1 ° - Alcalá de Henares 

INSTITUCION PARA EL DESARROLLO DE LA EDUCACION 
Y LA ANIMACION SOCIOCULTURAL, S.L 
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de Izquierda Unida. La pro
cesión tomó desde los Santos 
Niños la calle Escritorios y 
desde ella se dirigió por la ca
lle Carmen Calzado, la única 
que estaba despejada de co
ches aparcados y es que, si hu
biera habido allí vehículos, la 
procesión no hubiera podido 
pasar. Después tomó la calle 
Mayor un corto tramo hasta 
dirigirse por la calle Imagen 
hasta la calle Santiago con re
greso a la Magistral por la ca
lle San Juan. Como se puede 
comprobar, un recorrido un 
tanto circunstancial con mu
chos recovecos que no ha ter-

PUERTA de Madrid 

minado de convencer porque, 
independientemente del fer
vor de cada desfilante, tal tra
zado no se presta precisamen
te a hacer una procesión bri
llante. 

Para años venideros es de
seable que esta procesión 
transcurra por un trazado en 
el que pueda organizarse me
jor. Miles y miles de personas 
estaban en la procesión. Es de 
suponer que el ayuntamiento, 
éste o el que venga, será capaz 
de entender que esta proce
sión ha de ser tratada al me
nos con tanta consideración 
como la del Viernes Santo. 

10 de Junio de 1994 
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Guardias civiles de la compañía de Alcalá, con su capitán a la cabeza, durante el acto conmemorativo del 150 aniversario de la Institución 

Jornada de puertas abiertas y misa de campaña para 
conmemorar la fundación de la Benemérita 

La Guardia Civil celebró en Alcalá su 150 aniversario 
Una misa de campaña ofi

ciada por el obispo de la dió
cesis complutense, monseñor 
Manuel Ureña; una jornada 
de puertas abiertas y un vino 
español en el que estuvieron 
representadas las fuerzas vi
vas de la ciudad, compusieron 
el programa de actos organi
zados por la Guardia Civil de 
Alcalá para celebrar su 150 
aniversario el domingo 5 de 
junio. Paralelamente, todos 
los acuertelamientos de la Be
nemérita institución ubicados 
en la comarca estuvieron 
abiertos a los vecinos con el 
fin de celebrar la efemérides 
acercando la labor que desa
rrollan a la sociedad. El lema 
de la celebración fue el refle
jo del sentimiento que en el 
cuerpo armado existe para 
con los ciudadanos: «150 años 
al servicio de todos», un lema 
que el obispo subrayó en una 
emotiva homilía de reconoci
miento a t9dos aquellos que 
han formado y forman parte 
de la institución a lo largo de 
este siglo y medio de existen-

PUERTA de Madrid 

cia desde que el duque de 
Ahumada fundó la Guardia 
Civil. 

La Guardia Civil expuso a 
los ciudadanos su material 
móvil dentro de la jornada de 
puertas abiertas; todos sus 

10 de ¡unio de 1994 



Estos hijos de guardias civiles han hecho este año su primera comunión. A la derecha, un niño vestido con unüorme de la Guardia Civil. 

vehículos fueron mostrados al 
público en exposición realiza
da en el espacio situado fren
te al cuartel en el número 1 de 
la calle Sigüenza, inaugurado 
en marzo de 198.3. 

En ese mismo lugar se ofi
ció por parte del obispo una 
misa de campaña a la que asis
tieron concejales compluten
ses y representantes de enti
dades e instituciones públicas, 
tanto civiles como militares. 
El alcalde, Florencio Campos, 
llegó con algún retraso a la ce
lebración eucarística, por lo 
que al iniciarse la homilía no 
fue nombrado por el obispo en 
el momento de la bienvenida 
a las autoridades y demás asis
tentes. Monseñor Ureña, al 
percatarse de su llegada en el 
transcurso de su discurso es
piritual, le dio esa bienveni
da al término de su _interven
ción. 

Entre los asistentes al acto 
religioso se encontraban el 
concejal de Seguridad Ciuda
dana, Pablo González, ade
más del grupo de concejales 
del Partido Popular, el comi
sario jefe de Policía Nacional, 
Jesús Sainz y el oficial jefe de 

El obispo ofició la misa de campaña. 

la Policía Municipal, Carlos 
López Tello y por supuesto el 
capitán de la compañía de la 
institución armada en Alcalá, 
Jacinto Muñoz Miguel. 

La homilía de monseñor 
Ureña se centró en la celebra
ción religiosa del día, el Cor
pus Christi, y en la Guardia 
Civil, teniendo sus palabras 
en esos momentos una emoti
vidad que sobrecogió, según 

confesaron posteriormente, a 
muchos de los asistentes. An
te la formación de los miem
bros de la compañía tocados 
con su característico tricornio, 
símbolo de la Benemérita, 
monseñor U reña señaló que 
«Desde su fundación este ab
negado cuerpo ha venido lu
chando por el bien de los de
más, entregando su vida, ver
tiendo su sangre y a veces 

hasta la última gota. Muchas 
veces ha sido víctima de la in
comprensión de la sociedad». 

Bendición del obispo 
Monseñor Ureña bendijo a 

los miembros de la Guardia 
Civil: «Queridos hermanos e 
hijos que pertenecéis a este 
cuerpo que tanto bien ha he
cho y hace; que el Señor os 
bendiga, que bendiga a vues
tras familias y que el Señor os 
acompañe siempre, que cuan
do estéis en acto de servicio, 
la Sangre de Cristo derrama
da por todos rocíe vuestras 
frentes y os guarde siempre, 
os proteja y os dé fuerza para 
seguir adelante defendiendo 
la vida humana, haciendo jus
ticia, luchando contra el mal». 

Al término de la celebra
ción eucarística, en la que 
también estuvieron presentes 
los niños, hijos de guardias ci
viles que hicieron la primera 
comunión la semana anterior, 
se celebró un vino español en 
los locales de la cafetería de la 
Ciudad Deportiva Municipal 
del Val dándose por conclui
da la jornada. 

El teniente Adolfo Martín, el subteniente Antolin, el capitán Muñoz Miguel y el jefe de la policía judicial de la Guardia Civil, González 

de la Maza. A la derecha, guardias civiles, policías nacionales y policías municipales durante el vino de honor. 
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El teniente Adolfo Martín, un representante de la Armada v el capitán de la Guardia Civil en Alcalá, Jacinto Muñoz Miguel. A la derecha, 
los jefes de los tres cuerpos de seguridad en Alcalá: el comisario de la Policía Nacional, Jesús Sainz; el capitán de la Guardia Civil, Jacinto 

Muñoz Miguel, v el oficial de la Policía Municipal, Carlos López Tello. 

Una ceremonia brillante 
El acto central con el que se 

conmemoró en Alcalá el ses
quicentenario de la Guardia 
Civil, la misa de campaña 
presidida por el obispo y la 
jornada de puertas abiertas, 
estuvo perfectamente organi
zado por los miembros de la 
Benemérita hasta en sus últi
mos detalles, colaborando ac
tivamente en el desarrollo de 
los actos sus esposas e hijos. 
No hay que olvidar que son 
precisamente las esposas y los 
hijos de los guardias civiles 
quienes muchas veces sufren 
más la dureza y los sinsabores 
de la profesión de sus esposos 
y padres; ellos son los que es
tán muchas veces en constan
te sobresalto. 

Los niños que recientemen
te habían tomado su primera 
comunión también tuvieron 
protagonismo porque el do
mingo 5 de junio se celebró la 
festividad del Corpus Chris
ti. Los hijos de los miembros 
de la Guardia Civil que la se
mana anterior habían comul
gado por primera vez estuvie
ron en la ceremonia vestidos 
con sus brillantes trajes y vol
vieron a comulgar en esta ce
lebración religiosa. Muy co
mentado éntre los asistentes 
fue el desfile que con clase y 
estilo efectuó un niño unifor
mado con el traje de la Guar
dia Civil; alguno de los pre
sentes comentó con deleite 
que el pequeño llegará lejos. 
El niño portaba entre sus ma
nos una paloma que soltó 
cuando se ofrendó una coro
na de laurel para recordar a 
todos aquellos guardias civi
les fallecidos en acto de servi
cio en medio de un impresio
nante silencio. Con vivas a 
España, a Alcalá de Henares 
y a la Guardia Civil se dio por 
finalizado el acto. 

PUERTA de Madrid 

Exhibición de material durante la jornada de puertas abiertas. 

El capitán se quedó afónico 
La anécdota de la jornada 

la protagonizó el capitán de la 
compañía de la Guardia Civil 
en Alcalá, Jacinto Muñoz Mi
guel , quien no pudo terminar 
de leer su discurso en parte 
por un resfriado que padecía 
y en parte, también , por la 
emoción del momento. Todo 
ello le produjo una pertinaz 
afonía. 

Sus palabras no se enten
dían con claridad, por lo que 
solicitó que el discurso fuera 
leído por quien lo había re
dactado , el cabo primero Jo
sé Luis Castro Martino , 
miembro de la plana mayor 
de la compañía. Ambos , capi
tán y cabo, fueron aplaudidos 
con cariño por los asistentes. 

Miembros de la plana mayor de la compañía de la Guardia Civil de Alcalá. 

10 de Junio de 1994 



Sargento Ponce Capitán Jacinto Muñoz Miguel 

Los miembros de la Benemérita se sienten orgullosos de su servicio 

a la sociedad: «Muchos llegamos para tener trabajo, pero te das 

cuenta de que pertenecer a este cuerpo es mucho más que eso» 

El honor de ser guardia civil 
Un guardia civil, por el hecho de serlo, hereda una tradición de 150 años de servicio a la sociedad, un 

servicio muchas veces no bien entendido y en alguna ocasión empañado por actuaciones particulares. Pe

ro al fin y al cabo la Guardia Civil, y así lo entienden sus componentes, está al servicio de los ciudadanos: 

<<Allí donde se nos requiera se nos encontrará, sea la hora y el lugar que sea, porque nuestra vocación 

es la de ayudar a todo el que necesita ayuda11, señaló el capitán de la compañía de Alcalá, Jacinto Muñoz 

Miguel. Precisamente este acto conmemorativo del 150 aniversario de la fundación de la institución ha 

servido para acercar un poco más la Benemérita a la sociedad. 

PUERTA DE MADRID 
conversó con algunos de los 
guardias civiles de Alcalá y to
dos coincidieron en que para 
ellos es todo un honor pertene
cer a la Beneménta. El sargen
to Ponce así lo reconoció: «Al 
principio, cuando alguien de
cide ser guardia civil lo elige 
como una alternativa más, co
mo una profesión más. Lo que 
ocurre es que, una vez que se 
ingresa, se produce un senti
miento de servicio al ciudada
no, al país, y todos nos imbui
mos de él. Este es un senti
miento heredado de nuestros 
mayores, de aquellos que han 
pertenecido a la Guardia Civil 
y han escrito el libro de oro de 
esta institución». Ponce habló 
de la emoción con que escucha
ron la homilía del obispo: «No 
hay que ólvidar que son 800 
muertos los que por causas del 
terrorismo llevamos en España 
y de ellos 600 son de la Guar
dia Civil. Entre ellos hay espo
sas e hijos nuestros. Que la pri
mera autoridad de la Iglesia en 
Alcalá se acuerde de eso en una 
homilía, nos hace que el cora
zón se nos sobrecoja». 

guardia civil: «Es estar al ser
vicio de todos». Para este 
miembro de la plana mayor de 
la compañía de Alcalá, lo fun
damental es el servicio: «Nues-

tra vocación es la del servicio 
y la llevamos a efecto con es
fuerzo y con voluntad de ser
vir a la sociedad, que es a quien 
nos debemos. La verdad es que 

l!\ Cabo 

estos momentos son muy emo
tivos». 

Darlo todo sin pedir nada 
El capitán de la compañía, 

máximo mando de la Guardia 
Civil en Alcalá, Jacinto Muñoz 
Miguel , destacó la homilía del 
obispo y su emotividad: «Ha 
sido muy fuerte , ya que noso
tros lo damos todo sin pedir na
da. Creo que mis guardias se 
han emocionado en ese mo
mento y algunas lágrimas de 
emoción han aflorado. Y o mis
mo me he emocionado». 

Jacinto Muñoz Miguel seña
ló: «Hoy ha sido un-día gran
de para nosotros; todos lo\ días 
no se cumplen 150 años. La so
ciedad se merece que hayamos 
estado de puertas abiertas pa-

ra 
ogr 
vil e 
ral 
da< 

] 

vil 
el e 
me 
te! 
pe< 
de 
s1e: 
dij 
qu 
Ale 
dij 
me 
mi 
fec 
ca1 

to1 
liz 
tn! 

pe 
ra 
Vl< 

da 
un 
toe 
bo 

vil 
lle 
cu 
te1 
cri 
ne 
SO> 

te1 
VO 

qt 
es· 

El cabo primero José Luis 
Castro Martino definió con 
sencillez el significado de ser Los jóvenes guardias civiles sienten que pertenecer a la Benemérita es un orgullo. 
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a Cabo 1° José Luis Castro Martino 
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ra que sepan que no somos 
ogros, que somos guardias ci
viles y queremos lo mejor pa
ra España y para todos los ciu
dadanos». 

El ingreso en la Guardia Ci
vil es en muchos casos, según 
el capitán, para encontrar un 
medio de vida: «Posteriormen
te se va cogiendo un cariño es
pecial grande. El capitán llora 
de emoción con estos actos, los 
siente con especial emoción», 
dijo Jacinto Muñoz Miguel, 
quien aseguró que su vida en 
Alcalá es muy feliz: «Como ya 
dije, la vida en esta ciudad no 
me ha resultado extraña; la fa
milia se ha ido adaptando per
fectamente y creo que tenéis 
capitán para años». 

El guardia civil auxiliar Víc
tor Javier Muñoz Vargas rea
liza su servicio militar en el 
instituto armado: «Es una ex
periencia muy importante pa
ra mí porque hacer aquí el ser
vicio militar te da la oportuni
dad de ser guardia civil y tener 
un futuro concreto. Pero sobre 
todo, la Benemérita es muy 
bonita». 

Fernando, otro guardia ci
vil, señaló que su profesión la 
lleva en la sangre: «Soy hijo del 
cuerpo y el significado de per
tenecer al Instituto es el del sa
crificio por los demás, el de te
ner ilusión por el servicio a la 
sociedad. Yo estoy muy con
tento de ser guardia civil; lle
vo siete años y tengo que decir 
que tengo unos compañeros 
estupendos». 

Vicente Alcalá también ha 
heredado la tradición de ser 
guardia civil: «Mi padre ha si
do guardia, lo mismo que mi 
abuelo. Para mí esto es lo más 
bonito del mundo y lo llevo en 
la sangre. Lo mejor de este ac
to es el haber estado todos jun
tos celebrando este 150 aniver
sario». 

PUERTA de Madrid 

• 
.... _lM_'fl /!!~! s.t. RESENTA SU 

PROMOCION 

*SALON: 
• Apilable de 3'23 mod. Romy. 
• Juego de Sofás 3 + 2 mod. Astorga. 
• Mesa comedor 1'70 extensible mod. Romy. 
• 4 sillas tapizadas a juego mod. Romy. 
• Mesa de centro l '20 x 70 mod. Atenas. 
• Mesa rincón 70 x 70 mod. Atenas. 

* * DORMITORIO MATRIMONIO: 
• Cama de l '35 mod. Gardenia. 
• 2 mesillas mod. Gardenia. 
• Cómoda mod. Gardenia. 
• Espejo mod. Gardenia. 

venid, os 
infOrmamos, 
y después 
vosotros 

c/ Alameda, 1 (esquina Ronda Ancha) • Tlf .: 881 90 32 • Alcalá de Henares 

SDNRIA 
SIN MIEDO 

unos dientes mal colocados, amarillentos, 
etc. es probable que además de ser un peligro 
para su salud, arruinen definitivamente su 
imagen, y usted viva obsesionado por 
ello. La moderna odontología aporta 
soluciones a todos los problemas, 
por complejos que sean. 
confíenos el suyo particular 

y iSONRIA SIN MIEDO! 
/ ----- Es un consejo de: ______ _;_ ______________ __, 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
CENTRO DE SALUD V ESTETICA BUCAL 

-Lunes a Viernes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-
C/ Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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Cambiamos 
tus suspiros por sonrisas. 

Y UN RENAULT NUEVO. 
Renault suma a las 100.000 pts. de descuento que te ofrece el Gobierno, 

otras 100.000 pts., como m ínimo, si cambias tu viejo coche, con más de 1 O años, 
por un ·Renault nuevo. 

Precio con la promoción 970.000 ptas. @ 
RENAULT 

Precio recomendado, incluye IVA, transporte. oferta promoc1onal y subvenc1on gubernamental aplicable a tummos en las condiciones previstas en la normativa legal (plan RENOVE) Válido para vehiculos en stock. No ª'umulable a otras ofertas. 

·AUTOCARPE 
Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 

e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 

Tlf. 888 01 79 

" 



Maria Luisa Chozas Maria Rosa Femández 

Matías Morales regala más de 30.DOO barras de pan 

«iGracias por darnos el pan barato a los obreros!» 
Los seis establecimientos 

que el empresario Matías Mo
rales tiene en Alcalá han rega
lado el pan esta semana para 
celebrar el primer aniversario 
de la apertura de su primera 
tienda en la ciudad complu
tense. El establecimiento de la 
plaza de San Francisco de Asís 
el domingo 5 de junio, el de 
la calle Arzobispo Carrillo el 
lunes 6, el de la calle Coruña, 
el martes 7, el de la calle Pe
dro de Lerma, el miércoles 8 
y el de la calle Los Hueros el 
jueves 9 han cubierto una se
mana de fiesta para la empre
sa de Matías Morales en Al
calá a la espera de que el vier
nes 10 de junio le correspon
diera el turno al estableci
miento de la travesía de Lo
pe de Figueroa, que por cier
to, amaneció el martes 7 de 
junio con un cristal fractura
do por una pedrada como re
presalia por los precios pues
tos por el empresario madri
leño. 

El delirio de los clientes de 
los establecimientos del em
presario Matías Morales en 
Alcalá se correspondió con la 
alegría de este fabricante de 
pan que tiene seis tiendas en 
Alcalá y alrededor de 90 por 
toda la comunidad de Ma
drid. Matías Morales ha visi
tado las tiendas en este primer 
aniversario de su apertura en 
la ciudad complutense y ha re
galado el pan cada día en una 
de las tiendas hasta completar 
algo más de 30.000 barras. 
Matías Morales ha hecho pú
blico su agradecimiento me
diante una nota repartida en 
sus establecimientos destacan
do que «hoy tenemos más de 
90 tiendas repartidas por to
dos los barrios de clase traba
jadora. Intentaron despresti-

PUERTA de Madrid 

Angelines Contento 

Josefa Pérez 

giar nuestro producto, nos 
rompieron cristales, silicona
ron las cerraduras, e incluso 
destrozaron una de las tien
das. Tuvimos que ir a com
prar la levadura a Bélgica, 
Italia, Alemania y la repúbli
ca popular checa, al negarnos 
el suministro las multinacio
nales que la controlan». 

Matías Morales añadió en 
su nota informativa textual
mente: «Dijeron que se:ría la 
ruina, incluso que se perde
rían 20.000 puestos de traba
jo, pero la realidad es que no 
se ha perdido ninguno y que, 
por el contrario, los hogares 
de Alcalá y otras zonas de Ma
drid se ahorran buena parte 
de su presupuesto mensual, 
que de otro modo estaría en 
los bolsillos de unos pocos em
presarios listillos. A pesar de 
ello, nosotros continuamos 
firmes en nuestra línea de 
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vender el pan con unos már
genes pequeños pero suficien
tes , animados sobre todo por 
los numerosos clientes que día 
a día venían invariablemen
te a comprar el pan, deposi
tándonos su confianza. He
mos contribuido a contener la 
subida del índice de precios al 
consumo, creando incluso más 
de 200 puestos de trabajo». 

El delirio de los clientes 
El agradecimiento y regalo 

del pan por parte del empre
sario Matías Morales fue 
aprovechado por sus clientes , 

quienes mostraron en muchos 
casos el delirio por tal inicia
tiva y señalaron el agradeci
miento al fabricante del pan 
por los precios que ha puesto 
en sus barras, es decir, 30 pe
setas, que rebajan considera
blemente los precios que ha
bía hasta que decidió instalar
se en nuestra ciudad: «Alcalá 
es la ciudad con mayor índi
ce de paro de la comunidad de 
Madrid y la que tenía unos 
precios más altos en el pan por 
culpa de los pandilleros», se
ñaló Matías Morales en decla
raciones a PUERTA DE MA
DRID. 

¡¡AHORRE DINERO Y MOLESTIAS 
ALOUILANDO AOUI SU VEHICULO 

ANTES DE SALIR DE VACACIONES!!_ 
3-6días 7 días o más 

PALMA 3.565 3.365 

IBIZA y MENORCA 4.775 4.485 

TENERIFE 2.985 2.710 

RESTO CANARIAS 4.200 3.975 

PENINSULA 4.725 4.530 

EL PRECIO INCLUYE: 
- Kilometraje ilimitado 
- Seguro a todo riesgo 

, - 1.V.A. ó l.G.l.C. (Canarias) 

consúltenos. 
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Mientras tanto sus clientes 
se mostraron muy felices con 
el precio de las barras de pan 
fabricadas por este empresa
rio. María Luisa Chozas Ro
dríguez afirmó que «hay mu
cho paro, muy poco trabajo y 
las cosas cuestan mucho dine
ro; yo creo que los precios de 
las cosas tienen que bajar un 
poquito para que podamos 
ayudarnos unos a otros den
tro de lo que cabe. Considero 
que· las 30 pesetas a que nos 
cobran el pan están muy bien. 
Yo soy la primera que, si ten
go que luchar porque sigan es
tas tiendas cobrándonos el 

pan a 30 pesetas, lucharé por 
ello. Y es que éste es el pan 
nuestro de cada día y no lo 
tienen que poner a un precio 
muy elevado, como tenían an
tes». 

Josefa Pérez Linarejo ase
guró que la tienda de Matías 
Morales en la plaza de San 
Francisco de Asís le ha abier
to la posibilidad de comprar 
el pan a un precio asequible 
para ella: «Todas son ayudas 
porque yo tengo seis hijos y 
muchas dificultades para sa
car a la familia adelante. Mi 
marido trabaja, pero le tardan 
muchos meses en pagar hasta 

ESPECIALISTAS 
EN REGALOS 
E BODA 

GALA~S HOGAR 
C! Adarga, 6 (Caballería Española) 
Tlf. 882 87 91 - Alcalá de Henares 

1tU1'\l~a\\ EN GU.ADALAJARA 
~MINUTOS DE ALCALA DE HENARES 

CHALETS CONSTRUIDOS 
CON GARAJE 

EN PARCELA VALLADA DE 500-&GO m/2 
PRECIO: 9.950.000 PTAS. 

8 
Informa y vende: 

NMOBIUARIA . 

AMPOMAR 
A. l' . 1. : 888 

e/ Mayor, 22 - 1° 
Tlf. y Fax: 882 29 69 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



Matías Morales. A la derecha, cristal de una de sus panaderías, que amaneció roto de una pedrada el martes. Debajo, Claudia Martín. 
encontrarme sin dinero para 
comprar. Esta señora -la en
cargada de la tienda- se ha 
portado muy bien conmigo y 
estos señores que ponen el 
precio del pan a 30 pesetas, 
también». 

Para María Rosa Fernán
dez , la barra de pan a 30 pe
setas es también una salida a 
un problema económico: «Los 
que gasten una barra al día no 
lo notan, pero los que gasta
mos 13 , 14 y 15 barras al día, 
como yo, se nota mucho la di
ferencia en el precio del pan 

a lo largo del mes . Compran
do en estas tiendas lograremos 
que todos pongan un precio 
asequible para todo el mundo. 
En mi casa no tenemos traba
jo ni cobramos el paro; vivi
mos de la venta ambulante y 
nos juntamos en mi casa 15 ó 
16 personas a comer». 

Claudia Martín declaró que 
«gracias a esta gente estamos 
pagando el pan a 30 pesetas la 
barra; si no fuera por esta 
tienda, lo estaríamos pagan
do a 40 ó 50 pesetas. En aten
ción a eso vengo desde la ca-

lle Nuestra Señora de Belén 
todos los días aquí, a la plaza 
San Francisco de Asís , y allí 
hay muchas panaderías». 

La encargada de la panade
ría de San Francisco de Asís , 
Angelines Contento, señaló su 
agradecimiento a los clientes: 
«Ellos tienen que ser conscien
tes de que durante este año 
han pagado el pan práctica
mente a la mitad de precio. 
Además somos varias familias 
las que podemos comer en Al
calá gracias a este señor, al ser 
encargadas de estas tiendas». 

1 ----------· ~---------
RO VER SERIE 200 Y 400 

, . 
: . . 

ú promerem.os · 
que por mucho ca.19r Qqe haga, 

nunca le faltara el a1re. 

Desde 2.ISLSOO ptas :>< 

Aire acondicionado de regalo 
en los Rover 200 y Rover 400~~. 

Porque ahora y hasta fina l de mayo, Rover le la belleza y la potencia, para hacerle sentir 
regala el aire acondicionado en la serie 400 1 al máximo el placer de una conducción 

y en la serie 200 *.Dos series que combinan l l\\~ ~n de auténtica clase. 

. ROVER SERIE 200 y 400 
SOBRE TODO ES UN ROVER 

• Promoción válida para la serie 400 y la serie 200, 3 y 5 p. (excepto 214i, 214 Si 3p y Coupe) , para unidades disponibles en sroá en l'cnímula y llalearc,. hasta finak> Je junio J,· 1994. Precio final recomendado incluido !VA, oferta promociona!, transporte e impuesto de matriculación. 

c¡;1 

ROVER Q U 1 A U T Q S.A. VíaComplutense,97- T elf:(91)88843 15-ALCALA DEHENAR ES 

PUERTA de Madrid to de junio de t994 



Hace unos días llamaba 
a nuestra redacción un ve
cino de la calle V ázquez 
Coronado, en el barrio del 
Juncal, quejándose del es
tado de los bancos existen
tes en la parte trasera de es
ta calle. Los bancos, como 
se puede apreciar en las fo
tografías, están completa
mente destrozados e inclu
so arrancados a cuajo dán
dose además la circunstan
cia de que, según nuestro 
comunicante, llevan en es-

Bancos 
. -y n1nos 

destrozados 
accidentados 

ción de que dé instruccio
nes para que estos bancos 
sean arreglados cuanto an
tes, al tiempo que se con
trola a los gamberros que 
todas las noches se dan ci
ta allí molestando a los ~e
cinos. 

te estado mucho tiempo sin 
que el ayuntamiento haya 
hecho nada por repararlos 
o sustituirlos por unos nue
vos. 

Lo peor de todo es que, 
además de estar inservi
bles, representan un peli
gro para los niños peque-

¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
Instituto Capilar· Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. 

'¡..:.~Muy ~::::~~:::::n1:.:::::~:::~:: pel:ONO 
882 75 75 

PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES \Ql/o oTo· - ·---.-
Ell 

TRATAlllEllTO 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
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ños que juegan allí, habién
dose accidentado ya dos de 
los cuales uno de ellos, con
cretamente el hijo de nues
tro comunicante, tuvo que 
ser atendido en urgencias. 
Por ello, este vecino nos 
ruega que transmitamos a 
quien corresponda la peti-

Creemos que este ciuda
dano tiene toda la razón, 
por lo que desde aquí trans
mitimos su queja en el de
seo de que este problema 
pueda ser de esta manera 
resuelto. 

l~ostería • 
dd fstudiattf( ~ 

MENU DEC:USTACION 
PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava. 
*** 

Espárragos blancos naturales tibios con holandesa. 
*** 

Filete de gallo a ia crema de naranja. 
*** 

Roast-Beef de lomo de añojo con salsa tártara -Frío-
*** 

Pudding de manzana con salsa de fresas. 

PRECIO: 2.500 ptas. + &0/o l. V .A. 
Además seguimos ofreciéndoles 

nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PKIVADO, PRF.SUPUESTOS BODAS, 
PJllMERAS COMUNIONES, CENAS CERVARTINAS 1 

OTRAS CELEBRACIONES 

RESERVAS: e/. Colegios , 3 
Telfs. : 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

" 
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La exposición «El Media Ambiente en tus manas» -casa de 
la Juventud, del 1 al 15 de junio- responde a este objetiva 

ccoa emprende tareas de sensibilización medioambiental 
«El Medio Ambiente en tus manos» es el título de la exposición que se muestra en la Casa de la Juventud 

desde el pasado l de junio y hasta el próximo día 15. Esta exposición es una más de las actividades resultan
tes del acuerdo entre el sindicato CCOO y la Secretaria de Estado de la Agencia de Medio Ambiente. Des
pués de Alcéllá, esta muestra recorrerá la comunidad de Madrid y el próximo año todo el territorio nacional. 

Según explicó Marta Otaduy, 
responsable del gabinete me
dioambiental de la USMR, se es-

. cogió Alcalá para inaugurar la 
exposición, ya que es «Un pueblo 
emblemático dentro de la comu
nidad de Madrid y además su 
población es especialmente sen
sible en temas medioambienta
les». Después de Alcalá, la expo
sición recorrerá todas las locali
dades de la comunidad madrile
ña, incluidas algunas empresas, 
clausurándose en Aran juez en la 

· primera quincena de octubre. En 
1995 la muestra seguirá expo
niéndose en toda España. 

La exposición consta de 8 pa
neles explicativos, 2 maquetas y 
4 vídeos. A través de los paneles 
se intenta sensibilizar en conduc
tas oindividuales y colectivas co
mo el ahorro energético y ahorro 
de agua y se explican las alterna -
tivas de otras energías más lim
pias. Las maquetas muestran un 
entorno industrial que no respe
ta el medio ambiente y un entor
no con la misma actividad indus
trial pero con la tecnología lim
pia. Los vídeos, de unos 17 mi-

Marta Otaduy, responsable del gabinete medioambiental de la 
USMR, y Francisco Naranjo, secretario de información y prensa. 

nutos cada uno, tratan de la pro
blemática medioambiental en ge
neral, la problemática de los re
siduos, la del agua y la de la 
energía. 

Marta Otaduy declaró que, si 
bien la muestra «DO es grandio
sa», sí tiene un contenido muy 

bien estructurado y elaborado, 
«muy didáctico». 

Objetivos 
Los objetivos de esta campa

ña que emprende el sindicato 
Comisiones Obreas son sensibi-

lizar a los trabajadores en parti
cular y a la sociedad en general 
de la problemática medioam
biental que pueden generar las 
actividades económicas. Tam
bién pretende sentar bases para 
realizar acción sindical relacio
nada con estos temas dentro de 
las empresas, objetivo al que 
contribuirá la exposición de la 
muestra en las industrias, facili
tando un primer contacto de los 
trabajadores con materias me
dioambientales. 

Marta Otaduy manifestó sobre 
la campaña de sensibilización 
que ésta es una forma de empe
zar: «Este es uno de los primeros 
pasos, entre otros, que CCOO to
ma para entrar en materia de 
medio ambiente. Es del dominio 
público, ya no lo dicen solamen
te los ecologistas, que este área 
puede generar puestos de traba
jo y que es una nueva fuente de 
industria». En opinión de la res
ponsable del gabinete medioam
biental de la USMR, éste «es el 
momento de que el sindicato se 
haga cargo de estos temas y 
formarnos en ellos. A ver si so
mos capaces de que en cualquier 
convenio se recojan puntos en 
materia de medio ambiente, pa
ra lo que los sindicalistas necesi
tan preparación y sepan qué tie
nen que reivindicar. Además nos 
van a empezar a llegar fondos de 
la Comunidad Europea a los que 
hay que dar un buen uso y con
trolarlos para que se haga lo que 
realmente es necesario en este 
país». 

CENTRO DE DIAGNOSTICO RECOLETAS 

RECOLETAS , ___ e: ____ , 

* RESONANCIA MAGNETICA 
•SCANNER 
* ECOGRAFIÁ, MAMOGRAFIA, ORTOPANTO 
* R x TELEMANDADA 
* R x CONVENCIONAL 

Vía Complutense, 117. tel 882 79 04 - Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

DOTADO CON MEDIOS 
DE DIAGNOSTICO 
MEDICO DE ALTA 

. RESOLUCION Y 
TECNOLOGIA PUNTA 

'I .. . 
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Hoy, viernes 10 de junio, ,~~:~f'j~ninfo complutense night; The Gulf and other 
poems; Another life. Como 
obra de teatro cabe destacar 
El último carnaval, que pre
sentó en Estocolmo, poco an
tes de la concesión del Pre
mio Nobel. Otras obras dra
máticas suyas son Dream 
on Monkey Mountain and 
other plays; The joker of Se
ville & Oh¡ Babylon. 

Derek walcott sé.íi investido doetor honoris 
eausa por la Universidad de Alcalá 
Este escritor antillano fue galardonado en el Nobel de Literatura en 1992 

Hoy, viernes 10 de junio, a la l de la tarde, se celebrará en el paraninfo de la Universidad de 
Alcalá el acto de investidura como doctor honoris causa a Derek Walcott, que fue galardonado 
en el premio Nobel de literatura en el año 1992. Derek Walcott es actual

mente profesor de poesía y 
teatro en la Universidad de 
Boston. Ha sido galardona
do con numerosos premios 
literarios, tales como el 
Guiones Award for Poetry, 
el Royal Society of Literatu
re Award, el Queen's Medal 
for Poetry. Es miembro de la 
American Academy and Ins
titute of Arts and Letters. 

Derek Walcott , poeta
dramaturgo de lengua ingle
sa, nació en 1930 en la anti
gua colonia británica de 
Santa Lucía. En su poema 
autobiográfico Another Life, 
se define como un «niño di
vidido» entre dos culturas. 
Esta mezcla cultural no fue 
propiciada sólo por el hecho 
de que sus padres fueran de 
países y grupos étnicos dife
rentes (sus dos abuelas eran 
descendientes de esclavos y 
su padre era un pintor bohe
mio inglés, amante del tea
tro y de la ópera) sino tam
bién porque vivía en el seno 
de una familia metodista 
frente a una comunidad ma
yoritariamente católica. De 
lengua inglesa y sangre afri
cana, se educó en la cultura 

clásica en un ambiente don
de imperaba el habla «pa
tois» y la cultura vudú. 

En sus obras se aprecian 
restos de la épica homérica, 
que surgían con gran maes
tría en su poema O meros. 
Omeros, que es un largo poe
ma de 325 páginas sosteni
das por un don de versifica
ción extraordinario, será pu
blicado esta semana por l~ 
editorial Anagrama. 

De él ha dicho la crítica 
que amplía el registro de las 
literaturas del Caribe, con 
un ritmo y estilo propios, 
que él mismo ha definido co
mo propio de su tierra: «Es
cribo como mi pueblo habla, 
rítmicamente». Octavio Paz 
opina que no es un escritor 

EMPRESA LIDER EN EL SECTOR 

Precisa incorporar 

2 PERSONAS 
EN SU RED COMERCIAL 

Los candidatos/as deben aportar alguno de los 
dos requisitos siguientes: 

• Conocimientos de sistemas de seguridad. 
• Estar capacitados para incorporarse al depar

tamento de seguros de crédito y caución. 

SE REQUIERE: SE OFRECE: 
- Edad entre 23 y 45 años. - Carrera profesional con gran futuro 
- Aptitudes comerciales. - Posibilidades de promoción a corto 
- Carnet de conducir y plazo. 

vehículo propio. - Contrato mercantil. 
- No imprescindible experiencia - Formación continuada a cargo de la 

empresa. 

INTERESADOS/ AS: 
Enviar currículum vitae con foto reciente, al apartado 
de Correos Núm. 5 F .D. - 28880 ALCALA DE HENARES 

ReP: DEPARTAMENTO DE PERSONAL 
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político, y lo ha definido co
mo «el poeta de las olas y de 
la tempestad, de la orilla y 
de la arena donde su gente 
ama y juega bajo el sol». 

Según Luis Rafael Sán
chez, su poesía y drama «mi
ra la cotidianeidad, transcu
rra ésta en Guyana, en algu
na calle de Nueva York o en 
su Santa Lucía natal con ac
titud escéptica». Derek Wal
cott apuesta, en definitiva, 
por una literatura de tem
pladas integraciones. 

En sus obras, inscritas en 
la actual tradición inglesa y 
norteamericana, se refleja la 
diversificación cultural de su 
biografía. Su obra poética 
incluye The castaway and 
other poems; In a green 

La entrega del doctorado 
Honoris Causa a Derek W al
cott se enmarca en el esfuer
zo realizado por la Univer
sidad de Alcalá para el reco
nocimiento de la influencia 
de las culturas africanas en 
América, Africanía. El colo
quio internacional La Afri
canía patrocinado por la 
UNESCO finalizó hace unos 
días en Alcalá. 

CEMENTERIO JARDIN DE ALCALA DE HENARES 

Precisa 

UNA 
AZAFATA RECEPCIONISTA 
SE REQUIERE: 
- Edad comprendida entre 25 y 35 años. 
- Preferiblemente con experiencia en tratar con el público. 
- Buena presencia. 
- El trabajo se realizará en recepción y tanatorio. 

SE OFRECE: 
- Contrato Laboral y sueldo fijo. 
- Tumos de ocho horas. 
- Formación a cargo de la empresa. 

Interesadas, enviar currículum vitae con foto reciente a: 
Cementerio Jardín de Alcalá de Henares, S.A. 
Ctra. de Pastrana, Km. 3 C E 1 E N Tª R 1 O 
28819 ALCALA DE HENARES Á 

(Madrid) '. 
Att. Esther Alonso J A R D J N 

HCH! PE uuin 

PUERTA de Madrid 
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Las Fechas, al parecer definitivas, son del 25 al !O de a 

La comisión de Asuntas Taurinos rectificó s 
de retrasar los festejos 

La Comisión de Asuntos Taurinos, reunida el pasado 8 de junio en el ayuntamiento, decidió retrac
tarse en su decisión de separar los festejos taurinos de las ferias alcalaínas. El motivo de este cambio 
es la oposición que han mostrado los aficionados a celebrar la feria taurina una vez concluida la Feria 
de Alcalá. Según declaró José Macías, «rectificar es de sabios. Hemos escuchado a esas personas que 
con su criterio piensan que no debería desgajarse la feria taurina de la feria festiva y entendemos que 
tienen razó11». La feria taurina se celebrará por tanto del 25 al 30 de agosto. 

El argumento que impulsó a 
la comisión taurina a cambiar 
las fechas habituales de los fes
tejos fue un argumento econó
mico, que ha preferido sacrifi
carse en pro de la opinión de los 
aficionados de Alcalá: «El retra
so de la feria se decidió por mo
tivos económicos. No renuncia
mos a ello, pero es algo que no 
sabemos si era realmente un 
acierto. A lo mejor a la gente se 
la cabrebaba y asistía menos a 
la plaza. Por eso hemos optado 
por la opinión de los aficiona
dos , los feriantes y del público 
en general para estar en conso
nancia con su criterio» , expli
có Macías. 

cartel de la novillada y sería 
sustituído por otro. Se torearán 
novillos de la ganadería Mar
tín Peñato. 

Con respecto a las corridas 
ya se ha establecido contacto 
con los apoderados de los tore
ros Jesulín de Ubrique, Finito 

! 

Lo ultimo de Fin y11. est.i aq u1. C on mas puión, m as 

amor por el detalle. Fiat presenu. el Fiat Punto . 

M11.s seguridad. cada centimet ro d el Fiat P unto 

ha sido con c ebido para p ,. oteger la "ida 

a bor do. Mas temperamento, un aut entico s1mbolo 

de fuerza y e n ergia, con un11. esu.b i lidad y una 

m;anejabilid41.d su pe r ior es a tod o lo co nocido hasta 

de Córdoba, Curro V ázquez, 
Juan Mora, José M ª Plaza y 
Enrique Ponce. Ya están con
firmadas las ganaderías: Balta
sar Ibán y Peñajara. 

Todos estos festejos se reali
zarán con un presupuesto de 55 
millones de pesetas. Se calcula 

ahora en su segmento. Mis respeto por et medio 

am biente . lo que signigfi c a la reutilización total de 

los materiales que lo componen. excluyendo en su 

produccion todo tipo de productos per¡udiciales 

para la naturale z a . Seis veloc i dades , el 

Fiat P unto 5 5 "6 S peed º' trans for ma todos 

los esq uemas con vencionales de con d ucción . 

José Macías 

que el déficit , según la expe
riencia de otros años , podría 
rondar los 15 millones de pese
tas . 

S ensaciones mas energicas y brillantes con 

consumos reducidos. El F iat P unto p r esenta 

19 versiones en ] ó S pue r tas. 

C on el P unto. Fiar presenta la nueva Fiat. 

DESDE 1.010.000 PTS. * 
PVP Pniíntula y Bakam (VA, tranlpOrtt t imp. dt ma1ricubción incluido. 

Celebrando la feria taurina 
del 25 al 30 de agosto coincide 
con las que se celebran en San 
Sebastián de los Reyes y Col
menar Viejo, otra de las cir
cunstancias que se quería evi
tar con el retraso de los feste
jos: «Siempre afecta, pero ha 
tenido más peso la opinión del 
aficionado que lo que pueda pa
sar con respecto al tema econó
mico o asistencia a la plaza, 
porque si dejas la feria taurina 
fuera de lo que son las propias 
ferias a lo mejor la gente se en
fría», insistió José 'Macías . 

Las fechas , parece que defi
nitivas, quedan por tanto como 
siguen: 

FIAT PUNTO. LA RESPUESTA. ªªªª 
- 25 de agosto (20 ' 00 horas): 
espectáculo del ' Bombero 
Torero' . 
- 26 de agosto (18 ' 30 horas): 
novillada. 
- 27, 28 , 29 y 30 de agosto 
(18 ' 30 horas): tres corridas de 
toros y una de rejones. 

Los encierros se celebrarán 
los días 26, 27 y 28 de agosto , 
a las 8 ' 00 horas, y la suelta de 
vaquillas los días 25 , 26, 27, 28 
y 29 de agosto, a las 23 ' 00 
horas. 

En la novillada participarán 
los tres novilleros de Alcalá: Re
gino Ortés, Luis Miguel Enca
bo y Jesús Romero. Aunque to
davía no está confirmado, exis
te la posibilidad de que Rome
ro esté interesado en tomar la 
alternativa en la Feria de Alca
lá. Si así fuera , se 'caería' del 

PUERTA de Madrid 

• O ferta p romociona! y del Gobierno incluida. 
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En la zona de Pryconsa y en la calle Alameda los cortes se 
prolongaron durante horas 

Miles de ciudadanos se quedaron sin agua por las 
averías causadas en la instalación del gas natural 
La instalación de las tuberías del gas está siendo irregular al colocarse 
par encima de las conducciones de agua 

La instalación del gas natural en diversas comunidades de vecinos de Alcalá, tras un paréntesis de varios 
meses, está volviendo a ocasionar serios problemas en la conducción de agua a los domicilios complutenses. 
La apertura de las calles para enterrar las tuberías del gas natural está produciendo frecuentes averías en 
la red de suministro de agua, lo que deja a miles de alcalaínos sin agua durante varias horas, sin que la em
presa encargada de las obras para instalar las conducciones de gas se responsabilice de las averías. Al fi
nal, los técnicos de la sección de aguas del ayuntamiento tienen que ser los encargados de reparar estas 
averías, fruto de la rotura de las conducciones por los encargados de la instalación de las tuberías de gas. 

«Aquí han venido, han me
tido el martillo compresor sin 
ningún tipo de cuidado y han 
perforado tres o cuatro veces la 
tubería del agua en un par de 
días» , se quejó un vecino de la 
Vía Complutense a la altura de 
Pryconsa. Otro tanto ocurrió el 
miércoles 7 de junio en la calle 
Alameda. La conclusión es que 
miles de ciudadanos se queda
ron sin agua durante toda la 
tarde, tanto en Pryconsa como 
en la mencionada calle Alame
da. 

La avería en la Vía Complu
tense se produjo sobre las 15 ' 30 
horas: «Nos hemos quedado sin 
agua porque con la fuga al abrir 
la tubería , han llamado al 
ayuntamiento y han cortado la 
conducción para que no se per
diera el agua. Lo único que sa
bemos es que cuando han veni-

do los técnicos municipales les 
han dicho sobre las seis de la 
tarde a los empleados de la em
presa que tenían que descubrir 
la tubería. La respuesta que les 
han dado es que ellos no tenían 
por qué descubrir la tubería y 
que además era la hora de su sa
lida. Es decir, que encima de 
que la han roto han hecho caso 
omiso a los técnicos del ayun
tamiento», contó un vecino de 
la zona muy enfadado que aña
dió que «incluso les hemos da
do facilidades para que llama
ran por teléfono». 

Pero la queja por la avería en 
el agua, que se ha venido repi
tiendo en distintas zonas de Al
calá desde que comenzó la ins
talación de las conducciones del 
gas natural, no se queda ahí. 
Los vecinos se vienen quejan
do de las molestias que les pro-

ducen las obras, en muchos ca
sos cuando ellos ni siquiera 
quieren el gas natural y prefie
ren seguir dependiendo del gas 
butano: «Hay comunidades en 
las que los vecinos que quieren 
el gas natural son minoría y a 
los que no queremos nos vienen 
comentarios malintencionados 
sobre que ya no van a traer el 
gas butano. Eso ya lo vería
mos» , comentó otro vecino. 

Por otra parte , desde la Aso
ciación de Vecinos Compluten
se se han puesto en conocimien
to de la delegación municipal 
del distrito VI los hechos que 
ocasionaron la rotura de la tu
bería: «A ver si el ayuntamien
to toma cartas en el asunto pa
ra que esto no vuelva a ocurrir, 
porque lo que vamos a tener 
que hacer es impedir que vuel
van a trabajar hasta que haya 

garantías de que no van a co
meter ninguna imprudencia 
más que nos prive del agua>>, 
adujo otro vecino. 

El malestar del vecindario 
era patente. Otra vecina se que
jó de que la empresa que ins
tala las tuberías del gas está cu
briendo con cemento las tapas 
de registro del agua, mientras 
que los empleados municipales 
mostraron a PUERTA DE MA
DRID la imagen de la tubería 
del gas por encima de la cana
lización de agua, algo que está 
totalmente prohibido por la le
gislación, según nos informan. 

«Si quieren poner el gas, que 
lo pongan, pero que lo hagan 
sin molestias y sin chapuzas, 
que lo hagan sin causarnos ave
rías, que ya está bien>>, dijo una 
vecina para concluir. 

Lancia Dedra 
Este mes 280.000 ptas. 

de sobre valoración 

DITALAUTO, S.A. 
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una mujer, herida 
grave en un atropella 

Dolores Sánchez Díaz, de 43 
años de edad, resultó herida de 
gravedad al ser atropellada en 
la Vía Complutense por un ve
hículo a primera hora de la tar
de del viernes 3 de junio, un 
día que cabe calificar como «ne
gro» en cuanto a accidentes de 
tráfico en Alcalá. Esa misma 
tarde dos personas fallecieron 
en otro atropello ocurrido en el 
paseo de los Curas. El atrope
llo en el que fue víctima Dolo
res Sánchez Díaz se produjo so
bre las 16 horas en la Vía Com
plutense, a la altura del centro 
comercial Simago. La mujer, 
por causas que se desconocen, 
resultó atropellada por un ve
hículo Peugeot 306, con matrí
cula de la serie OT de Madrid. 

La mujer resultó herida de 
gravedad con un traumatismo 
craneoencefálico. Trasladado al 
lugar de los hechos el equipo de 
atestados e informes de la Po
licía Municipal y comproban
do el estado en que se encontra
ba la mujer, con residencia en 
Azuqueca de Henares , decidió 
dar aviso urgente a la UVI mó
vil del teléfono 061 de urgen
cias, que se desplazó al lugar 
trasladando a la víctima al hos
pital Príncipe de Asturias de 
Alcalá y luego al hospital de la 
Princesa de Madrid, donde 
quedó ingresada. 

Otra herida 
par atropella 

Pablo C.M., de 38 años de 
edad, resultó herido de grave
dad, con aplastamiento verte
bral, como consecuencia del 
atropello que sufrió enlama
drugada del sábado 4 de junio 
en la carretera de Pastrana a la 
altura de Nueva Alcalá. Al pa
recer, el hombre venía de tra-

bajar cuando fue atropellado 
por un vehículo que posterior
mente se dio a la fuga, tenien
do que ser trasladado al hospi
tal Príncipe de Asturias, don
de quedó ingresado. 

Raba en una empresa 
de aluminios 

La empresa Alumnios Fran
co, sita en la carretera nacional 
frente al centro comercial La 
Dehesa sufrió un robo en la ma
drugada del pasado 3 de junio. 
Los ladrones pasaron a las ins
talaciones tras romper un cris
tal de los vestuarios. Se dirigie
ron a los despachos y, buscan
do algo que robar, desordena
ron y revolvieron todos los ca
jones y armarios. El botín que 
consiguieron fue muy escaso: 
unas tres mil pesetas en cambio 
que había en una cajón para la 
máquina de café y refrescos. La 
empresa, por su pa~te, se ?ª 
visto obligada a cambiar al cns
tal roto y dos cerraduras que 
forzaron, aparte de volver a or
denar todos los ficheros que los 
ladrones revolvieron. 

un caharra de perro 
cayó de un sexta pisa 
y rompió la luna 
de un coche 

Un cachorro de perro de es
casos días de edad cayó desde 
una terraza el pasado 8 de ju
nio en la calle Loeches. El pe
rrito era propiedad de un niño 
que vive en el número 3, sex
to. Sobre las cinco de la tarde 
el can se escurrió entre las re
jas de la terraza y cayó 
al vacío yendo a parar sobre un 
coche propiedad de un vecino 
del quinto piso de ese mismo 
portal. Con el golpe, el animal 
murió y rompió una luna del 
automóvil. 

~~ 2 UNICOS CHALETS 
' • 286 m/2 con~~do~•~br~ !~la de 300 m/2. 

• 5 dormitorios, 2 baños y aseo. 
• Calefacción gas ciudad. 
• Suelos parquet planta 1 ª, y mármol crema marfil 

planta baja. 
• Chimenea francesa. 
• Garaje para 4 coches. 

Información: 

PUERTA de Madrid 

Avda. Guadalajara, 3 
S Telfs. : 880 25 12 - 888 87 44 
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sustrajo prendas par 
un valar superior a las 
350.000 pesetas 

Las unidades nocturnas de la 
Policía Municipal detuvieron a 
un individuo que acababa de 
robar prendas de vestir en un 
establecimiento por un valor 
superior a las 350.000 pesetas. 
Juan Carlos F.M. delincuente 
habitual con un amplísimo his
torial delictivo y hermano de 
un conocido individuo que 
también presenta numerosos 
antecedentes policiales y que se 
dedica a la mendicidad por la 
calle Mayor y aledaños, fue de
tenido por la Policía Municipal 
en posesión de 13 trajes roba
dos en el establecimiento Tut
ti Fruti de la calle Teniente 
Ruiz. Los hechos ocurrieron en 
la madrugada del 5 de junio, 
sobre las 2 horas, cuando una 
llamada advertía a la Policía 
Municipal de que se estaba co
metiendo un robo en este esta
blecimiento. Al llegar la unidad 
policial los agentes comproba
ron que un individuo salía co
rriendo cargado con ropa al ver 
la presencia de 19s policías. 

El individuo salió corriendo 
en dirección a la calle Azucena 
y tomó la calle San Diego, lu
gar en el que fue detenido por 
los policías. Estos comprobaron 
que el ladrón había roto la re
ja de protección del estableci
miento comercial, así como la 
puerta del mismo. Precisamen
te al realizar la fractura de la 
puerta se debió de herir, lo que 
le produjo una hemorragia. La 
sangre manchó la mayor parte 
de los trajes, según ha podido 
saber PUERTA DE MADRID. 

El individuo fue trasladado 
a la casa de socorro, donde se 
le curaron las heridas, y poste
riormente a la comisaría de Po
licía, donde se le instruyeron 
diligencias y quedó ingresado 
para prestar declaración e~ el 
juzgado. 

Pelea multitudinaria 
junta a Boisan 11 

Sobre las 2'20 horas de la 
madrugada del sábado 2 de ju
nio se produjo una multitudi
naria pelea frente al centro co
mercial Boisan 11, en el paseo 
del V al que ocasionó lesiones 
a nueve jóvenes y dos policías 
que intervinieron para calmar 
el conflicto. En la pelea inter
vino un número muy elevado 
de jóvenes, por lo que tuvieron 
que ac~dir efectivos .d~ Poli
cía Nacional y de Pohcia Mu
nicipal. Al final nueve personas 
hubieron de ser atendidas con 
erosiones y hematomas produ
cidos en la reyerta. Los policías 
detuvieron a dos personas, una 
de ellas Osear DB, de 21 años 
de edad y vecino de Alcala en 
la avenida del Ejército, bajo la 
acusación de resistencia a la 
autoridad con insultos y agre
sión a dos policías nacionales y 
a dos municipales. 

Tiraron al drogadicta 
al ría y le robaran 

Ocurrió ayer, jueves 9 de ju
nio, a las 13'45 horas , en la 
parte del río Henares junto a la 
ermita de la Virgen del V al. Un 
joven toxicómano vecino de Al
calá se dirigió a la zona del río 
donde, como publicó PUERTA 
DE MADRID la semana pasa
da, se han ido en la actualida~ 
los camellos y muchos consumi
dores. Fue a comprar droga, 
pero no consiguió su propósito 
porque individuos de los que 
por allí pululan le q~i~~ron ~l 
dinero y, como se resisho, lo ti
raron al río. 

Salió por sus propios medios 
y estaba tiritando de frío y en 
lamentable estado físico frente 
a la ermita del V al cuando lle
gó la Policía Municipal, que lo 
trasladó a su domicilio tras 
comprobar que su estado no re
vestía gravedad. 

jijjjiiiii/ .,.olieres 
f.1;!9= 'llGUST'f lf Gii. 

REPARACION GENERAL DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 

• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32) - Tlf. : 882 26 31 

ALCALA DE HENARES 

10 de junio de 1994 



Los automóviles fueron durante el pasado f'm de semana el objetivo principal de los vándalos en la calle de Manuel Merino. 

En los fines de semana se suceden los actos vandálicos por la zona 

Los vecinos se quejan de los problemas que dan 
algunos clientes de los bares de BOISAN 11 

El pasado f'm de semana, en la noche del sábado al domingo, siete coches de la calle Manuel Merino 
fueron objeto de actos vandálicos. Tanto los vecinos de esta calle como el resto de los de la zona se 
quejan de todos los problemas de vandalismo y gamberrismo que están sufriendo y los achacan a cier
tos clientes de los bares de BOISAN, adonde muchos jóvenes alcalaínos acuden durante las tardes y 
noches de los f'mes de semana, muchos en buen plan y no pocos a lo bestia. 

Siete coches que estaban es
tacionados en la calle Manuel 
Merino, amanecieron el pasa
do domingo 5 de junio con las 
lunas de las ventanillas rotas. 
Los vecinos de la zona afir
man que esto es algo habitual 
durante los fines de semana y 
cuentan que la situación se es
tá convirtiendo en algo inso
portable: peleas, gritos, gol
pes, contenedores de basura 
volcados, excrementos, vomi
tonas y hasta preservativos 
son algunas de las cosas q'1e se 
pueden encontrar en esta ca
lle.durante los viernes y sába
dos por la noche. A ello se su
ma el problema de los coches. 
A ello los vecinos de Manuel 
Merino añaden el problema 
del aparcamiento; coches que 
aparcan en doble fila, encima 
de las aceras, delante de las 
puertas impidiendo la entra
da a las viviendas etc. Todos 
creen que el problema deriva 
de los bares que se encuentran 
concentrados alrededor de las 
galerías de alimentación BOI-
SAN II, que re~ogen a un 
gran número de jóvenes alca
laínos durante los fines de se-
mana. 

Entre los siete coches que 
fueron objeto de vandalismo 
el pasado fin de semana se en
contraba el de Silverio, pro
pietario de 'Aluminios Meco', 
un comercio de la calle Ma
nuel Merino y que explica que 
"ª partir de las once de la no
che no hay quien pase por es
ta calle: los coches encima de 

to de Junio de tlM 

Teo y Aurora 
la acera, en medio de las puer- mos. Como yo tengo en la 
tas, rompen papeleras, un día tienda un circuito cerrado de 
volcaron un coche; una pena, televisión, lo que queremos 
esta calle es una pena. Esto hacer aquí, si estamos de 
pasa sólo los fines de semana, acuerdo todos los vecinos, es 
cuando salen los del BOISAN. meter tres burbujas en todo el 
Todos los vecinos nos queja- barrio para coger a estos 'ele-

¡SENSACIONAL OFERTA DE INAUGUUCION! 
LOS 4 NEUMATICOS DESDE 

12.000 ptas. 
MONTAJE Y EQUILIBRADO CRATIS 

NEUMATICOS ROMAN 
Polígono Camarmilla, Nave 82 Tlf.: 882 62 01 
Anti a Ctra. Barcelona, Km. 28'300 - ALCALA DE HENARES 

mentos'. Yo creo que siempre 
son los mismos. Además, has
ta se ponen a mear en las 
puertas, es vergonzoso. Rara 
es la semana en que no me 
rompan un espejo retrovisor. 
Incluso han intentado una vez 
reventarme una puerta con 
una palanca. Este domingo, 
cuando bajé, vi mi coche con 
la luna delantera y la trasera 
rotas; me quedé asombrado y 
lo fui a denunciar a la poli
cía». 

«Se hacen pis en las calles 
y los vecinos tienen que 
limpiarlo con las mangueras; 
también tiran preservativos. 
Es una guarrería» 

Aurora y Teo son un matri
monio vecino del n°4 de Ma
nuel Merino. Llevan cincuen
ta y un años en esta calle y 
cuentan que siempre fue un 
lugar tranquilo hasta que 
abrieron los bares de BOISAN 
y comenzaron los problemas. 
«Aquí tenemos unas movidas 
que es una pena -dice Aurora
Cuando te levantas, aquí hay 
de todo y nada bueno. Inclu
so se hacen pis y los vecinos 
tienen que limpiarlo con las 
mangueras; también tiran 
preservativos. Es una guarre
ría. El pasado viernes yo me 
preguntaba a qué coche le to
caría porque se oían golpes y 
palabrotas terribles. Y o ni me 
moví de la cama. Suele ser a 
partir de la una y media o dos 
de la mañana y siempre los fi
nes de semana, o sea que es 
por los bares de BOISAN». 

Su esposo, Teo, añade que 
«no sólo se hacen pis; te en
cuentras vomitonas y el otro 
día había unos bloques de ce
mento viejo, arrancado de las 
paredes. Es algo terrible. 
Nuestro coche lo tenemos en 
la calle y varias veces me han 
roto el espejo. El otro día no§ 
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Silverio Meco Julián Rico Valentín Ruiz 
dejaron un coche justo en la 
puerta de la casa. Mi mujer y 
yo nos habíamos ido a cenar 
fuera y, cuando volvimos, nos 
las vimos y nos las deseamos 
para entrar en casa». 

Una calle tranquila hasta que 
abrieron los bares 

«Hasta que abrieron los ba
res, esta cálle fue siempre muy 
tranquila; teníamos unos fines 
de semana que parecía que es
tábamos solos». Estas son las 
palabras de Tere, vecina del 
n°18 de Manuel Merino, y 
añade que «los fines de sema
na son horrorosos porque, 
además de que es un jaleo ho
rrible de peleas, de golpes por 
todas partes, golpean los co
ches, ensucian la calle etc. No
sotros hemos llegado a encon
trar porquería que no sabe
mos siquiera si es de perro 
porque parecía de persona». 
Tanto ella como su maridoJu
lián también han sufrido los 
problemas del estacionamien
to indebido de vehículos. 
«Aparte de que haya peleas y 
que nos escupan en los crista
les, dejan los coches en la mis
ma puerta de la casa y hay que 

llamar para que los quiten o 
regañar con ellos>>, afirma 
Julián. 

<<El alcalde se lo tendría 
que llevar adonde él vive 
y se daría cuenta de lo que 
molesta a la sociedad» 

Si los vecinos de Manuel 
Merino lo pasan mal, mejor 
no lo tienen los del Paseo del 
Val, justo enfrente de los ba
res, o los de otras calles cer
canas. A ellos les llega además 
el problema del volumen de la 
música. El presidente del 
n°17 del Paseo del Val, Pedro 
Moranchel, explica que algu
nas personas han llegado a co
mentar que, de no cambiar la 
situación, van a tener que 
vender el piso. «El alcalde se 
lo tendría que llevar adonde 
él vive y se daría cuenta de lo 
que molesta a la sociedad. Si 
este señor no vale para guar
dar el orden público, que se 
marche a su tierra. Y si no, 
que vengan a hacer una en
cuesta a los vecinos y verán el 
escándalo que hay todos los 
días. Esto no se puede sopor
tar, pero es que no hay nadie 
que te escuche». 

• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
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Información y venta: MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 52 72 
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Una solución: trasladar las 
zonas de diversión juvenil 
a las afueras de Alcalá 

Algunas personas proponen 
que estas zonas 'de copas' se 
trasladen a los polígonos in
dustriales situados en las afue
ras de Alcalá de Henares. Pe
dro Moranchel también pien
sa así. «Tendrían que sacarlo 
a las naves. El otro día estu
ve hablando con un policía 
que me dijo que no sabía có
mo habían consentido esto, 
que tendrían que estar a las 
afueras, donde se los puede 
controlar y no molestan a na
die. Aquí, cuando por las ma
ñanas me levanto a abrir un 
bar que tengo , me encuentro 
vasos de plástico grandes, o 
bien de los que ponen para las 
cañas. Se ve que sacan las be
bidas a la calle. Es una ver
güenza. La música molesta 
mucho porque los bares abren 
las puertas y, como no deja de 
salir y entrar el personal, es 
normal que salga el ruido, co
mo están hasta las tantas ... 
Desde que está toda esta mo
vida aquí, en nuestro portal 
rompen las flores, vomitan. 
Algo desastroso. La policía 

está aquí cuando la llamamos; 
a veces hace la vista gorda 
porque está ya inflada al ver 
que no hacen caso. Viene la 
patrulla y sólo por un momen
to bajan un poco la música y 
el escándalo se para. Yo le di
ría al señor Florencio Campos 
que se preocupara un poco y 
que a la gente joven la lleva
ra a otras actividades , en lu
gar de a tanta 'whiskería' y 
tanto bar de copas que, en vez 
de hacer un beneficio a la ju
ventud, lo que hace es perju
dicarla. Que se viniera él aquí 
alguna noche, que alquilara 
un piso y se viniera aquí a vi
vir, para que se dé cuenta de 
lo que hay». 

Valentín Ruiz , vecino del 
barrio en el número 1 de la 
Travesía del Val, añade ade
más el asunto de la venta de 
alcohol a menores: «Ahí se 
emborrachan, se tiran al sue
lo y es una vergüenza para los 
viejos. Se emborrachan hasta 
menores porque yo veo pasar 
a chicos que tienen doce o tre
ce años. Y luego el 'bakalao' 
hasta las tres o las cuatro de 
la madrugada, y hasta las cin
co. ¡Menudo verano nos espe
ra!» 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. Ell ALCALA 
Telf.: 4:15 54 S2 - Abonado M Ht4t 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 
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El padre, de &J años, fue herido en la nariz, y la madre, de 12 años, 

fue herida en un brazo cuando trataba de proteger a su marido 

un doble fondo habilitado en 
el camión del modo siguiente: 
el tráiler, por su parte de arri
ba y un poco por la parte de 
atrás, iba cubierto de pienso 
compuesto y en el resto del es
pacio se encontraba el tabaco 
en cajas. el doble fondo tenía 
una trampilla en su parte de
lantera muy bien disimulada, 
que no se veía, siendo impres
cindible abrirla para llegar 
hasta el tabaco. 

un drogadicto atacó a sus padres con un cuchillo 
porque sólo le dieron mil pesetas 

Por fuerzas de la Guardia Civil se procedió a la dertención, a las 9'45 horas del pasado martes día 
7 de junio, de Juan Eusebio AR, de 28 años de edad, con domicilio en la localidad de Mejorada del 
Campo, por delito de robo con violencia e intimidación y agresión. El detenido había sido denunciado 
por su propia madre por los siguientes hechos: 

El detenido es drogadicto, drogadicto sustrajo 4.000 pe
reside con sus padres y va al setas de la cartera que le qui
domicilio familiar cuando le tó a su padre. 
parece. Ese día fue pidiendo 
dinero a sus padres o, más que 
pidiéndolo, exigiéndolo. El 
padre, de 63 años de edad, le 
dio mil pesetas. Como quería 
más, le quitó la cartera y se 
produjo una discusión duran
te la cual el hijo amenazó a sus 
padres con un cuchillo de co
cina, causando al padre lesio
nes· en la nariz de pronóstico 
leve; la madre se puso en me
dio para proteger a su mari
do y se llevó la peor parte, 
pues recibió una cuchillada e 
el brazo de pronóstico menos 
grave. Tras la agresión, el 

La Guardia Civil 
interceptó tabaco 
de contrabando 
por valor de 
25 millones de pesetas 

Por fuerzas de la 112 Co-
mandancia de la Guardia Ci
vil, el día 6 de junio, en el ki
lómetro 31 de la carretera N-
11, en sentido hacia Madrid, 
en la variante de Alcalá a la 
altura de la entrada hacia 
Meco y el hospital Príncipe de 

ELECCIONES EUROPEAS 

Con motivo de las elecciones al Parlamento Europeo 
el próximo día 12 de junio, los españoles hemos sido con
vocados para ejercer en las urnas nuestro derecho al voto. 

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares, con el fin de 
facilitar al máximo la información a todos aquellos al
calaínos que lo soliciten, permanecerá abierto el domin
go día 12 de junio de 8 de la mañana a 8 de la tarde. 

Para consultas al censo se han establecido 3 Puntos 
de Información Municipal. Uno de ellos situado en el 
Centro Municipal de Salud y dos en el recinto de la Ofi
cina de Información del Ayuntamiento. 

El Servicio de Información Telefónico 010 perma
necerá también a disposición de los Ciudadanos de 8 de 
la mañana a 8 de la tarde donde podrán igualmente in
formarse de su inscripción en el Censo Electoral así co
mo del Colegio que les corresponda. 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Asturias, fue interceptado un 
camión que supuestamente 
iba cargado de pienso com
puesto. Después de una minu
ciosa inspección del camión se 
pudo comprobar que el mis
mo iba cargado con 184 cajas 
de tabaco rubio de diferentes 
marcas. Las cajas se encontra
ban en un doble fondo muy 
bien disimulado. 

El valor del tabaco apre
hendido asciende a 25 millo
nes de pesetas y el valor del 
camión es de 20 millones. Este 
procedía de Lérida con desti
no a Madria, donde iba a ser 
dejada la carga. El conductor 
ha sido detenido. 

El tabaco se encontraba en 

Robo en una vivienda 
de Meco por valor de 
más de un millón 

Se ha cometido un robo con 
fuerza en un domicilio situa
do en Ciudad de la Luz, de 
Meco. Los autores, por el mo
mento desconocidos, entraron 
durante la madrugada del sá
bado día 4 de junio. Escala
ron primero la terraza del pi
so de al lado y desde ella sal
taron hasta la vivienda don
de se cometió el robo, en la 
tercera planta. Fueron roba
das joyas, electrodomésticos y 
ropas' por un valor total de 
1.240.000 pesetas. 

GESTORIA ORTIZ 
el. Libreros, 9 - 1° 

Teléf.: 883 36 42 - 28801 ALCALA DE HENARES 

No pague más de lo que debe, 
póngase en manos de profesionales 
HORARIO: 
Lunes a Viernes, de 10'00 a 14'00 y 16'00 a 20'00 h. 

-REFORMAS EN GENERAL-
1 PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 1 

GES PROYEC 1 os y CONSTRUCCIONES 
el. LUGO, 7 - 2° D - Tell.: 880 33 27 

PUERTA de Madrid 
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El marido, de 75 años, murió prácticamente en el acto, y la esposa fue 
trasladada al hospital de la Princesa, donde murió 24 horas después 
un matrimonio de ancianos falleció atropellado 
. por una furgoneta en el paseo de los curas 
El conductor del vehículo, un joven de 20 años, tuvo que ser trasladado 
al hospital a consecuencia de un fuerte ataque de nervios 

Un matrimonio de ancianos, Crispín Ramos Femández, de 75 años de edad, y su esposa, Julia Díaz 
.Ayuso, de 80 años, fallecieron al resultar atropellados por una furgoneta en el paseo de los Curas de .Alcalá. Vecinos del número 16 de esa misma calle, el matrimonio cruzaba la calzada a la altura de su 
confluencia con la calle del Nardo, cuando fueron arrollados por una furgoneta Nissan Vannette, de color marrón y con matricula de Madrid-9187-NZ. El marido falleció prácticamente en el acto a conse
cuencia de un fuerte traumatismo craneoencefálico, mientras la esposa fue trasladada urgentemente 
al hospital de la Princesa en Madrid, aquejada de otro fuerte traumatismo craneoencefálico y de una fractura abierta de su pierna izquierda, falleciendo 24 horas después de su ingreso. 

Según noticias recibidas por 
este semanario, el fallecido era 
militar retirado y disfrutaba de 
su jubilación. En las declara
ciones de testigos recabadas por 

PUERTA DE MADRID en el 
lugar de los hechos y corrobo
radas por fuentes policiales, el 
sol pudo deslumbrar al conduc
tor de la furgoneta , un joven 

de 20 años residente en Ma
drid, que regresaba de hacer 
una instalación en una sala de 
fiestas cercana. Junto a él iban 
dos acompañantes en el vehícu
lo, camareros de profesión. La 
furgoneta se dirigía por el pa
seo de los Curas en dirección 
hacia la Puerta de Madrid y a 
esa hora de la tarde tenía el sol 
de frente. 

U na vez certificada la muer
te del anciano, se dio aviso al 
juzgado de guardia para proce
der al levantamiento del cadá
ver. La guardia correspondía al 
juzgado de primera instancia e 
instrucción número siete , que 
llegó al lugar de los hechos 
aproximadamente a las diez de 
la noche. Gran número de ve
cinos y curiosos se dieron cita 
en el lugar del accidente duran
te las dos horas que el cadáver 
estuvo tendido en la calzada ta
pado con una manta. 

El accidente se produjo sobre 
las 20 horas del viernes 3 de ju
nio. El conductor de un vehí
culo que había visto el acciden
te encontró muy cerca del lugar 
a un coche patrulla de la Poli
cía Municipal, a la altura de la 
Puerta de Madrid, y avisó de 
lo sucedido. Pocos segundos 
después el coche policial llega
ba al lugar del accidente y en
contró a los dos ancianos ten
didos en el suelo y con graves 
heridas. 

WOQLDCLIME.s.l. 
Los policías pidieron ayuda 

para trasladar en ambulancia a 
los atropellados, pero práctica
mente, y a falta de confirma
ción facultativa, descubrieron 
que Crispín Ramos Fernández 
había fallecido como conse
cuencia del fortísimo golpe. 
U na ambulancia trasladó ur
gentemente a Julia Díaz Ayu
so al hospital Príncipe de Astu
rias y de allí al de La Princesa 
en Madrid, debido a la grave
dad de sus lesiones. Según ha 
podido saber PUERTA DE 
MADRID, a última hora de la 
tarde del sábado 4 de junio la 
anciana falleció. 

PUERTA de. Madrid . . 

ACONDICIONAMIENTO DEL AIRE 

Si le preocupa el calor del verano 
y el frío del invierno 

WOQLDCLIME.s.1. sE Lo s0Luc10NA 

disfrutando de temperatura ideal todo el año 
Sólo distribuimos e instalamos primeras marcas 

Telf.: 883 58 29 Fax: 882 46 57 
Cánovas del castillo, 10, 1 o • ALCALA DE HENARES 
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Acababa de salir de la cárcel y estaba momentáneamente en casa 
de un música ambulante que taca el laúd en la calle Mayar 

un hombre de 42 años falleció por sobredosis de droga 
Poco antes de morir había dicho a su amigo, el músico ambulante, que su 
mayor felicidad sería pedir perdón a su familia y dar un beso a su madre 

José Luis García Gómez, de 42 años de edad, nacido en Avila y con su familia residiendo en Torrejón 
. de Ardoz, fue encontrado muerto en el domicilio de un amigo que le había dado residencia momentá
neamente después de haber sido puesto en libertad tras cumplir condena en la prisión. Así lo explicó 
a PUERTA DE MADRID José Manuel Lozano, músico ambulante que toca el laúd en la calle Mayor 
y en otros puntos de Alcalá y Madrid, quien conoció hace poco al fallecido y lo invitó a residir en su 
casa hasta que pudiera solucionar sus problemas después de cumplir condena. Lozano declaró a PUERTA 
DE MADRID que «no sospechaba que se drogaba, porque no es habitual que una persona de sus años 
se pinche, pero la verdad es que me mosqueó cómo llevaba los brazos y le pregunté por qué los tenía 
así, como picados. Me contestó que era una enfermedad de la piel y que se daba pomadas. Ayer, al 
encontrarlo muerto, supe que además se drogaba». 

La droga ha vuelto a mani
festar en Alcalá la fatalidad de 
la muerte. Una dosis letal fue 
la última que consumió José 
Luis García Gómez antes de 
caer fulminado como conse
cuencia del paro cardiaco que 
le produjo. El fallecido había 
recibió alojamiento por parte 
de José Manuel Lozano el vier
nes 3 de junio y tres días des
pués, el lunes 6 de junio, fue 
encontrado muerto en la coci
na del piso, de rodillas boca 
abajo y con una jeringuilla en 
el brazo y la caperuza de la mis
ma en la mano. La vivienda se 
encuentra en la calle Alfonso 
Salmerón número 7, en el piso 
quinto K, frente a la estación 
del tren en una bocacalle situa
da muy cerca de la calle Muelle. 

PUERTA DE MADRID 
conversó con José Manuel Lo
zano, titular de la vivienda y 
músico ambulante que toca el 
laúd, quien hizo un relato de lo 
ocurrido y de la relación que te
nía con el fallecido. 

«Me dijo que acababa 
de salir de la cárceb 

José Manuel Lozano explicó 
a los reporteros de PUERTA 
DE MADRID que conocía al 
fallecido de haber salido de per
miso de la prisión «Madrid-2» 
en la carretera de Alcalá a Me
co: «Según lo que J.Ile comenta
ba, decía que tenía buena con
ducta y quería salir de la cár
cel; quería rehacer su vida. Le 
.conocí hace unos tres meses, 
cuando yo estaba tocando en la 
calle; me cayó bien y charlamos 
porque le veía una persona sin
cera y agradable, con muchos 
problemas. Lo que yo no me es
peraba es que fuera drogadic
to. Decía que tenía 44 años, pe
ro luego he sabido, cuando le 
encontraron muerto, que tenía 

10 de Junio de 1994 

José Manuel Lozano, músico ambulante en cú~ ·casa murió José Luis 

42. No es-normal que una per
sona que pasa de los 40 años sea 
drogodependiente. Y o no me
to a drogadictos en mi casa, me
to a mis amigos independien
temente de lo que puedan ser. 
De hecho yo me he llevado la 
sorpresa de que era toxicóma
no. Y o procuro ayudar siempre 
a la gente pero no estoy capa
citado para darle ayuda a un 
drogadicto». 

Sobre su estancia en la cár
cel, el fallecido había comenta
do a Lozano que había sido 
condenado por un error: «Me 
dijo que había cometido un 

atraco a _una sucursal bancaria, 
que nunéa se había metido en 
líos pero que unos amigos le 
convencieron para hacer el 
atraco y que él se quedó espe
rándolos en el coche. Era una 
persona limpia, grata y que no 
se comportaba de forma anor
mal». 

Lozano vive solo en su domi
cilio; el viernes día 3 volvió a 
ver a José Luis García Gómez: 
«Me dijo que acababa de salir 
de la cárcel y me pidió que le 
guardara la bolsa con su equi
paje. Yo le ofrecí guardársela 
en mi domicilio; fuimos a to-

ARtlCULOS PARA FIESTAS 
DISFRACES, ROPA FLAMENCA, TELAS Y COMPLEMENTOS 

El mejOr surtido en piñatas . ~ conse1u1r 
J barati)GS para IGS adeftlCIS¡¡GRAftS!! 
fiestas de los peques • COIJl1llO C:::::. 
~, :~ - ~~~- ·U!. ty ~= ... -.. Cid Campeador, 8 (frente a Comisaría) 

Telf.: 889 10 24 
ALCALA DE HENARES 

mar unos vinos y, viéndole los 
problemas que tenía, también 
le ofrecí quedarse en casa unos 
días hasta que solucionara sus 
problemas». 

El fallecido le había contado 
a Lozano que su mayor ilusión 
era rehacer su vida: «Quería 
pedir perdón a su padre porque 
decía que se había portado muy 
mal con él; también quería ver 
a su madre y me comentó que, 
aunque no la viera más, suma
yor deseo era darle un beso. El 
problema es que su cuñado no 
quería dejarle pasar a su casa, 
donde se encuentra su madre. 
También me dijo que se sentía 
culpable de los problemas con 
su mujer y que tenía derecho a 
vivir con otro hombre. Tam
bién dijo que tenía hijos». 

Fue encontrado muerto 
de rodillas en la cocina 

El lunes 6 de junio José Ma
nuel Lozano llegó a su casa so
bre las 14'30 horas; al intentar 
abrir la puerta con su llave, se 
encontró con que no podía; la 
llave estaba echada por dentro 
de tal manera que era imposi
ble abrir la puerta desde fuera: 
«Pude pensar muchas cosas en 
esos momentos porque no era 
lógico aquello. Pedí la llave de _ 
la terraza a mi vecino y tenía 
intención de pasar a mi casa a 
través de la propia terraza, pe
ro me dio miedo hacerlo. Apar
te yo oía el generador que ten
go porque tengo cortada la luz 
y.me apaño con este generador 
que funciona a gasolina». 

Lozano bajó a una cabina de 
teléfonos para llamar a la Poli
cía Municipal: «Me dijeron que .. 
llamara a los bomberos. A ellos 
les dije lo que ocurría y que no 
tenía medios económicos: Me 
contestaron que si era mentira 
me cobrarían doble, pero, co
mo yo no tengo medios econó
micos para pagar nada, pensé 
en la posibilidad de que, si vie
ra a un coche patrulla de la Po
licía Nacional, se lo diría. Aca
bé llamando a la comisaría y 
llegó un coche a los diez minu
tos». 

Los policías pudieron abrir 
la puerta con una palanqueta 
después de haber dado permi
so el titular de la vivienda: «Los 
policías lo vieron. Había un po
quito de sangre en el suelo y le 
sacaron la cartera para ver 
quién era. Estaba en la cocina, 
al lado de la ventana como 
arrodillado y tenía la caperuza 
de la jeringuilla en la mano y 
la propia jeringuilla clavada, 
según me comentaron». 

PUERTA de Madrid 
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Dos individuos armados con cuchillos lograron arrebatar a 
la cajera 325.oaa pesetas 

Atraco en un supermercado en la calle Navarro y Ledesma 
Dos individuos apoyados por un tercero que los esperaba en un coche cometieron un atraco en el 

supermercado Max Coop, situado en la calle Navarro y Ledesma, el martes día 31 de mayo sobre las 
19 horas. Los atracadores lograron un botín de 325.000 pesetas tras intimidar con navajas de grandes 
dimensiones a la cajera del establecimiento, y se dieron a la fuga en un vehículo que estaba aparcado 
junto a la puerta del establecimiento y en el que les estaba esperando un tercer individuo. 

Dos individuos entraron al 
supermercado Max Coop, si
tuado frente a la agencia tri
butaria de Alcalá y, tras ame
nazar con sendas navajas de 
grandes dimensiones a la ca
jera, lograron apoderarse de 
325.000 pesetas. Los tres atra
cadores tenían características 
muy similares. Eran muy mo
renos y llevaban el pelo algo 
largo. Su estatura, según los 
testigos, podría estar en tor
no a 1'75 metros. Vestían ca
misas claras y pantalones va
queros, además de zapatillas 
deportivas. Uno de los dos 

atracadores que entraron en el 
establecimiento tenía aspecto 
de drogadicto. 

Tras cometerse el atraco, el 
personal del supermercado 
quedó asustado y muy nervio
so por lo ocurrido. Los atra
cadores salieron en el coche 
que los estaba esperando a la 
Vía Complutense, tomándola 
en dirección a Madrid. Se tra
taba de un Opel Corsa de co
lor blanco y con matrícula de 
Madrid-6069 de la serie LM, 
que según pudo averiguar 
posteriormente la Policía Na-

cional, figuraba como sustraí
do. El robo del vehículo fue 
denunciado en una comisaría 
de Madrid ese mismo martes 
día 31 de mayo, por lo que se 
supone que los atracadores ro
baron el vehículo para despla
zarse hasta Alcalá y tras hacer 
algún tipo de vigilancia del es
tablecimiento cometieron el 
atraco utilizando el coche pa
ra darse a la fuga. La búsque
da policial del vehículo fue in
fructuosa, a pesar de que los 
testigos presenciales llegaron 
a tomar nota del modelo y de 
la matrícula del coche. 

Le asestó un porrazo en una oreja 

Agredió a un hombre por tener el coche mal aparcado 
Un joven agredió a un hombre golpeándolo con una porra en la oreja porque éste tenía el coche mal 

aparcado y eso había provocado que un amigo suyo tuviese un choque sin importancia contra el vehí
culo. Ocurrió el 3 de junio, viernes, en la calle Manuel Azaña. 

Los hechos ocurrieron so
bre las seis y cuarto de la tar
de del 3 de junio, viernes, en 
la calle Manuel Azaña. El 
hombre que fue víctima de la 
agresión se encontraba en la 
tienda de modas «Cervantes», 
sita en esa misma calle, y ha
bía dejado su coche mal apar
cado a la puerta de ésta; eso 
provocó que un joven quepa
saba con una motocicleta cho
case contra el vehículo mal es
tacionado, en un golpe sin im
portancia. 

El dueño salió enseguida a 
retirarlo y, mientras tanto, el 
conductor de la motocicleta 
fue en busca de dos personas, 
también jóvenes, de unos die-

PUERTA de Madrid 

ciocho años y de pelo moreno. 
Cuando llegaron los tres em
pezaron a insultar al hombre 
que estaba aún dentro del co
che y le gritaron que saliera. 
Cuando éste lo hizo, sin dar
le tiempo a reaccionar, una de 
las dos personas que había lle
gado después le asestó un gol
pe con una porra en una ore
ja y la víctima cayó al suelo. 
El agresor fue recogido por un 
coche con dos personas que 
pasaba por allí y los otros dos 
se marcharon también. Una 
de las empleadas de modas 
'Cervantes', cuñada de la víc
tima, tuvo tiempo de apuntar 
la matrícula del coche en el 
que se marchó el agresor. Avi-

só a la policía, la cual encon
tró el coche unas calles más le
jos, con los dos ocupantes ini
ciales pero sin que estuviera 
el joven de la porra. Estas dos 
personas, que nada habían te
nido que ver con el inciden
te, facilitaron a la policía la 
dirección del agresor, quien 
fue detenido. 

La víctima de la agresión 
tuvo que ser trasladada al 
Hospital Príncipe de Asturias 
donde recibió siete puntos de 
sutura en la herida provoca
da por el golpe de la porra. La 
testigo que avisó a la policía 
explica que su cuñado va a 
cursar denuncia en comisaría. 

El Canalón de aluminio lacado. 

ESTETICO • INALTERABLE • SOLIDO • ECONOMICO • ESTANCO 

Canalón y bajantes de recogida de pluviales para chalets y viviendas unifamiliares. 
• Se fabrica en el lugar de instalación por un taller furgón, a Ja medida exacta de Ja cornisa. 
• Color a elegir entre una gama de 14 colores prelacados. 
• SIN JUNTAS NI SOLDADURAS. 

sustracción 
de materiales 
de construcción 

Según denuncia presentada 
ante la Guardia Civil del pues
to de Azuqueca de Henares, en
tre los días 27 de mayo y 3 de 
junio, autor o autores descono
cidos, tras penetrar en una na
ve propiedad de la empresa 
Consjavesl, sita en la urbaniza
ción Las Castillas, en el térmi
no municipal de El Casar, se 
apoedaron de dos generadores 
de luz, una hormigonera y 26 
andamios metálicos, valorado 
todo ello en unas 300.000 pe
setas. 

Abatido a tiros 
un toro escapado 

Sobre las 12 horas del do
mingo 22 de mayo, durante el 
encierro taurino celebrado en 
Fuentenovilla, se escapó un 
toro, que fue localizado más 
tarde en el paraje La Vega, en 
el término municipal de El 
Pozo de almoguera. Ante el 
peligro que el animal pudie
ra representar para los habi
tantes de la zona y domingue
ros que acampan por allí, fue 
abatido a tiros por un vecino 
de la primera localidad, hora 
y media después de haberse 
escapado. 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/CONT - (Sr. Oñoro) 
Tlt=.: 879 28 28 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas-
Telf.: 882 62 0.3 -

Distribuidor: 

OlftlllOOO j 
1 

CANAL2000SL. 
Ctra. Alovera Km. 2,800 Nave n2 2 
Tells.: (949) 26 19 59 • 26 26 72 

Fax: (949) 26 44 74 

AZUQUECA DE HENARES 
(Guad8'ajara) 
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Gema y Laura llevan la panadería que ha sufrido ya cinco robos y dos atracos a mano armada. 

La segunda vez los ladrones se entretuvieron en comer bollos 
y helados del establecimiento 

una panadería sufre dos robos en tres días 
Ya les han robado en otras tres ocasiones y han sufrido dos atracos a mano armada 

Con sólo un día de diferecia entre uno y otro, la panadería 'El Diamante ', sita en la Avenida del ºVal, ha sido 
objeto de dos robos. Se sospecha que los ha podido cometer el mismo individuo. La primera vez, el 28 de mayo, 
los delincuentes se limitaron a coger el dinero. La segunda, el 31 de ese mismo mes, se llevaron menos cantidad 
pero revolvieron el establecimiento llegando a comerse algo de género como bollos y helados. 

La panadería 'El Diamante' , 
en el n °11 de la avenida del 
Val , ha sido víctima de la in
seguridad ciudadana por sexta 
y séptima vez desde su apertu
ra. 

En la madrugada del pasado 
sábado, 28 de mayo, se perpe
tró un robo en el que, para en
trar al comercio, rompieron un 
barrote de la entrada y forza
ron una puerta con un gato que 
después dejaron en las inme
diaciones . Después de darle al
gunas patadas la puerta cedió 
y pudieron entrar. Una vez 
dentro no hicieron ningún des
trozo más y se limitaron a co
ger el dinero de la caja que con
tenía unas 30.000 pesetas. Nor
malmente no suele haber esa 
cantidad en la panadería pero 
se había dado la casualidad de 
que una de las dependientas ha
bía olvidado recoger el dinero 
la noche anterior. Ya enlama
ñana del sábado, un vecino de 
la zona descubrió el robo y avi
só a la policía. Una pareja de 
agentes esperó en la puerta has
ta que la comerciante encarga-
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da, Laura, llegó para abrir. 
Sólo dos días después, en la 

madrugada del lunes, 31 de 
mayo, se volvió a cometer otro 
robo en las mismas condicio
nes. Entraron de igual modo y 
se dejaron olvidado un destor
nillador grande que habían uti
lizado para apalancar la puer
ta. Gema y Laura, dos de las 
comerciantes, opinan que ha si
do la misma persona. «La se
gunda vez se lo han tomado con 
una sangre fría exagerada», di
ce Gema. Volvieron a robar di
nero, esta vez menor cantidad 
que la primera. Además estro
pearon una máquina 'Pepsi' de 

refrescos, abrieron la nevera 
'Frigo' de los helados y revol
vieron tanto la tienda como el 
despacho de la parte interior. 
Todo apunta a que estuvieron 
dentro de la panadería bastan
te tiempo porque incluso se co
mieron algo de género como bo
llos y un helado que se dejaron 
a medias. «Estuvieron a su 
aire>>, comenta Laura, que es
ta segunda vez descubrió el ro
bo cuando fue a abrir en la ma
ñana del lunes. 

Tunto el robo del día 28 co
mo el del 31 fueron denuncia
dos en la comisaría de policía 
y es que éste es un comercio 

ALUMINIO Y PVC 
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VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 • 90 JJ Andrés Saborit, 10 
11 - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 

muy castigado por la inseguri
dad ciudadana. Desde su aper
tura ha sido objeto de otros tres 
robos -cinco con estos dos úl
timos- y de dos atracos a ma
no armada; en uno de ellos la 
víctima fue Laura y el delin
cuente la amenazó con una je
ringuilla. En el otro atraco la 
víctima fue Gema -ex-dama 
de Ferias por las peñas alcalaí
nas- y el individuo la intimi
dó con una navaja. Gema toda
vía recuerda la experiencia con 
miedo; «ese temblor que se pasa 
yo no se lo deseo a nadie». Laura 
explica que la descripción del 
atracador coincidía en los dos 
casos así que sospechan que fue 
el mismo individuo; «también 
fue muy seguido: primero un 
jueves y luego un domingo». 

Después de todos estos acon
tecimientos no es de extrañar 
que las dos jóvenes encargadas 
de la panadería 'El Diamante' 
se encuentren muy desengaña
das en cuanto a la seguridad de 
la zona y de la ciudad entera. 
La proximidad de la Plaza de 
la Juventud hace que el barrio 
esté muy castigado por la dro
ga y que los comerciantes estén 
cansados de tantos sucesos. Por 
parte de Laura, su opinión es 
que «la seguridad es mala. 
Cuando nos pasó la otra vez du- _ 
rante un tiempo hubo parejas 
de policía, lo que pasa es que 
después se olvidó el tema y aho
ra no hay ni eso; a los coches 
de policía sólo los ves rara vez. 
Y además hay que tener en 
cuenta lo que es este barrio; pe
ro no ponen medios ni nada, ni 
siquiera en la Plaza de la Ju
ventud. Pero es que esto es así 
en toda Alcalá de Henares. Ni 
hay vigilancia ni hay nada, pa
san totalmente del tema». 

Por si no fuera bastante con 
eso, la panadería 'El Diaman
te' se encuentra situada detrás 
de un jardín con setos q~e, se
gún Gema, pueden ser benefi
cioso a los delincuentes. «Si se 
agachan ahí no se les ve. Lo 
mismo ellos se aprovechan de 
eso». Laura continúa comen
tando que «la policía nos dijo 
que este lado está muy matado 
por los jardines porque hacen 
lo que quieren. Y o no protesto 
por los jardines porque a mí no 
me quitan venta; pero es lo que 
me dijo la policía». 

En mente de estas jóvenes 
comerciantes está el reforzar las 
medidas de seguridad para evi
tar posibles incidentes futuros; 
«lo hemos pensado, lo quepa
sa es que te cuesta mucho y 
tampoco estamos para esos 
excesos». 

PUERTA de Madrid 
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Esa de «ligar» sabre la marcha tiene sus riesgos ••• pañarle a un lugar apartado en 

el que se supone que iban a 
mantener relaciones sexuales, 
pero, una vez en ese lugar, las 
dos mujeres sacaron la navaja 
y amenazaron al hombre pi
diéndole todo cuanto llevara de 
valor. De.esta forma consiguie
ron arrebatarle unas 6.000 pe
setas y la dcomentación. Se su
pone que en un descuido de las 
dos mujeres, el atracado force
jeó con ellas y una se hirió con 
la navaja dándose rápidamen
te a la fuga. 

Dos mujeres atracaron a punta de navaja a un 
hombre en la calle Sevilla 

Ni el más clásico <<don Juan» puede estar a salvo de un atraco y así nos lo han contado fuentes policia
les que tuvieron conocimiento de un hecho que prueba que eso de «ligar» sobre la marcha tiene sus riesgos. Un hombre ya maduro fue atracado por dos mujeres jóvenes con las que había entablado rela
ciones poco antes. Pero «a la hora de la verdad» y cuando se aproximaba el momento de la intimidad las dos chicas cambiaron radicalmente su papel de damas rendidas al amor y se convirtieron en dos atracadoras que, a punta de navaja, arrebataron al hombre todo cuanto de valor llevaba. 

Los hechos ocurrieron en la 
madrugada del domingo al lu
nes en un portal de la calle Se
villa. Agentes de la Policía Mu
nicipal tuvieron conocimiento 
de lo ocurrido, ya que se regis
tró una llamada en su cuartel 
en la que se avisaba de que un 
vecino de ese inmueble había 
oído los gritos de una mujer pi
diendo socorro. Pensando in
cluso que se podía tratar de un 
caso de violación o agresión se
xual, al lugar referido se des
plazó un coche patrulla mien
tras otras unidades se mantu
vieron a la expectativa por si su 
presencia era necesaria. 

Cuando llegaron al lugar de 
los hechos, los agentes policia
les sólo encontraron a un hom
bre que llevaba rastros de san
gre en su ropa. Según su testi
monio, había sido víctima de 

La niña estaba con su 
abuela: una borracha 
acusó a su marido de 
haber tirado a su hija 
por una ventana 

Una mujer protagonizó un 
escándalo en un pub de la calle 
Luis de Medina llamado «Pe
ter's». Sobre las 10 de la oche 
del día 1 de junio, miércoles, 
una mujer joven y en estado 
ebrio llegó al pub llorando y 
gritando que su marido y ella 
habían discutido y que él había 
tirado a su hija por la ventana. 
El dueño del pub avisó a la po
licía y cuando llegó la patrulla 
coincidió con el coche del ma
rido de la mujer, en el que tam
bién estaban la niña y su abue
la, ya que el hombre había ido 
a llevarla con ella y las acusa
ciones de la mujer sólo eran 
producto del alcohol. Estema
trimonio es vecino de la zona; 
el marido trabaja en un local de 
la Vía Complutense y, al pare
cer, hace poco había tenido 
problemas con la policía porque 
se había estado haciendo pasar 
por guardia civil. 

PUERTA de Madrid 

un atraco cometiélb por dos mu
jeres. La sangre que había en 
sus prendas de vestir se debía 
a que se produjo un forcejeo en
tre las atracadoras, que iban ar
madas con navaja, y la víctima, 
resultando herida una de las 

mujeres. La declaración que 
efectuó este hombre aseguraba 
que había conocido poco antes 
a las dos mujeres y había enta
blado con ellas una relación 
amistosa. Sobre las dos de la 
madrugada las invitó a acoro-

Las dos atracadoras presen
taban un aspecto desaliñado; 
una tenía el pelo largo, rapado 
por las sienes, y la otra tenía el 
pelo corto. Su estatura es de 
aproximadamente 1 '60 metros. 

PROMOCION DE LOS TRES 10 
• EN 10 MINUTOS 
• EN 10 KILOMETROS 
• AHORRO DE 10 MILLONES 

TORRES 
• DE LA ALAMEDA 

EN TORRES DE LA ALAMEDA 
NUESTRAS VIVIENDAS 

YA SON UNA 
REALIDAD 

C/. GRANADA Qunto a la PENSION J.R.) 

- Desde 145 m/2 construidos. 
- Jardín desde 62 a 151 m/2 
- Financiación personalizada. 
- En la zona más cotizada de la comarca. 
- Cuacho eléctrico pÍeparado para tarüa nocturna. 

Por el precio de un 
piso en Alcalá o 

Torrejón, tendrás: 
una casa 

de tres plantas con 
la ventaja de ser 
independiente 

y sin comunidad 
ENTREGA DE LLAVES 

Agosto - Septiembre 
1994 

VENDE: RESIDENCIAL EL PAOUILLO, S.A.· Telf.: 883 17 11 
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Hablan dos exheroinómanos: 

<<Para conseguir salir de la droga hay 
que dejarlo de golpe>> 
Victoriana Fernández explica que el consuma de opiáceas está muy extendida 

La Red 2007, una asociación dedicada al apoyo de toxicómanos en reinserción, está consiguiendo 
con la ayuda de mucha gente que personas que llevaban once años enganchados lo estén dejando. Vic
toriano Femández, ex-concejal y miembro de la asociación, lanzó una llamada de atención ante el ex
tendido problema de~ droga y dos ex-toxicómanos hablaron de su reinserción a PUERTA DE MADRID. 

Para el pasado jueves 2 de 
mayo se había programado 
una mesa redonda en el Cen
tro Municipal de Salud, pero 
esta mesa redonda no llegó a 
celebrarse porque no vino 
ninguno de los ponentes invi
tados. Lo han entendido us
tedes bien: ninguno de los or
ganismos que habían sido in
vitados por los organizadores 
hizo maldito caso de la convo
catoria, aunque, según se ha 
asegurado en el Centro Muni
cipal de Salud a PUERTA DE 
MADRID, los invitados ha
bían anunciado su asistencia. 
Pero no vinieron. 

El tema que se había pre
parado era el del tratamiento 
médico de la dependencia a 
opiáceos. Entre los que se 
quedaron sin poder escuchar 
la charla estaban algunos 
miembros del colectivo. 

Victoriano Fernández , 
miembro de la Red 2007 y ex
concejal del PSOE en el ayun
tamiento de Alcalá de Hena
res, se mostraba muy desilu-
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sionado con la suspensión de 
la mesa redonda: «Que ante 
una situación como ésta no 
haya venido nadie es una co
sa muy preocupante». 

Además de esperarse la vi
sita de técnicos en la materia 
de distintas entidades como el 
Ministerio de Sanidad y Con
sumo o el Hospital Ramón y 
Cajal, se había convocado a 
Cruz Roja y a todas las dele
gaciones de distrito, pero tam
poco se presentaron. Victoria
no declaró que la convocato
ria no había quedado clara: 
«No se sabía si era una mesa 
de trabajo o un debate. Yo 
creo que la gente no está muy 
interesada ya en el debate; se 
ha acabado el tiempo de deba
tir y ha llegado el tiempo del 
trabajo. Nosotros traíamos 
una propuesta que era que es
te tema pase en la parte mé
dica a los ambulatorios de la 
Seguridad Social». 

La Red 2007 trabaja en el 
programa de apoyo de rein
serción de toxicómanos opiá-

ceos, que utiliza básicamente 
un fármaco llamado naltreso
na, de aplicación estrictamen
te terapéutica: «Nosotros esta
mos apoyando en la reinser
ción, al drogodependiente y a 
la familia», comentó Victoria
no Fernández. 

(<La gente que habla de la 
droga deSde fuera no sabe 
lo grave que es 
~l problema» 

Según Fernández, el consu
mo de opiáceos, si no solo 
combinado con otras sustan
cias, está muy extendido. 
«Nosotros, como asociación, 
tenemos que decir que la he
roína, la codeína, el bupress 
y una serie de pastillas, siguen 
creciendo en consumidores. 
Muchas veces mezclan las pas
tillas que tienen opio con al
cohol, y es que están hacien
do experimentos terribles y la 
sociedad tiene una lacra más 
grave que la que se dice». 

La droga es un problema 
muy actual que está en boca 
de todo el mundo. Se discute 
si es algo que se puede dejar 
o no fácilmente, si debería ser 
legal o no, etcétera, pero, se
gún Victoriano Fernández, 
«la gente que habla de la dro
ga desde fuera, no sabe lo gra
ve que es el problema y ten
drían que estar en contacto 
con las personas que tienen 
problemas muy graves; ten
drían que observar más a sus 
hijos, lo cual no quiere decir 
echarles bronca, sino observar 
más el comportamiento de 
nuestras generaciones más jó
venes para darse cuenta de lo 
que está pasando. Es una co
sa tremendamente preocupan
te y peligrosa. Y o creo que eso 
es algo que el periódico 
PUERTA DE MADRID, que 
lleva muchos años avisando 
de lo que se nos viene encima, 
ha entendido. Los que nos va
mos metiendo en este mundo 
desde posiciones de compren
sión de los muchachos que tie
nen los problemas, estamos 
observando que va a mayores. 
Los 'viejos' de treinta a trein
ta y cinco años se están mu
riendo; pero el tema de los ni
ños de quince años a diecio
cho que se están enganchan
do al hilo de la llamada fiesta 
de los fines de semana y de 
otras cosas, va en aumento-y 
no se está cortando. En cual
quier clínica de desenganche 
sigue habiendo dos clases de 
pacientes: terminales, gente 
ya mayor, que en este mundo 
son treinta años, y casi todos 
tienen anticuerpos del SIDA; 
y muchachos que no tienen ni 
dieciocho años en algunos ca
sos. Yo no sé cómo hace las es
tadísticas el gobierno, pero en 
el contacto nuestro diario con 
chavales que tienen proble
mas dicen esas cosas». 

Dejar la droga definitiva
mente es algo muy complejo. 
En la asociación Red 2007 hay 
jóvenes como José y Marisa 
que están consiguiendo salir 
de la heroína o la cocaína; pe
ro no es algo fácil: «Hay pro
blemas, hay marchas atrás y 
marchas adelante. Pero lo que 
sí es serio es que estos chicos 
llevan sin ponerse heroína en 
serio cuatro meses, lo que es 
el período más largo desde ha
ce un montón de años. Hay 
una doctora que los revisa ca
da mes; ésa es la diferencia 
con la naltresona, que hay un " 
seguimiento constante mien
tras dura el tratamiento, que 
puede ser diez meses o tres 
años». 

PUERTA de Madrid 
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<<Hay que dejarlo de golpe 
porque, si andas tonteando, 
no sales nunca» 

José y Marisa es una pare
ja de ex-toxicómanos. Mari
sa era heroinómana y José 
combinaba heroína y cocaína. 
Hace cuatro meses que no to
man drogas y afirman que lo 
están llevando bien. José co
mentó que conocía a Victoria
no Fernández desde hace mu
chos años: «El estaba detrás de 
mí para que me desengacha
ra. Y o llevaba ocho años en
ganchado, siempre por la ve
na. Pero yo estaba muy liado, 
no tenía ni tiempo de pensar 
en desengancharme. Un día 
estaba muy mal, me lo pensé 
y tiré para adelante». 

En el caso de Marisa, cono
ció a Victoriano a través de 
José: «Me pasó lo mismo. Es
taba muy mal, llegó un día en 
que lo pensé y, sin preguntar
le a José ni consultar con él, 
fui a hablar con Victoriano. 
Lo conocí a él un poco mejor 
y a otra gente que no conocía 
de nada y que vi que me apo
yaron». Lo suyo fue dejarlo de 
modo radical: «Fue cortar de 
golpe, nada de nada. Si se de
ja, hay que hacerlo de golpe». 

José piensa igual: «Tiene 
que ser así porque , si estás 
tonteando, no sales nunca. Lo 
que haces es alargar el proble
ma». 

Ambos quisieron mandar 
un mensaje a través de 
PUERTA DE MADRID para 
las personas que se encuentren 
metidas en la droga: «Yo les 
diría que con la información 
que hay ahora mismo es un 
atraso seguir enganchado. 
Que vivan la vida porque es 
muy bonita; es muy dura pe
ro a la misma vez es sencilla» . 

Dos muertos en una semana 
Según noticias recibidas en 

PUERTA DE MADRID, en 
los últimos siete días dos per
sonas han fallecido en Alcalá, 
conio consecuencia de proble
mas derivados del consumo de 
drogas. Naturalmente, habrá 
quien quiera tapar el proble
ma para hacer ver que no 
existe; y habrá quienes quie- · 
ran que el problema salga a la 
luz con toda su crudeza para 
movilizar a la sociedad contra 
esa especie de fatalismo con 
que se contempla desde algu
nos organismos oficiales: la 
cancelación de la mesa redon
da del jueves de la semana pa
sada por inasistencia de los 
ponentes es ilustrativa. 

PUERTA de Madrid 

Creamos 2007 en junio del 
91 y Gaupatxa en diciembre 
del 93. Para llegar a tiempo 
deberíamos haber iniciado el 
trabajo entre el 81 y el 83. 
Desde el 87-88 llevamos gri
tando que ya basta; que es 
preciso parar la tragedia de la 
droga y del mundo que la ro
dea, pero hemos llegado tar
de. Además no nos hacen ca
so, como no hacen caso a las 
muchas portadas y páginas 
dedicadas al tema por el 
PUERTA. Ni los poderes pú
blicos ni los ciudadanos quie
ren despertar y día tras día 
jóvenes como tú -¡Qué 28 
años mal aprovechados!
nos dejáis para siempre entre 
.el dolor, la rabia y desespe
ranza. Con vuestro dolor y el 
de vuestra familia se están 
amasando fortunas y nadie 
quiere parar este sufrimien
to. Nadie quiere decir ¡basta! 

Desde iniciativas volunta
ristas como la del 2007 se con
sigue poco ... -dicen los res
ponsables de la sanidad pú
blica local- . La naltrexona 
no es la panacea, se insiste 
desde otros púlpitos. Mien
tras , miles de jóvenes conti
núan drogándose a diario, 

Llegamos tarde, 
compañero 

cientos de adolescentes se in
corporan al ejército de los as
pirantes al V.I.H. (el bicho 
le llamabas tú) , y nadie hace 
nada. 

Hace un año -cuando lle
vabas dos desengancha
do- pusiste tu experiencia 
en el terrible mundo y la voz 
en off a una entrevista publi
cada en el PUERTA. Tenías 
esperanza. Fue tu esperanza 
-y la de tantos otros mucha
chos y muchachas reinserta
dos- lo que nos animó a lan
zar el Gaupatxa y la Red de 
Solidaridad. «Yo estoy sen
tenciado» -decías el verano 
pasado-. Oyéndote y vién
dote tan sano en apariencia 
uno no podía creerlo. Pero tú 
lo sabías. «¡Qué pena no ha
ber entendido antes que vivir 
fuera de la droga es vivir y 
drogarse.es morir en vida!» , 
añadías y añaden todos los to
xicómanos con quienes habla
mos. 

Hoy, cuando tu cuerpo no 
está ya entre nosotros, mar-

tillean mis oídos tus palabras 
repetidas por otros en tu si
tuación: «¿Por qué no os ha
bría conocido antes?» 

Llegamos tarde, compañe
ro anónimo al que enterrare
mos entre el llanto , el dolor 
y la desesperanza. Llegamos 
tade hasta ti , tu familia y la 
naltrexona te sacaron de la 
droga, nosotros te dimos ra
zones para vivir , pero no pu
dimos parar el «bicho» que ya 
habitaba en tus células. 

Esta ciudad está llegando 
tarde ante cientos de mucha
chos que entran cada día en 
el doloroso mundo de la dro
ga. ¿Servirá la muerte tuya y 
la de todos los que no hemos 
sabido salvar para que de una 
vez por todas la ciudad ente
ra diga ¡¡¡basta!!!? Visto lo 
que pasó el otro día cuando 
cuatro instituciones guberna
mentales y alrededor de diez 
ONGs dieron plantón al equi
po del Centro Municipal de 
Salud Municipal, parece que 
seguiremos llegando tarde. 
¡Qué pena! ¡Qué ceguera! 

Victoriano FERNANDEZ 
Asamblea de los Verdes 

de Alcalá 

SEMANA DE LA SEGURIDAD 
-- Del 13 al 17 de Junio --

VOLVO TOMA 
MEDIDAS EXTRAORDINARIAS 

DE SEGURIDAD. 

'VOL'VO 
Respuesta segura. 

concesionario Oficial: AUTO ELIA, S.A. EXPOSICION, VENTA y SERVICIO POSTVENTA: 
Ctra. Nacional 11, km. 32'300 
Telfs.: 882 97 30 • 882 97 32 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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Organizada por el centro de Recursos Rural de Anchuelo 

Alumnos, padres y profesores clausuraron la 
unidad didáttiea sobre alimentaeión que han 
desarrollado durante elmes de mayo 
~ Centro de Recursos Rural de Anchuelo organizó la clausura de una unidad didáctica 

sobre alimentación que se ha desarrollado durante el mes de mayo en los colegios públicos 
de Anchuelo, Santorcaz, Corpa, Valverde, Pezuela y Valdeavero. En esta jornada lúclico
festiva, celebrada el pasado 27 de mayo en el polideportivo municipal de Anchuelo, partici
paron 285 alumnos, 25 profesores y 55 padres de los citados centros educativos. 

El Centro de Recursos Rural, 
del que dependen Anchuelo, 
Santorcaz, Corpa, Valverde, Pe
zuela y Valdeavero, unió esfuer
zos con los asist<;ntes sociales y 
los centros médicos de los citados 
pueblos para organizar una uni
dad didáctica en los colegios so- · 
bre hábitos saludables en la es
cuela, alimentación buena para 
mejorar la salud y dietas equili
bradas. Este proyecto, en el que 
se llevaba trabajando desde el 
año anterior, recibió una sub
vención de la CAM. 
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Según explicó Susana Lubeck, 
directora del Centro de Recursos 
Rural , un equipo multiprofesio
nal elaboró la unidad didáctica 
que se desarrolló simultánea
mente en todos los colegios du
rante los martes y jueves del mes 
de mayo. «Confeccionamos una 
unidad globalizada para todos 
los niveles -desde infantiles 
hasta alumnos de 8°- y tocan
do, especialmente el conocimien
to del medio natural y social». 

La unidad didáctica ha inclui
do diversas actividades: se ha 

confeccionado una rueda de ali
mentación, para los más peque
ños basada en la mezcla de colo
res y para los mayores basada en 
la investigación de aspectos rela
cionados con este tema como cal
cular la dieta para uno mismo; se 
estudió la publicidad· y el etique
tado; e incluso se fabricaron di
versos productos alimenticios co
mo zumos o pan. También se in
cidió sobre una de las comidas 
que peor hacemos los españoles: 
el desayuno, para intentar cam
biar los hábitos existentes. 

Susana Lubeck, directora del Centro 
de Recursos Rural de Anchuelo. 

Las familias de los alumnos 
colaboraron de forma significa
tiva en todos los talleres y con
feccionaron los dt;lantales que lu
cieron los escolares en la jorna
da lúdico-festiva que sirvió pa
ra clausurar esta unidad didác
tica y durante la que se desarro
llaron buen número de activida
des. Para los colegiales más pe
queños, ciclos infantil y prima
ria, se organizó una ludoteca in
fantil donde se realizaron juegos 
y tal.Jeres. Para los más mayores 
se organizaron pruebas deporti
vas y un especial 'Juego de la 
Oca' centrado, como no podía 
ser menos, en el tema de la ali
mentación, con pruebas como 
comerse un flan sin manos. Los 
equipos se formaron con chava
les de los distintos pueblos para 
eliminar el factor competitivo, 
por eso tampoco se entregaron 
premios sino simplemente diplo
mas, uno al equipo que terminó 
antes el circuito y otro al equipo 
que superó más pruebas. Como 
fin de fiesta actuó un grupo mu
sical infantil. 

Susana Lubeck quiere agrade
cer desde PUERTA DE MA
DRID todas las colaboraciones 
que se han recibido para que es
ta jornada fuera posible: el gru
po de animadores CAJE; casas 
comerciales y la Caja de Ahorres 
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de Santorcaz que hicieron posi
ble entregar a todos los partici
pantes, tanto alumnos como pro
fesores y padres, un obsequio re
cuerdo de ese día; los ayunta
mientos; y muy especialmente a 
las familias de los alumnos. 

El Centro de Recursos Rural 
desaparece el próximo curso 

Según una decisión ministe
rial, el próximo curso, el Centro 
de Recursos Rural de Anchuelo 
desaparecerá al igual que el res
to de los que existen en el terri
torio nacional. El nuevo sistema 
determina que los colegios in-

completos se unan en un CRA 
(Colegio Rural Agrupado) y los 
Centros de Recursos se integren 
con los Centros de Profesores, 
formando un CPR (Centro de 
Profesores y Recursos). 

El CRA que sustituye al Cen
tro de Recursos Rural de An
chuelo quedará conformado por 
los siguientes pueblos: Santor
caz, Corpa, Valverde, Pezuela, 
Los Santos de la Humosa y An
chuelo. Estos centros unificados 
suponen más de 20 unidades 
que, aunque dispersas, disponen 
de los medios suficientes para 
realizar sus tareas sin ayuda del 
Centro de Recursos que hasta es-

¿Necesita RELLENAR 
su depósi-tO de GASOLEO? 

¡¡Recuerde!! 

SAFE·OIL, S.A. 
COMBUSTIBLES 

GASOLEO A: Automoción 
GASOLEO B: Agricultura 
GASOLEO C: Calefacción 

e Industria 

- CISTERNAS PROPIAS CON CONTADOR -

Su llamada 
será atendida de 
forma inmediata ... 
... Y pronto 
aparecerá nuestro 
CAMION CISTERNA 
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te mo~ento aportaba los apoyos 
que cada pueblo necesitaba en 
materia de educación. Por ejem
plo, con relación al apoyo direc
to en el aula, el Centro de Recur
sos aportaba las especialidades 
que no tuvieran -inglés, anima
ción a la lectura o pedagogía 
terapéutica-. Como apoyos ex
ternos formaban grupos de tra
bajo, animando a la gente de los 
distintos pueblos a trabajar con
juntamente. «Nuestra tarea ha 
sido previa a lo que será el CRA. 
Hemos ayudado a que los miem
bros de la comunidad educativa 
se conozcan entre sí y trabajen 
conjuntamente. Eso se ha conse-

guido y se supone que todo lo que 
hemos estado organizando hasta 
ahora nosotros lo pueden organi
zar perfectamente los colegios» 
explicó Susana Lubeck. · 

Los cambios administrativos 
también serán sustanciales, ya 
que los colegios de los seis pue
blos tendrán un único director y 
un único consejo· escolar. La di
rectora del Centro de Recursos 
insistió en la necesidad de que 
todos los pueblos cuenten con un 
APA (Asociación de Padres de 
Alumnos), preocupada por la 
educación de sus hijos, para que 
participe en las decisiones de ese 
consejo. 

VADOYENGUS 
<<ALCA LA>> 

-
tREPACAR·ALCALA, S.L.> 

~ - - -

• MECANICA • ELECTRICIDAD 
• PUESTA A PUNTO • FRENOS 
• AMORTIGUADORES • BATERIAS 
• TUBOS DE ESCAPE • MONTAJE 
•PARALELO DE ACC_~SORIOS 
• EQUILIBRADO • CAMBIO DE 
• LAVADO COMPLETO ANTICONGELANTE -=•=- Interior y exterior • PETROLEADO :-_.:·.----~·=·~ .., 1•:::: • REPUESTOS Y DEL MOTOR 1::::5 ~-.-... ~-=:-.:a .. -.:~, LIMPIEZA DE TAPICERIAS L-··--===:= . --·--~::,:: ====-~ --==-~ :::::::: =-··., -:·--· -=-:-1 : .-::= : .. :::; ===== . '•f··-, '-:·-= =::::; =·=:.a ::::s~ --:• .... ~~ ~5 ::-::.. --:·=--~¡¡:¡ ::-:-:: 

-~-- ~-_ ... _ --·=!= -~·-~ ..... ~~ ~-· ~ = = i== :::=:~ --=·.•:', =·i"= . .. ti Lw:a:aa -t!:i!5 Abierto de LUNES a VIERNES todo el día 1::¡:5 
t:•:•: SABADOS d 8 30 14 30 h =··;-:::;!:: y e , a , oras ;:ii!! 
POUGOIO INDUSTRIAL JUMAPI, calle B. nave 16. ALCALA DE HENARES 

Telf .: 882 02 28 
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Esta organización benéfica promueve proyectos 
de desarrollo integral en zonas pobres de todo el mundo 

Desde hace seis meses, Alcalá cuenta 
con un comité local de Ayuda en Acción 

Ayuda en Acción es una Organización No Gubernamental, de carácter apolítico y aconfesional, 
que desarrolla proyectos estables de desarrollo integral en las zonas más pobres de la tierra. Des
de hace unos seis meses esta asociación cuenta con un comité local en Alcalá. Su coordinadora 
es Mª Jesús López y fue precisamente su inquietud personal la que llevó a formar este comité, 
en el que colaboran desinteresadamente unas 16 personas. 

Mª Jesús conocía Ayuda 
en Acción desde hace bastan
tes años, interesándole espe
cialmente su forma de tra
bajar y las garantías que le 
ofrecían de que el dinero lle
gaba a su destino. Con el 
tiempo, se puso en contacto 
con la organización expli
cándoles que estaba intere
sada en que en esta ciudad 
hubiese un comité local, que 
se creó hace ahora seis me
ses. 

Ayuda en Acción ha limi
tado al máximo su burocra
cia, manteniendo en España 
únicamente dos oficinas 
abiertas: una en Madrid y 
otra en Barcelona. De esta 
manera se elimina el gasto 
económico que supondría te
ner una oficina abierta en 
cada provincia, sustituyén
dolo por comités locales de 
voluntarios que es lo que ac
tualmente está funcionando 
en Alcalá. 

El funcionamiento de 
Ayuda en Acción es abordar 
proyectos estables de desa
rrollo integral. Esto consis
te en escoger una zona muy 
deprimida entre las. zonas 
más pobres de cualquier país 
del mundo. Estudian el te
rreno y elaboran un proyec
to de desarrollo a largo pla
zo. Capacitan a los habitan
tes de la zona para que sean 
ellos mismos los que hagan 
posible el proyecto y poco a 
poco comienzan a desarro
llarlo. «El personal de Ayu
da en Acción en cada pro
yecto es mínimo: se capaci
ta a personas de allí para que 
ellos mismos .sean responsa
bles de su desarrollo. Cuan
do pasan algunos años y se 
observa que puede quedar 
en manos de ellos, se aban
dona ese proyecto, mante
niendo siempre una super
visión, y se aborda otro», de
clara la coordinadora de 
Ayuda en Acción en Alcalá. 
Se cubren todas las áreas 
-sanidad, educación, siste
mas agropecuarios, promo-
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Mª Jesús López, coordinadora de Ayuda en Acción en Alcalá 

ción· de la mujer, proyectos 
de empresa ... -, todo lo que 
ayude a que la zona pueda 
ser 'autosuficiente'. Incluso 
se enseña a sus habitantes 
cuales son sus derechos y co
mo pueden reivindicarlos, 
porque, según explica Mª 
Jesús López, «hay sitios tan 
deprimidos, donde la margi
nación es tan grande, que las 
personas llegan a olvidar que 
tienen dignidad». 

Otra de las fórmulas de 
Ayuda en Acción es el apa
drinamiento de niños. Cual
quier persona puede apadri
nar a un niño, de cualquier 
zona del mundo, lo que le 
obliga a aportar una canti
dad de dinero al mes para el 
desarrollo no exclusivamen
te de ese niño sino también 

de su familia y su entorno. 
Con los apadrinados se man
tiene una correspondencia 
regular e incluso se envían 
fotografías. «El dinero del 
apadrinamiento no va direc
tamente a la familia porque 
no sabría administrarlo, pe
ro supone para él atención 
médica cuando la precise, la 
posibilidad de ir a la escue
la con el material que nece
site, ropa, se le asegura al 
menos una comida diaria 
-la que recibe en el centro 
educativo- ... El dinero va 
a parar a un fondo común y 
colabora con el proyecto de 
la zona donde vive». 

La principal fuente de in
gresos de Ayuda en Acción es 
el dinero que ingresan sus 

La principal Fuente 
de ingresos de 

A111da en Attión es 
el dinero que 

ingresan sus socios 
a través de los 

apadrinamientos a 
niños e incluso 

también a proyectos 
socios a través de los apadri
namientos a niños e incluso 
también a proyectos. Por 
otra parte están las subven
ciones del estado y la recau
dación de los comités locales 
mediante la organización de 
diversos actos. 

Desde que el comité de Al
calá se puso en marcha, lo 
que se ha intentado es «crear 
un grupo humano con cohe
sión» y darse a conocer. Las 
actividades comenzarán des
pués del verano aunque ya se 
han hecho algunas cosas: re
cogida de firmas en apoyo a 
la campaña del 0'7% del 
PIB para los países más ne
cesitados', desarrollo de una 
campaña de sensibilización 
con pegada de carteles en 
institutos y charlas con ma
terial audiovisual en cole
gios, y reparto de huchas en 
los ha.neos p~ra que colabo
re quien quiera. 

Mª Jesús López hace un 
llamamiento a los alcalaínos 
para que colaboren, no con 
Ayuda en Acción sino con la 
organización benéfica que 
más les convenza, pero que 
no dejen de lado la respon
sabilidad que todos tenemos 
en erradicar la pobreza del 
mundo: «Hay niños que só
lo pueden hacer una comida 
al día y hay refugiados a los 
que los médicos dejan morir 
porque las pocas medicinas 
que hay, son para los que 
tienen alguna posibilidad de 
vivir. Todo eso es terrible y 
debemos ser sensibles: son 
personas con rostro y no nú
meros. Me daría por satisfe
cha con que se sensibilizaran 
con el problema, aunque no 
pudieran colaborar e~onó
micamente. Muchas veces su 
tiempo y su persona pueden 
ser más valiosos». 

El teléfono de contacto de 
~yuda en Acción es el 523 23 
35. Desde allí os pondrán en 
contacto con el comité local 
de Alcalá. 

PUERTA de Madrid 
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VEA su CUARTO DE BAÑO 
ACABADO, ANTES DE EMPEZAR. 

o espere más, acérquese a un Distribuidor Roca con las 
medidas del cuarto de baño de su casa y explíquenos cómo le 
gustaría que fuese en realidad. En muy poco tiempo y con 
DIBA, programa de Diseño Integral del Baño por ordenador 
de Roca, le mostramos el diseño en color y en tres 
dimensiones del nuevo baño, el plano de la distribución y el 

presupuesto completo. Y cuéntenoslo sólo a nosotros , porque 
sólo Roca tiene la más amplia gama de diseños, modelos y 
colores de todos los elementos que 
componen el cuarto de baño. Vea 
cómo es el baño de sus sueños, antes 
de empezar las reformas. 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

.ALC.AL.A DE BEN.ARES 
MADRID - LUGO 



Pilar dedicó una canción a su marido, Henry 

una pareja alcalaína, protagonista de una de 
las historias de '''º que neeesitas es amor" 

El popular programa televisivo de Antena 3 "Lo que necesitas es amor», emitido el pasado 28 de ma
yo, tuvo como invitados a un matrimonio residente en Alcalá de Henares. Ante la posibilidad de una 
separación temporal, Pilar decidió demostrar a su marido -cantando ante miles de telespectadores

. que ni la distancia ni el tiempo influirán en la maravillosa historia de amor que están compartiendo. 

Henry Avellaneda es co
lombiano criado en Puerto 
Rico. Tiene 40 años y es 
miembro de las fuerzas arma
das norteamericanas. Pilar 
Astudillo, de 29 años, era ad
ministrativa y ahora se dedi
ca a dar clases de aerobic y a 
cantar ' su verdadera voca
ción. Ambos se conocieron ha
ce 11 años en la base de To
rrejón, donde Henry estaba 
destinado y Pilar trabajaba 
como secretaria. «Estuvimos 

. un tiempo de novios» , recuer
da Pilar, «después tuvimos 
una niña que se llama Lara. 
Más tarde le destinaron a Pa
namá y yo me quedé en Espa
ña dos meses y medio, hasta 
que volvió, nos casamos y re
gresamos juntos a Panamá». 
Henry sonríe, pero añade que 
no fue tan sencillo, que le cos
tó mucho conquistarla. 

A partir de aquí, Pilar y 
Henry comienzan su vida en 
común, de la que desde luego 
no pueden quejarse que haya 
sido aburrida. Han vivido pe
ligrosas experiencias , afortu
nadamente con final feliz. 
«Vivimos en · Panamá unos 
seis meses y nos pilló la revo
lución de Noriega. Vivimos 
una serie de inconvenientes 
increíbles. Pasó aquello y nos 
trasladaron a Miami: nos 
compramos una casa, los dos 
estábamos trabajando , muy 
bien ... , y el huracán Andrés 
que pasó por Miami nos des
trozó absolutamente todo. 
Fue horrible, no se lo desea
mos a nadie. De ahí nos tras
ladaron al norte y nos dieron 
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preferencia para escoger la ba
se en la que queríamos vivir. 
Yo le sugerí a Henry que pi
diese España, aunque él lo 
veía difícil porque Torrejón 

estaba cerrando. Tuvimos 
mucha suerte y nos concedie
ron este destino». 

Regresaron a España en oc
tubre del 92 y el rumbo de sus 

Pilar canta y además da clases de aerobic 

vidas, sobre todo el de Pilar, 
cambió de forma importante 
cuando, gracias a un concur
so de karaoke en un local de 
Alcalá, pudo dedicarse a can
tar, su mayor ilusión hasta ese 
momento incumplida: «Hen
ry siempre me había dicho 
que yo cantaba muy bien, pe
ro nunca le he dado importan
cia. Un día, estando con los 
amigos en La Champanería 
me animó para que cantara; 
me daba vergüenza, pero salí 
a cantar. Rompí el hielo y me 
fui animando yo solita. Gané 
el concurso y me llevaron a la 
radio, me escuchó la orques
ta V Expresión y me contra
taron. Así a lo tonto. Además 
de lo que hago con la orqu@s
ta, soy profesora de aerobic en 
el Taller de Danza de la Casa 
de la Juventud. A lo mejor no 
es nada.del otro mundo, pero 
me encanta y hago lo que me
gusta, que creo que·· es muy 
importante». 

Los problemas para la pa
reja comienzan ahora, ya que 
Henry ha recibido un nuevo 
destino -el estado norteame
ricano de Alabama- cuando 
sólo le falta un año y medio 
para licenciarse, tras haber 
cumplido los 20 años de ser
vicio militar: «Hace dos sema
nas nos han comunicado que 
nos mandan a Alabama y no 
queremos irnos», dice Pilar. 
Henry coincide con ella: «Los 
militares, independientemen
te del país en el que estemos, 
no tenemos raíces. Y o hones
tamente a cualquier sitio que 
voy, no siento que pertenez
ca. Donde más a gusto me he 
sentido es en España, aquí te
nemos muchas amistades y 
nos sentimos muy a gusto, Me 
guta la vida de acá porque se 
siente calor humano». , 

Henry está intentando que 
durante estos meses que le 
quedan lo dejen en España 
porque «ahora que le descu
brimos a Pili estos talentos», 
el traslado supondría para el 
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Pilar y Henry, con Laura, su hi
ja, de primera comunión. 

matrimonio una separación, 
breve, pero una separación al 
fin y al cabo, ya que Pilar es
tá comprometida con la or
questa para las galas veranie
gas: «Yo quiero ayudarla pa
ra que se proyecte como artis
ta, porque ella tiene mucho 
talento y estas cosas hay que 
aprovecharlas cuando apare
cen», declara Henry. 

Una gran sorpresa 
Toda esta situación hizo 

que Henry se sintiese algo de
primido, por lo que Pilar de
cidió darle una sorpresa a tra
vés del programa «Lo que ne
cesitas es amor». «Somos un 
matrimonio que nos hemos 
llevado muy bien siempre y 
verle tan decaído y apagado 
me animó a escribir la carta, 
porque hemos pasado por una 
vida un poco 'rara' y luego to
do esto tan de golpe: el karao
ke, la orquesta, el traslado ... ». 

A los 4 días de enviar la 
carta, el equipo del programa 
llamó a Pilar. Se las ingenia
ron para que Henry no se en
terase de nada y consiguieron 

llevarlo a los estudios sin que 
tuviese la más mínima sospe
cha. «Yo le quería sorprender 
de alguna manera y los del 
programa me sugirieron lo de 
cantar. Fuimos de público y 
en medio de la grabación, Isa
bel Gemio sacó a Henry y lue
go salí yo cantando. Yo lloré 
como una 'Magdalena' de 
verle tan emocionado>" cuen-

ta entre risas Pilar. 
«Cuando llegamos a los es

tudios, la gente del programa 
le cucaba el ojo a Pilar y ni 
aun así me di cuenta de nada. 
Cuando me llevó Isabel Ge
mio al sillón pensé que había 
sido al azar, en ningún mo
mento pensé que Pili tuviese 
que ver hasta que la veo que 
se pone de pie y sale cantan-

do. ¡Menuda sorpresa! Defi
nitivamente fue un detalle 
muy bonito , muy emocionan
te», recordaba Henry. 

Desde aquí les deseamos 
mucha suerte a Henry y a Pi
lar. Después de una revolu
ción y un huracán nos da la 
sensación de que su historia 
de amor aguantará lo que le 
echen. 

OFERTA DE VERANO 

tu V ITA RA 3 puertas ahora da más 

ou 1 LES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31,600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 
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*Regalo del Impuesto de Matriculación. 
Y además ... 

* Grandes Descuentos. 
Y además ... 

* Regalo de un techo de lona. 
(Si te decides por el VITARA techo de fibra) 

(*) Basta fin de existencias 

;No lo dejes pasar! 
6 SUZUKI ~ iifr-F-- 7 ', ~ ?"', • _/'_j I ~ J_~ 

COCHES PARA VIVIR MEJOR 
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un autobús de la consejería de sanidad 
de la CAM hizo propaganda antitabaco 
durante el día mundial sin tabaco 

Alcalá tiene !D.aaa fumadores activos 
Alcalá tiene más de 30.000 fumadores activos según los datos del pro

grama de tabaco llevado a cabo por el Centro Municipal de Salud. Los 
n iveles complutenses de tabaquismo son muy similares a los del resto 
de municipios de la comunidad de Madrid y así lo puso de manifiesto 
el concejal de Salud y Bienestar Social en el ayuntamiento de Alcalá, 
José María Irastorza en el día mundial sin tabaco , celebrado el 31 de 
mayo. Por este motivo, un autobus de la consejería de Sanidad de la 
comunidad de Madrid, estuvo en Alcalá haciendo propaganda contra 
el tabaco por sus perniciosas consecuencias contra la salud. 

Reducir el número de fu
madores activos con campa
ñas de concienciación es el ob
jetivo de la administración. A 
tal efecto el ayuntamiento, el 
área 3 de salud y el lnsalud 
van a desarrollar en los pró
ximos meses un programa 
consistente en cursos para 
aquellos fumadores que quie
ran dejar de serlo. Se espera 
.a que estos cursos comiencen 
el próximo otoño. 

El concejal de Salud y Bie
nestar Social del ayuntamien
to de Alcalá, José María lras
torza, un exfumador, señaló 
que «vamos a procurar utili
zar todos los medios a nuestro 

alcance para concienciar a la 
población en general de la ne
cesidad de abandonar el uso 
del tabaco porque son muchas 
más las ventajas que vamos a 
obtener que los beneficios». 

El cincuenta por ciento de 
la población total de la comu
nidad de Madrid situada en
tre los 16 y los 44 años es fu
madora activa: «Tantos fuma
dores tendrán el día de maña
na su factura», señaló lrastor
za que explicó que las campa
ñas van dirigidas a los fuma
dores y a los no fumadores, 
para prevenirles de las conse
cuencias que puede tener el 
tabaco. «Si conseguimos que 

un diez por ciento de la pobla
ción fumadora dejara de fu
mar, lograríamos que se corri
gieran en parte algunas de las 
dolencias y enfermedades que 
provoca el tabaco». 

El responsable del área 3 de 
Salud de la comunidad de 
Madrid, Luis V elázquez, que 
se reconoció fumador, señaló 
que «la lucha contra el taba
co va a ser una cosa paulati
na e inexorable, donde hay 
que respetar la libertad indi
vidual , de los fumadores y de 

los no fumadores. Estos últi
mos, como fumadores pasivos 
que son, tienen todo el dere
cho del mundo a alejar los hu
mos de su entorno y los fuma
dores tienen, tenemos que ir 
entendiéndolo y poco a poco 
ir dejándolo. Lo importante 
es dirigir la campaña a los jó
venes que no fuman, la gente 
que todavía no ha empezado, 
porque todos sabemos que 
una vez que se empieza la 
adicción es muy importante y 
es muy difícil dejarlo». 

En LA RINCONADA 

10 de J•nlo de 19!M 

• H3'22 m/2. de superficie construida (9Gm/2. de superficie útiD 
• Plaza de garaje en el misma edificio, can ascensor para 

acceso a vivienda. 
• Piscinas comunitarias. 111fORllACIOll: 

.. º -Tlfs.: 883 5710 .11-ALCALA 
C/. Ne~nJª• 1-2 ~º - TU.: 541 86 63 - MADRID 
C/. Pnncesa, 31 -

~~~::~IVA VECINOS DISTRITO Vlll 

GeStiOftG: VIA·TERT~A, ~;· r VIA-TERTIA: 
OtraS Cooperativas ge~S ptlBLICOS 
VICOMA y EMPLE 

PLANTA SUPERIOR • SUELO ADJUDICADO Eli COliCl:RSO POR EL EXCMO. AYUNTAMJENTO DE ALCALA DE HENARES 
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Ramón Maya reclama desde hace das 
años un puesta en el mercadillo 

«YO no quiero vivir del ayuntamiento 
sino de mi trabajo» 

Ramón Maya está casado y tiene dos hijos. Tiene 38 años y hace 
20 que llegó a nuestra ciudad procedente de un barrio de Madrid. 
((Era como un 'ghetto', allí estábamos discriminados y me vine aquí 
con la idea de que esa discriminación se apartara de nuestra vida». 
Para esa cuestión no hay mucho tiempo ahora, ya que toda la prio
ridad está en la grave situación económica que atraviesa esta fami
lia, dedicada a la-venta ambulante y que lleva solicitando un pues
to en un mercadillo de Alcalá desde hace dos años. 

Lo primero que Ramón 
Maya hizo en Alcalá fue em
padronarse y buscar empleo. 
Trabajó de camarero, aunque 
luego lo dejó por la albañile
ría por considerar que en la 
hostelería se trabajaba mu
chas horas y se cobraba muy 
poco. Luego se quedó en el 
paro y comenzó a recoger cha
tarra con un carro. Precisa
mente en ese tiempo, cruzan
do con su carro el subterráneo 
de la calle Torrelaguna, un 
autobús le atropelló. Estuvo 7 
meses convaleciente y cuando 
se celebró el juicio recibió una 
indemnización de 300.000 
pts . «Como no estaba asegu
rado no tuve ni paro , nipa
ga, ni nada después de eso». 

Desde aquel desafortunado 
accidente, su salud se ha re
sentido. Tiene las caderas 
partidas y las muñecas flojas, 
lo que le impide realizar tra
bajos que impliquen transpor
tar algún peso. Ramón asegu
ra que desde entonces no 
duerme bien por las noches , 
en los cambios climatológicos 
lo pasa muy mal y su cuerpo 
ya comienza a sufrir principio 
de artrosis. 

Para mantener a su familia 
decidió dedicarse a la venta 
ambulante , aunque esta solu
ción no supuso el fin de sus 
problemas. «Yo fui de los que 
promovieron la venta ambu
lante organizada aquí, cuan
do se celebraban los mercadi
llos los martes y miércoles pa
ra los vendedores de Alcalá 
que estábamos necesitados. 
Como la venta ambulante 

retirado los permisos de mis 
puestos alegando que no ha
bía comunicado mi marcha. 
Yo traté de llevar al munici
pal con el que hablé al ayun
tamiento para que le dijese al 
concejal que sí se lo había co
municado pero no hubo ma
nera de que testificara que era 
verdad lo que yo decía. Des
de entonces he tenido muchos 
problemas». 

«Alcalde y concejal 
no se preocupan porque 
saben que a final de mes 
tienen su sueldo» 

Ramón decidió solicitar el 
puesto de nuevo a la conceja
lía correspondiente. Para ello 
necesitaba pagar el Impuesto 
de Actividades Económicas y 
Autónomos, pero dados sus 
escasos recursos económicos 
no pudo cumplir este requisi
to hasta que se puso en con
tacto, hace dos años , con una 
Asociación de Vendedores 
Ambulantes (MANUSES) que 
le ayudaron en la tramitación 

y le dieron facilidades para 
pagarlo. De poco le ha valido 
todo este papeleo y desembol
so de dinero porque Ramón 
sigue todavía sin puesto en el 
mercadillo: «Pago un dinero 
al mes que no vale más que 
para la presentación de docu
mentos, porque no tengo mé
dico, seguro, ni nada. Estoy 
pagando para llegar a un 
ayuntamiento y presentarlo, 
para que luego encima no me 
den sitio. Tengo documentos 
que acreditan que estoy soli
citando puesto desde hace dos 
años y el concejal lrastorza me 
lo manda denegado todo. El 
otro día me recibió , por otra 
persona porque si llega a sa
ber que soy vendedor no me 
recibe, y me dijo que de los 
mercadillos me olvidara, esa 
fue la primera respuesta que 
me dio. Me dijo que ahora 
mismo estaba cerrado y que a 
lo mejor de aquí a 5 ó 6 me
ses cambiaban las normas. Es
peranzas no me dio ninguna>>. 

La solución que dio el con-

· tampoco te da para subsistir 
bien, una temporada nos mar
chamos a recoger aceitunas a 
un pueblo. Cuando te ibas 
fuera , tenías que solicitar una 
excedencia, entregando una 
fotocopia del DNI y diciendo 
el tiempo que ibas a tardar. 
Y o expliqué que me iba al 
municipal encargado de esos 
mercadillos y me dijo que no 
hacía falta que diera la foto
copia. Cuando volvimos des
pués de dos meses, nos habían 

RESIDENCIA Jª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

PUERTA de Madrid 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación , Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. '91U 26 26 02 • 26 27 JI· C/. Vtrglllo navarro, s y 7 

azu11ueca de Henares CGUADALAJARA> 
km. 44 ctra. MADRID-BARCELORA 

cejal de Salud, Consumo y 
Bienestar Social, José Mª 
lrastorza, a Ramón Maya fue 
la de ponerle en contacto con 
los servicios sociales del ayun
tamiento. «Yo le dije que esa 
ayuda no me convenía porque 
dura 1 ó 2 meses y ese tiempo 
no me va a solucionar nada. 
Yo no quiero vivir del ayun
tamiento ni de nadie, quiero 
vivir de mi trabajo y de mi es
fuerzo. Sabemos que vienen 
tiempos malos y que en vera
no hace calor y en invierno 
frío y la gente no va al mer
cadillo, pero por lo menos ten
go un medio para traer sus
tento económico a_ mi casa y 
no tengo que depender de ter
ceras personas. Queremos sa
car esta sociedad adelante pi
diendo trabajo y parece que 
no me lo dan , porque el ven
dedor ambulante genera em
pleo ya que hay muchos alma
cenes que dependen de él». 

Ramón Maya no quiere 
que el ayuntamiento tome su 
queja como una ' represalia' . 
«Alcalde y concejal no se 
preocupan porque saben que 
llega fin de mes y tienen su 
sueldo -no sé lo que cobr'l
rán pero ya me conformaría 
yo con la cuarta parte-. Só
lo quiero que se den cuenta de 
cómo está la sociedad, que no 
todo es de color de rosa, que 
hay personas que necesitamos 
que nos ayuden». Ramón pi
dió también «apoyo de la so
ciedad, porque nos preocupa
mos mucho de fuera, Bosnia 
o Sudáfrica, pero de vez en 
cuando debemos mirar más 
cerca». 

Este hombre tiene bien cla
ra una cosa: «No voy a con
sent ir que mis hijos pasen 
hambre y no se extrañe la gen
te que me conoce si de aquí a 
dos meses me ven en Alcalá
Meco o Car~banchel porque 
me obligan a ello. Hay fami
lias en Alcalá que queremos 
vivir dentro de la legalidad y 
no nos dejan». 

10 de Junio de 1994 



se están formando para trabajar como monitoras 

en las aulas de cultura de las parroquias 

Exposición de vidrieras de alumnas 
de los talleres de Cáritas 

Dentro de los . talleres de Cáritas se ha organizado una exposición con los trabajos de las alumnas 
de un curso de vidrieras. La muestra se inauguró el pasado 6 de mayo para clausurarse en el día de 
hoy. Dieciseis mujeres que han participado en este curso se han estado preparando para ser monitoras 
en las aulas de cultura de las parroquias . . 

Dentro de la escuela de Ani
mación Sociocultural y Tiem
po Libre de Cáritas se están 
formando mujeres para que 

·.:. 

puedan ejercer como monitoras 
en las aulas de cultura de las pa
rroquias. Durante dos años 
-el pasado lo simultanearon 

con un curso de tapices- se 
han impartido clases para la 
creación de vidrieras. Los tra
bajos de las alumnas se han ex-

Balcón de Alcalá 

puesto durante esta semana en 
el edificio de Cáritas Alcalá. 
Cáritas cuenta además con 
otros talleres de diversas acti
vidades como electricidad, sol
dadura, carpintería metálic~, 
diseño y moda, serigrafía,. re
paración de electrodomésticos 
y automóviles o cerámica, algu
nos de los cuales están dirigi
dos a jóvenes con fracaso esco
lar, según explica José Carlos 
García, coordinador de Progra
mas de Cáritas. Unos cuantos 
trabajos de estos otros talleres 
se han expuesto también du
rante esta semana. 

Fina, es alumna de los talle-

SU VIVIENDA + LA PLAZA DE GARAJE 

su 
VMINDA 

AL 
MEJOR 
PRECIO 

10 de Junio de t9M 

DESDE 

9.925.000 l.V.A + 
¡¡GARANTIAS TOTALES Y PRECIO CERRADO! 
(Facilidades 15 años1 viviendas precio tasado 
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Estas mujeres se forman para ejer
cer como monitoras en las aulas 
de cultura de las parroquias. 

res desde hace cuatro años 
-dos dedicados a tapices y dos 
a vidrieras- y explica que ha
cer vidrieras es una tarea tra -
bajosa. «Las vidrieras son más 
difíciles porque cuestan mucho 
más trabajo que los tapices. Pa
ra hacer una vidriera se nece
sita un cristal, se hace el dibu
jo; se utiliza plomo adhesivo; 
después se le da color. El cris
tal se pinta muy bien, lo peor 
son los jarrones y las lámparas; 
en una tarde a lo mejor sólo 
puedes pintar una flor». En el 
curso se va haciendo una evo
lución de menor a mayor gra
do de dificultad, según explica 
otra de las alumnas, Josefa. «El 
primer año empiezas por cajas 
de plástico y después, confor
me pasa el tiempo, vanios con 
cosas más difíciles. Se trata de 
hacer algo que te cueste poco y 
que resulte bonito». 

(<E$ una forma de llegar a las 
personas que no tienen otro media.> 

Las alumnas de este taller de 
vidrieras quisieron señalar que 
más importante que la diver-

sión del curso en sí o de la pro
pia exposición, es que se están 
formando como monitoras pa
ra después enseñar lo que han 
aprendido en las aulas de cul
tura de sus parroquias. «El 
principal fin que tiene esto es 
que, las que venimos aquí, no 
lo hacemos por lucro sino en 
una actitud de servicio para 
que, lo que nos están enseñan
do, pueda llegar a otras perso
nas que no tienen posibilidad 

de aprenderlo en ningún sitio. 
A través de Cáritas se están for
mando monitoras para que po
damos enseñarlo en las aulas de 
cultura de las parroquias. Es 
una forma de llegar a las per
sonas que no tienen otro medio 
y se lo enseñamos gratuitamen
te; son personas que, se puede 
decir con cariño, están metidas 
entre pucheros y que necesitan 
salir de eso porque la casa co
me a las personas; entonces van 

a las aulas de cultura, conocen 
a otras personas de las mismas 
características que ellas y em
piezan a ilusionarse. Les hace 
mucha ilusión cuando ven que 
ellas, que se creen que no son 
útiles, son capaces de ir hacien
do estos trabajos, las llevas un 
aire fresco de felicidad. Eso es 
lo principal, estar nosotras ilu
sionadas para poder ilusionar 
a las demás», explica María , 
otra de las alumnas del curso. 

OBRA CULTURAL 
CAJA DE /V\ADRID 

Junio de 1994 

PROGRAMA DE ACTOS 

DIA ACTO HORA EXPOSICIONES 

Viemes, 10 
Concierto de piano por Martin Berkowitz. a tarde Con obras de Haydn , Schumann, Del 1 al 15: 

Villalobos, Chopin y Liszt. 

Recital de Canto por Rafael Lledó (tenor), 

Sábado, n acompañado al piano por Juana Peñalver. a tarde Obras de Donizetti, E. Lalo, Massenet, Verdi, 
Sorozábal, Luna y Balaguer, Soutullo y Vert. 

ESTHER PARDOS (óleos) 

Del 17 al 30: 
Lunes H «Madriz es un sainete» a tarde original de Alberto Agudin CANDELAS GARCIA (pinturas) 
Viemes, n Recital de canciones por a tarde Luciana Wolf y su grupo Horario: laborables de 18'00 a 21 '00 horas 

= ENTRADA LIBRE --A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 
En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 

PUERTA de Madrid 10 de junio de 1994 



Carlos López Tello durante los actos conmemorativos de la Guardia Civil 

Jesús Chillerón dice que sin subinspector 
el ayuntamiento se ahorra 12 millones de pesetas 

cc.oo. defiende la continuidad de carios López 
Tell o al frente de la Policía Municipal 
El nuevo jefe policial está afiliado a este sindicato, pero 
el representante de ccoo en la policía municipal afirma 
que eso no tiene nada que ver para que lo apoyen 

El oficial Carlos López Tello ocupa la jefatura de la Policía Municipal por el momento, jefatura 
a la que ha llegado después de que se haya producido la marcha del subinspector jefe, Juan José 
Tamayo, como oficial a la Policía Municipal de Madrid. El ayuntamiento realizó diversos contac
tos para que la jefatura la ostentara una persona en calidad de director de servicios, pero encontró 
rechazos a ese propósito principalmente desde Comisiones Obreras, el sindicato mayoritario en 
la Policía Municipal, y pudo comprobar las dificultades existentes para cubrir esta plaza. De mo
mento, la jefatura la ejerce el que fue segundo hombre de la plantilla mientras la ocupó Juan José 
Tamayo; Carlos López Tello es un alcalaíno de pura cepa con muchos años de antigüedad en el 
cuerpo y que está a punto de jubilarse. Mientras eso ocurre, él, que ya ocupó la jefatura antes de 
llegar Juan José Tamayo, se ha afiliado a Comisiones Obreras. 

El representante de Comi- inspector, porque esto su
siones Obreras en la Policía pondría llenar la cúpula de 
Municipal de Alcalá, Jesús mandos y creemos que, tal y 
Chillerón, declaró a PUER- como está ahora estructura
T A DE MADRID que siem- da la plántilla, con el oficial, 
pre se ha· manifestado en los sargentos y los cabos, 
contra de que se ocupara la funcionamos perfectamen
jefatura por un nuevo su- te». 
binspector, una de las gra
duaciones más altas de las 
policías locales , o por un di
rector de servicios: «Siempre 
hemos manifestado nuestra 
pretensión de que haya un 
único jefe de la Policía Mu
nicipal sin que haya que re
currir a un director de ser
v icios o incluso a un sub-

10 de Junio de 1994 

No obstante, Jesús Chille
rón es consciente de que el 
oficial Carlos López Tello 
tiene próxima la fecha de ju
bilación; prácticamente den
tro de dos años se volverá a 
plantear el problema de la 
sucesión: «Nuestro plantea
miento es que cuando se ten-

ga que jubilar, la plaza sal
ga a concurso con el tiempo 

"suficiente como marca la ley 
para este tipo de convocato
rias. Esto supondrá un aho
rro importante en el presu
puesto del ayuntamiento. Ya 
he dicho en otras ocasiones 
que ese ahorro puede ser del 
orden de los 12 millones de 
pesetas por no tener la pla
za de subinspector ocupa
da». 

Comisiones Obreras tiene 
la certeza de que se han pro
ducido contactos serios del 
ayuntamiento con algunas 
personas para nombrar un 

director de servicios para la 
Policía Municipal, cargo és
te considerado de confianza 
política: «Creo que ahora la 
cosa está un poco más fría 
después de que se produje
ran estos contactos. De esta 
forma, creo que el ayunta
miento va a hacer lo que 
considero como más normal, 
es decir, que continuará el 
oficial Carlos López Tello 
ostentando la jefatura hasta 
su jubilación. Desde 
CC.00. pensamos que una 
ciudad como Alcalá no debe 
tener tres jefes en la cúpula 
de mandos». 

Carlos López Tello reci
bió fuertes críticas cuando 
ocupó la jefatura hasta que 
el ayuntamiento decidió 
crear la plaza de subinspec
tor para que a este nuevo 
mando le fuera asignada la 
responsabilidad de la jefatu
ra. Fue entonces cuando lle
gó Juan José Tamayo, un 
hombre cuya ideología de iz
quierdas le permitió llegar 
con muchas bendiciones a la 
policía local complutense. 
Ahora, el regreso de López 
Tello a la jefatura parece ha
ber recibido la bienvenida 
de la central sindical mayo
ritaria en la plantilla, algo 
que según Chillerón no tie
ne nada que ver con el hecho-
de que el oficial se haya afi
liado recientemente a Comi
siones Obreras: «Ni fue cri
ticado el oficial antes ni aho
ra es ensalzado. Nosotros lo 
que criticamos son los com
portamientos concretos y en 
los días concretos en que se 
producen. Tuvimos enfren
tamientos serios con el ofi
cial cuando fue jefe, también 
los tuvimos con el subinspec
tor y, aunque el oficial se ha
ya afiliado hace unos meses 
al sindicato, si nosotros cree
mos que la línea que lleva en 
la jefatura va contra nuestra 
manera de entender la orga
nización de la plantilla, tam
bién se lo criticaremos. No
sotros no criticamos a la per
sona, sino las actitudes que 
pueden tomarse en momen
tos determinados». 

Chillerón señaló que 
«nuestro papel desde la orga
nización sindical a la que re
presentamos es el de criticar 
siempre que no se cumplan 
unos requisitos mínimos de , 
política sindical. No somos 
muy dados a aplaudir los 
aciertos porque entendemos 
que estamos obligados a ha
cerlo todo bien». 

PUERTA de Madrid 
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Nace un nuevo Centro Médico en Alcalá 

en el 

ANTIGUO BARRIO DE PRYCONSA 

centro Médico 

CO PLUTE SE 

•Dr. OÑA 
(Otorrino) 

•. Dr. SHABANI 
(Médico General) 

•Dr. CAMON 
(Ginecología) 

•Dr. PORRERO 
(Cirugía) 

•Dr. MORALES 

C/ Vía Complutense, 77 

C/. Avda. de Guadalajara, 42 

Teléf.: 882 01 89 
CUADRO FACULTATIVO 

•Dr. GOYA •Dr. PASTOR 
(Análisis Clínicos) (Ecografía) 

•Dr. ROSSI •Dr. MORICHE 
(Cardiología) (Oftalmología) 

• Dr. SAN ANDRES •Dra. ZURDO 
(Alergia) (Urgencias) 

•Dr. SOBRINO • Dra. IGLESIAS 
(Medicina General) (Mamografía) 

• Dr. LABAYRU •Dr. VIVAS 

•Dr. LERA 
(Urología) 

•Dr. DE SANTIAGO 
(Traumatología) 

• Dr. MARQUETA 
(Endocrino) 

• Dra. CABAÑAS 
(Digestivo) 

•Dr. MARTINEZ 
(Pediatría) (Reumatología) (Urgencias) (Dermatología) 

•Dr. OSTALÉ: RECONOCIMIENTO MEDICO PARA CARNET DE CONDUCIR Y PERMISO DE ARMAS 



Aparcamiento Juan de Austria: «Así nos parece a nosotros» 

«Oue se haga el aparcamiento o que nos devuelvan las 
cantidades que tenemos entregadas» 
Lo relativo al aparcamiento denominado Juan de Austria 11 no deja de colear, con exigencias encontra
das de dos grupos de vecinos: los que quieren que se construya, puesto que tienen entregadas impor
tantes cantidades a cuenta de las plazas, o que les devuelvan el dinero, y los que se niegan en redondo 
al aparcamiento. Unos y otros nos han enviado sendos e_scritos que reproducimos a continuación. 

Así nos parece a nosotros 
Tenemos en nuestro poder 

un contrato, firmado el 
28-10-9.3 por el representante 
legal de una empresa construc
tora y por cada uno de noso
tros, por el que se nos recono
ce el derecho (adquirido me
diante el desembolso de más de 
un millón de pesetas) a elegir 
una de las plazas del aparca
miento denominado Juan de 
Austria 11, y a disfrutarla du
rante 99 años. 

«Cuando creíamos que 
iban a comenzar 
las obras resulta que hay 
otros vecinos que no están 
de acuerdo 
con esta ubicación» 

Como vemos que las obras 
del citado aparcamiento no se 
comienzan, a pesar de estar re
cogidas en acuerdos del pleno, 
y sospechando que se trate de 
algún asunto feo, de los muchos 
que últimamente están salien
do a la luz pública, nos pone
mos en contacto con la conce
jalía de Planeamiento, donde se 
nos asegura que la obra se lle
vará a cabo. 

Las reuniones con los res
ponsables de la concejalía de 
Planeamiento no bajan de 25. 
En cada ocasión la respuesta ha 
sido la misma promesa de que 
la obra está a punto de empe
zar, pero que ha surgido algu
na dificultad de última hora 
que se subsanará en unos días. 
Por tres veces hemos solicitado 
reunirnos con el alcalde para 
que nos explicara el porqué de 
tantas mentiras sobre este te
ma. Por supuesto, en ninguna 
de las tres ocasiones se nos ha 
concecido la entrevista con el 
responsable máximo del Ayun
tamiento. 

Cuando de verdad empeza
mos a creernos que iban a co
menzar las obras (porque ob
servamos movimiento de má
quinas y obreros en la calle, 
marcas en el suelo, hoyos, etc.), 
resulta que hay otros vecinos 
que, por intereses varios, no es
tán de acuerdo con la construc-

10 de Junio de 1994 

Reunión de los vecinos que exigen que se construya el aparcamiento 
de una vez o les devuelvan su dinero: más de un millón a cada uno. 

ción del aparcamiento, en la 
ubicación acordada y concedi
da en pleno del Ayuntamiento. 

Tenemos muy claro que es
ta protesta le ha valido al Ayun
tamiento de coartada, pues ya 
se le estaban acabando las ex
cusas que podía utilizar para 
explicarnos los retrasos en el co
mienzo de las obras. 

Lo que ya no tenemos tan 
claro es quiénes son los promo
tores de la protesta, porque he
mos llegado a pensar que el pro
pio equipo de gobierno estuvie
ra moviendo las fichas de este 
rompecabezas. Con nosotros 
emplea la seducción, a los otros 
les mueve a la sedición. 

No decimos que así sea, pe
ro así nos parece a nosotros. 

La verdad es que somos unos 
incautos por varios motivos, ya 
que creímos que los acuerdos 
tomados en plenos vinculaban· 
a los responsables a su cumpli
miento. Igualmente creímos 
que dialogando y manteniendo 
esas numerosas reuniones con
seguíamos avanzar en la solu
ción del problema. Creímos 
también que el asunto estaba 
acabado cuando leímos la nota 
de prensa que la empresa, a ins
tancias del Ayuntamiento, pu
blicó el día 1.3 de marzo 94, en 
la que se exponía un plan 
de obras con fechas de termi
nación de las fases principa
les. Y sobre todo porque siem-

pre hemos mantenido la opi
nión de que nuestros gobernan
tes ejecutarán lo que resulte be
neficioso para la comunidad al 
margen de que esas actuaciones 
puedan ser · criticadas desde 
otros estamentos políticos o 
sociales. 

<<Tenemos claro que esta 
protesta le ha valido 
al ayuntamiento 
de coartada, pues ya se 
le estaban acabando 
las excusas para explicar 
los retrasos en el 
comienzo de las obras» 

Pero la realidad nos hace ver 
que estamos equivocados. 

Han conseguido más, en 10 
días de manifestaciones calleje
ras, los vecinos que se oponen 
a la construcción, que nosotros 
en un año de negociaciones y 
reuniones en despachos. En es
te asunto del aparcamiento 
Juan de Austria se mueven tan
tos intereses que nosotros, que 
lo único que queremos es tener 
un sitio donde guardar el co
che, no llegamos a comprender. 

En primer lugar, hay unos 
importantes intereses económi
cos, ya que algunos vecinos que 
tienen plazas de aparcamiento 
privadas de las que obtienen 
pingües beneficios por alquiler, 

protestan porque la construc
ción de plazas en gran número 
supone un perjuicio a su 
negocio. 

En segundo lugar, hace unos 
meses se terminó y entregó un 
aparcamiento privado en esa 
misma zona, cuya venta, debi
do a sus precios, no se ha desa
rrollado según los planes pre
vistos. Y la oferta de gran nú
mero de plazas a precio más 
asequible no va a suponer un 
buen negocio a los inversores de 
ese u otros garajes privados de 
la zona. 

Y en tercer lugar existen im
portantísimos (para los políti
cos) intereses electorales: al 
equipo de gobierno le interesa 
que no haya demasiado desor
den popular por un tema que, 
si lleva un año sobre la mesa, 
puede aguantar al menos has
ta que pase la primera recolec
ción de votos (12 J). 

Nos da la sensación de que el 
equipo de gobierno de nuestro 
Ayuntamiento quiere a toda 
costa proteger esos intereses. Y 
la forma de hacerlo, y que a la 
vez parezca que se defienden 
los nuestros como compradores, 
es retrasar las obras por tiem
po indefinido. 

Volvemos a repetir: no deci
mos que así sea, pero así nos 
parece a nosotros. 

En nuestra ignorancia,- tam
bién sobre política, no acaba
mos de entender las cuentas que 
hace el equipo de gobierno en 
esto de conseguir los votos, por
que si analizan los resultados 
que han obtenido en este barrio 
en las votaciones anteriores se 
habrán dado cuenta que han 
ido perdiendo confianza pro
gresivamente. 

¿Esperan conseguir más (o 
perder menos) retrasando las 
obras? 

¿Quiénes les van a mantener 
la fidelidad? ¿Los compradores 
a los que llevan un año enga
ñando? ¿Los que se oponen a 
la construcción porque daña a 
sus intereses económicos? ¿El 
resto del vecindario que ve que 
el equipo de gobierno, no se to
ma en serio los acuerdos plena
rios y que no asume sus respon
sabilidades políticas? 

Dentro del maremagnum po
lítico que el partido gobernan
te tiene montado a nivel nacio
nal, este asunto del aparca
miento de Juan de Austria no 
tiene ninguna relevancia, p1e
ro para nuestra ciudad y nues
tro barrio sí es importante y se
guro que, si se hubieran dis
puesto a poner orden en peque
ñas cosas no hubieran llegado 
a dar el espectáculo tan bochar-
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Esta ha sido una manifestación 
de los vecinos que 
no quieren que se construya 
el aparcamiento. 

noso y vergonzoso que están 
dando. ¡Y lo que les queda (nos 
queda) por aguantar! 

«¿Será este otro agujero 
que sumar a la lista 
de sus 50 principales?» 

¿Tenemos que considerar 
que este será otro agujero para 
sumar a la lista de sus 50 
principales? 

Tengan en cuenta que a ca
da uno de nosotros nos ha su
puesto un sacrificio importan
te el desembolso realizado y nos 
fastidiaría muchísimo que ese 
dinero acabara en manos de al
guno más listo que nosotros 
(que hay muchos). 

¿No se dan cuenta de que por 
esos agujeros abiertos, o mal ce
rrados, se les está escapando la 
confianza de sus electores? 

Saquen sus atributos (políti
cos). Actúen con determinación 
y acepten las consecuencias, pe
ro no pretendan quedar bien 
con ?os opciones diferentes; 

D1gannos, una vez mas: 
¿Cuándo se va a construir el 
aparcamiento en Juan de Aus
tria? 

¡Si tienen Vds. muy fácil la 
decisión!: 

a) SE HACE: Se da cumpli
miento a los acuerdos plena
rios. Se soluciona parte del pro
blema de aparcamiento en este 
barrio y se da cumplimiento al 
contrato que cada uno de noso
tros tiene. 

b) NO SE HACE: Se hacen 
Vds. responsables, ante la ciu
dad, de la devolución de las 
cantidades que tenemos entre
gadas y de la indemnización 
que corresponda a la empresa. 

Se soluciona el problema de 
los vecinos que se oponen y to
dos tan contentos. 

Rebusquen en su baúl. Segu
ro que aún les queda algún re
tal de su famosa capa de hon
radez política (creemos que es 
cumplir lo que se promete o ha
cer lo que se dice). Vístanse con 
ella y eso les dará valentía. To
men el toro por los cuernos y 
cumplan con su responsabili
dad. Piensen más en la ciudad 
y los ciudadanos; que los votos 
serán los que hayan de ser. 

Esperamos sus noticias ... 
(antes del 12-J, por favor) 

Compradores de plaza en 
aparcamiento Juan de Austria 11 

30 FIRMAS 

PUERTA de Madrid 

Carta de los vecinos que 
no quieren que se construya 
el aparcamiento 

Sr. Director: En el último 
número de PUERTA DE MA
DRID se publica un artículo 
con el título: Manifestación 
«motorizada» de los afectados 
por la no construcción del apar
camiento de la calle Coruña. 

En el texto se hacen referen
cias al aparcamiento Juan de 
Austria 11, y a la posición de los 
vecinos afectados que nos opo
nemos a su construcción, a las 
que deseamos hacer algunas ob
servaciones. 

El artículo incluye unas ma
nifestaciones del concejal de Ju
ventud y Deportes, D. Jesús 
Domínguez Lazo, en las que 
declara que había intención por 
parte del Ayuntamiento de 
construir el aparcamiento Juan 
de Austria 11, aprobado hace 
años en sesión plenaria. 

En el acta de la sesión en la 
que figura el acuerdo de apro
bación, también se indica, en 
el primer párrafo del punto 
16.2, lo siguiente: 

«Adjudicar a la empresa Ges
tión de Aparcamientos, S.A. 
por un período máximo de 99 
años, el concurso para la cons
trucción y explotación de apar
camientos subterráneos, para 
vehículos automóviles de resi
dentes, en la calle juan de Aus
tria II, por ser su oferta la más 
favorable a los intereses de la 
Corporación, condicionado a 
que el resultado de la encues
ta entre los vecinos sea favo
rable a la implantación del 
aparcamiento» 

Las posiciones de los veci
nos sobre la realización de la 
encuesta son diversas: mala 

información, forma inadecua
da, pregunta ambigua, tiem
po inadecuado, vecinos no 
consultados, etc. 

Sobre los resultados, todas 
las opiniones coinciden en que 
no son fiables; algunos veci
nos argumentan, incluso, que 
hay datos falsos. Esta encuesta 
ha sido recurrida mediante es
crito presentado al Ayunta
miento con fecha 29 de abril 
de 1994. 

«No hemos cesado en las 
movilizaciones; 
las manifestaciones de la 
tarde se han reducido 
a un día a la semana con 
el fm de causar las menos 
molestias posibles» 

En el citado artículo se indi
ca que los vecinos afectados por 
la construcción del aparcamien
to de Juan de Austria han ce
sado sus movilizaciones. No es 
así. Hay una presencia diaria, 
a primeras horas de la mañana, 
de un grupo de mujeres de la 
zona, como testimonio de opo
sición permanente. Las mani
festaciones de la tarde se han 
reducido a un día a la semana, 
con el fin de causar las meno
res molestias posibles. 

Estas manifestaciones, el re
curso contra la encuesta, y otros 
escritos que hemos dirigido al 
Ayuntamiento razonando nues
tra posición, entendemos que 
son la mejor evidencia del re
chazo al proyecto de construc
ción de dicho aparcamiento. 

Agradeciéndole la publica
ción de esta carta, le saludamos 
atentamente: 

Representación Comisión de 
vecinos afectados por el 

aparcamiento Juan de Austria 11 
13 FIRMAS 

Un Recuerdo hecho Joya 

Es un nuevo sistema en el que 
partiendo de una fotografía (color 
o blanco y negro) en cualquier ta
maño, se fabrica una pieza de oro 
de 1 ª ley (750 milésimas) en la 
que queda reproducida la imagen 
sin perder calidad con respecto al 
original sin ningún problema de 
duración, por quedar grabada en
la superficie del oro . 

OCA NA 
, Insignias de las 

carreras universitarias 
en oro y plata de ley 

Plaza de Cervantes, 52 
Telf.: 880 16 85 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, m1lSC11lares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

c/ Chorrillo 4 - 1 ° E - Alcalá 

SE NECESITA 

OFICIAL/A 
DE PELUOUERIA 
-CON EXPERIENCIA

Telf.: 882 31 16 

SE VENDE 

PISO BAJO 
IVIASA - EL VAL 

3 dormitorios 
Tlf.: 881 66 03 

'10 de Junio de '1994 



El ayuntamiento tiene varios proyectos de mejora de servicios 

Villalbilla celebró la procesión del corpus Christi 
Villalbilla celebró a mediodía del domingo 5 de junio una procesión multitudinaria del Corpus Christi 

en la que participaron como es tradicional la totalidad de los niños que han tomado este año su primera 
comunión en la parroquia del mu
nicipio. Este año salieron vestidos 
con sus trajes de comunión una 
treintena de niños. Según el alcal
de de la localidad, Jesús Soto, «to
do el pueblo prácticamente parti
cipa en esta celebración religiosa 
que supone una gran fiesta. Se ha
cen altares y según la costumbre de 
siempre en el pueblo es que termi
na todo con el altar principal que 
se desarrolla en la plaza mayor». 

La dispersión urbana de Villal
billa con su anejo de Los Hueros 
situado a varios kilómetros , hizo 
que en esta barriada se celebrara 
la procesión del Corpus Christi el 
viernes 3 de junio: «Es cuando se 

C/ Cuenca, Local 3 (Pseo. del Val) ...._ ALCALA DE HENARES 

RESERVAS AL Tlf. 882 72 23 

aprovecha para celebrar una fies
ta con vaquillas, música y refres
cos». Soto quiere lograr la expan
sión de Villalbilla: «Hace poco 
inauguramos el pabellón polide
portivo del colegio y ahora se está 
construyendo la ampliación del 
centro de la tercera edad. También 
se inauguró el otro día una calle en 
Los Hueros y la ampliación del ce
menterio también de Los Hueros». 

Soto añadió que «el día 30 va
mos a inaugurar la emisora muni
cipal, que se va a llamar Alto He
nares. El panteamiento que tene
mos desde el ayuntamiento es que 
queremos dar servicios gastándo
nos de esa manera el presupuesto 
que tenemos. Ahora estamos de
trás de que el ministerio de Edu
cación nos haga el nuevo colegio. 
También estamos detrás de cons
truir viviendas sociales, de cons
truir la carretera de acceso a la ur
banización El Robledal». 

* Bacalao al Pil-Pil. 
* Pollo con langosta y bogavante. 
* Came al plato caliente. 

IEIUS ESPECIALES 
PAU 

COMIDAS DE EMPRESA 
*'itaho de toro estofado. SELECTA •. ' SEGUN PRESUPUESTO * Pa~ con ensalada BODEGA: • . ._. ___ lllllllilllillllllillllilllir" 

(Dommgos, de encargo) ' _ 

SALON MERIENDAS • TERRAZA DE VERANO • BODAS • Etc. Etc:. 
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Medio centenar de jóvenes se han beneficiado 
de este programa de Asuntos sociales 

cursos de Técnicas de Búsqueda de Empleo 
El Ministerio de Asuntos Sociales en colaboración con la Secreta

ria de Juventud de CCOO, a través de RETAMA Animación, está 
desarrollando un programa para 2.000 jóvenes.de la comunidad de 
Madrid consistente en unos Cursos de TéclJicas de Búsqueda de Em
pleo. En Alcalá ya se han desarrollado, con la colaboración del CI
DAJ, dos de estos cursos, del 6 al 10 de junio en tumo de mañana 
y tarde, y la semana próxima, del 13 al 17, se celebrará un tercero. 

Estos cursos se dirigen prin
cipalmente a jóvenes desorien
tados en el tema del empleo, de 
baja cualificación y que no han 
trabajado nunca. Durante esta 
semana se han impartido dos 
cursos, uno por la mañana en 
la Casa de la Juventud y otro 
por la tarde en la Casa Tapón. 

El curso matinal ha estado 
compuesto por jóvenes, de en
tre 18 y 23 años, que han ter
minado el COU y están buscan
do empleo, o ya han trabajado 
y ahora mismo están en paro. 
Su objetivo claro era encontrar 
trabajo. 

El curso vespertino se ha nu
trido de jóvenes enviados por 
Cáritas, los Servicios Sociales 
del ayuntamiento y el centro 
Juan 1, más jóvenes que losan
teriores, entre ·17 y 18 años, con 

baja cualificación y sin expe
riencia laboral. Los cursos son 
intensivos, de 20 horas, cuatro 
diarias de lunes a viernes. Al 

. darse más demandas de las que 
se podía atender, se ha tenido 
que organizar otro curso para 
la próxima semana que se ce
lebrará del 13 al 17 de junio, 
exactamente igual que los an
teriores pero con alumnos con 
perfiles distintos. 

Según explicó Sonia Fernán
dez Yuste, directora del Cl
DAJ, no hay trucos mágicos pa
ra encontrar empleo, pero 
siempre es conveniente tener el 
máximo de información posi
ble. A los alumnos de estos Cur
sos de Técnicas de Búsqueda de 
Empleo se les ha explicado re
cursos, dónde y cómo hay que 
dirigirse. 

Venga a vergo hoy mismo en: 

La bonita plaza de toros de Anchuélo 
La vecina localidad de Anchuelo contará en breve con una boni
ta plaza de toros. Esta previsto inaugurarla por todo lo alto a fi
nales de agosto o principios de septiembre con una «monumen
tal corrida de toros». Según fuentes municipales, el presupuesto 
de esta plaza está en torno a los 25 millones de pesetas. Desde 
aquí felicitamos por su iniciativa a esta localidad, tan aficionada 
ella a los festejos taurinos, que va a lograr tener una de las plazas 
de toros más bonitas de los alrededores. Ahí está la muestra. 

Raúl sánchez abandonó Alcalá·Meco e ingresó 
en el centro de Inserción social de Yeserías 
El insumiso alcalaíno Raúl Sánchez salió de Alcalá-Meco el pasa

do 7 de junio, justamente el día en el que se cumplían dos semanas 
de su ingreso en prisión. Actualmente se enciientra en el Centro de 
Inserción Social, antigua cárcel de Yeserías, donde quedará reclui
do en periodo de observación hasta conseguir el régimen abierto. 
Sus familiares se llevaron una desagradable sorpresa cuando Raúl 
quedó ingresado en el citado centro, ya que pensaban que tras salir 
de Alcalá-Meco se le aplicaba directamente el tercer grado. 

El hermano de Raúl, Enri
que Sánchez, explicó que si 
bien el régimen de visitas en el 
Centro de Inserción Social era 
más flexible, seguía siendo 
«Una cárcel» que suponía la pri
vación de libertad para Raúl. 
Tras el período de observación 
al que está ahora sometido, 
puede pasar a la 'fase 2 ', que 
deberá determinar todo el <:qui
po del centro, lo que supondría 
para Raúl acudir al Centro de 
Inserción Social a dormir de lu
nes a viernes. Todavía se des
conoce la fecha concreta en la 

que Raúl accederá a esta fase y 
su familia está tan desinforma
da como él mismo, que no su
po que le iban a sacar de Alcalá
Meco hasta un día antes. 

Escribir es la actividad en la 
que más está empleando Raúl 
este tiempo privado de liber
tad. A través de su hermano hi
zo llegar un nuevo mensaje: 

<tAquí estoy: de cárcel a 
cárcel y me 'jodo' porque 
me castigan. Parecería que 
esto de los Centros de Inser
ción Social no son una cár
cel, para mí sí lo es». 

ALFA -mss 
:ESTE ME!!c 
LA ME.IOK 
DECISION 

Sobretasación* 
por su vehículo usado. 

...::::::::::::=- COllCECAR ...:::::::::=- ABRIMOS 
sABAD<>S 

Compruébelo 
en su concesionario. 

TARDE • Excepto series especiales 
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unos t.700 niños participaron en las especialidades 
de que constó la cita deportiva 

Exito de la segunda mini olimpiada del distrito v111 
Tal y como estaba previsto, el distrito VIII (Campo del Angel-Chorrillo) vivió su principal acontecimiento 
deportivo del año con la segunda edición de la mini olimpiada, un cita que reúne las especialidades de 
fútbol sala, voleibol, baloncestq, balonmano, atletismo, judo, gimnasia rítmica y ajedrez. La participación 
de aproximadamente 1.700 niños en esta macrocompetición deportiva avala el éxito de la misma; todos los 
colegios del distrito Campo del Angel-Chorrillo y el refuerzo de otros centros escolares y clubes depor
tivos fueron las claves del éxito de esta mini olimpiada en la que han colaborado los propios centros 
escolares, las APAS, la Asociación de Vecinos Campo del Angel-Chorrillo, la propia delegación muni
cipal del distrito, todo ello bajo la dirección de Raúl Méndez, técnico de la éiudad Deportiva Municipal. 

Las competiciones de la mi
ni olimpiada se repartieron por 
las instalaciones deportivas de 
los centros escolares del distri
to, en especial en las del Cen
tro de Enseñanzas Integradas 
(CEI), donde se celebraron 
competiciones como el judo, la 
gimnasia rítmica y el atletismo. 
Los juegos olímpicos del distri
to VIII comenzaron el día 27 
de mayo para concluir el do
mingo 29 del mismo mes con 
una enorme densidad de com
peticiones y competidores en 
los tres días. 

Por lo que respecta a los re
sultados técnicos empezamos 
con los de gimnasia rítmica. 
Por conjuntos en la categoría 
minibenjamín venció el colegio 
Antonio Nebrija. La victoria 

to de Junio de t9M 

por conjuntos en la categoría 
benjamín fue para el colegio 
García Lorca. En alevines por 
equipos venció el grupo A del 
colegio Pablo Neruda, quedan
do segundas el grupo B del mis
mo centro. El colegio García 
Lorca se impuso en la catego
ría infantil por conjuntos. 
Isabel Prior, del colegio San 
Gabriel ganó en la competición 
individual alevín. Cecilia Len
dínez, del colegio García Lor
ca se impuso en la competición 
infantil, mientras que Alicia de 
Diego, del San Gabriel, ganó en 
la categoría cadete. Mónica 
Delgado, del colegio García 
Lorca, se impuso en la compe
tición benjamín; Noelia Rubio, 
del colegio Pablo Neruda, ven
ció en el módulo uno de la 

competición individual infan
til. Esther Pulido, del colegio 
Pablo Neruda, ganó ese módu
lo uno en la competición alevín. 
La ganadora del módulo uno en 
su categoría benjamín fue Nu
ria Martín Calvete, del colegio 
San Ignacio de Loyola. Su com
pañera Rocío Sánchez Luna, 
del mismo centro escolar, ven
ción en la categoría miniben
jamín. 

Baloncesto 
La competición de balonces

to supuso uno de los mayores 
crecimientos con respecto al 
año pasado en la primera edi
ción de la mini olimpiada. De 
13 equipos participantes se pa
só a 21 escuadras. En la catego-

ría benjamín femenino se cla
sificó en primer lugar el cole 
gio García Lorca, y segundo fue 
el Pab!o Neruda. En benjamín 
masculino fue el Nebrija el ga
nador situándose en segundo 
lugar el Pablo N eruda. 

La competición alevín feme
nino fue ganada por el Nebri
ja, seguido en segundo lugar 
por el N eruda y siendo tercero 
el San Ignacio de Loyola. En 
alevín masculino venció el 
equipo de San Gabriel; el Gar
cía Lorca quedó en segunda po
sición y la tercera la compar
tieron el Nebrija y el Neruda. 

En infantil masculino el pri
mer clasificado fue el San Ga
briel, seguido del Neruda y del 
Nebrija, éste en segunda posi
ción. Los equipos del San Ga
briel triunfaron en las clasifi
caciones de mayores puesto que 
vencieron también en la com
petición de cadetes masculinos, 
por delante del Escolapios Ju
ventud Alcalá, idéntica clasifi
cación que se produjo en juve
nil masculino. En infantil fe
menino el ganador fue el Gar
cía Lorca por delante del Ne
brija. 

Balonmano y voleibol 
La novedad en cuanto a de..:. 

portes este año ha sido el balon-
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mano al haberse puesto en mar
cha en el colegio Antonio Ne
brija. El problema es que los 
equipos de este colegio demos
traron inexperiencia y cayeron 
ante rivales más experimenta
dos. En alevín femenino ven
ció el Daoíz y V elarde, en ale
vín masculino ganó el Miguel 

• Hernández y en infantil mas
culino el ganador fue el Luis 
Vives. 

Mayor tradición tiene el vo
leibol en el distrito VIII. En 
categoría benjamín masculina 
venció El V al por delante del 
CV lviasa. En benjamín fe
menino ganó el San Gabriel 
por delante del Iviasa A y se
guido en tercer lugar por el 
Miguel de Cervantes. En ale
vín femenino venció también 
el San Gabriel por delante del 
García Lorca y quedó en terce
ra posición el Iviasa. En infan
til masculino venció el San Ga
briel por delante del Luis Vi
ves; en infantil femenino la vic
toria fue para el Nebrija, se
gundo fue el 1 viasa A y tercerb 
el García Lorca. En cadete fe
menino la victoria fue para el 
IB. Pedro Gumiel siendo se
gundo otro equipo de este ins
tituto. En juvenil femeni°no se 
produjo la única victoria del 
Iviasa, ésta vez ante el institu
to mixto VII. 

PUERTA de Madrid 

Fútbol Sala 
El fútbol ·sala es otro de los 

depo_rtes más populosos en el 
distrito VIII; no en vano esta 
competición estuvo compuesta 
por 32 equipos. En la catego
ría benjamín masculino venció 
el Nebrija sobre el lviasa y que
dó en tercer lugar el García 
Lorca. En alevín masculino ga
nó el Nebrija por delante del 
San Ignacio de Loyola. El Ne
ruda venció en la competición 
infantil masculina; quedó en 
segunda posición el Loyola 
mientras que tercero fue el Ne
brija. En infantil masculino 
venció el García Lorca; segun
do fue el Pablo N eruda y ter
cero el Nebrija. 

La competición de cadetes 
masculinos fue ganada por el 
García Lorca; quedó en segun
do puesto del podio el San Ga
briel A y el tercero fue el 
Nebrija. 

Atletismo 
En atletismo hubo 483 atle

tas, batiéndose todas las previ
siones. Fueron 31 colegios o 
clubes colaborando en la orga
nización el club AJA. Los 60 
metros benjamín femenino fue
ron ganados por Irene Prieto, 
del Nebrija. La misma distan-

cia en benjamín masculino dio 
como ganador a David Clemen
te Remón, del San Felipe Ne
ri. Los 60 metros alevín feme
nino fueron ganados por Lau
ra Huelves, del AJA. La misma 
distancia en alevín masculino 
dio como ganador a Carlos Sar
miento, del Ciudad del Aire. 
Los 80 metros infantil femeni
no fueron ganados por Sandra 
Zotes, del Pablo Neruda; en in
fantil masculino ganó José Ma
ría Castaño, del Ne
brija. 

Los 600 metros benjamín 
femenino fueron ganados por 
Esther Magro, del Pablo Ne
ruda; en chicos ganó Angel 
Clemente Remón, del San Fe
lipe Neri. Las pruebas de re
levos 4 x 100 fueron ganadas 
por el Nebrija (benjamín feme
nino), el AJA (benjamín mas
culino), el AJA (alevín femeni
no), y el AJA también (alevín 
masculino). En 4 x 200 los ga
nadores fueron el Pablo Neru
da (infantil femenino) y el Gar
cía Lorca (infantil masculino). 

El peso infantil femenino fue 
ganado por Cristina Cuadrado, 
del colegio Quevedo. El peso 
infantil masculino lo ganó Fer
nando Torres, del Neruda. La 
longitud benjamín femenina 
fue ganada por Zaira Sánchez, 

del Juan de Austria, la benja
mín masculina dio como ga
nador a Jesús Dionisio Mar
tínez, del García Lorca. La 
longitud alevín femenina fue 
ganada por Diana Frutos, del 
Juan de Austria. Emiliano Ove
jero, del colegio Portilla, ven
ció la longitud alevín mascu
lina. Verónica Pérez, del Gar
cía Lorca, ganó la longitud 
infantil femenina, mientras 
que Andrés Ceballos, del Gar
cía Lorca, venció la longitud 
infantil masculina. 

Los 600 metros alevín fe
menino fueron ganados por 
Ana Castillo Fernández, del 
Pablo Neruda. Raúl Fernán
dez Orbaneja, del AJA ganó 
los 600 metros alevín femeni
no. Natalia Castillejos Sanz, 
del Pablo Neruda venció los 
1.000 metros infantil femeni
no e 1 ván Piña, del García Lor
ca venció los 1.000 infantil 
masculino. 

Víctor Manuel Lema, del 
Miguel Hernández, venció el 
lanzamiento de pelota benja
mín masculino; Virginia Fer
nández, del Pablo Neruda, ga
nó el lanzamiento de pelo
ta alevín femenino y Alberto 
García Gámez ganó el lanza
miento de pelota alevín 
masculino. 
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